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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA  

Inicia Cámara de Diputados discusión en lo particular del dictamen que expide la Ley de Ingresos 
2024.- Al reanudar la sesión presencial, luego de haber declarado un receso al término del debate y 
la aprobación en lo general, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela 
Guerra Castillo, informó que por acuerdo de los grupos parlamentarios el tiempo que se otorgará a 
las y los diputados para desahogar las reservas, que por cierto son 778, se mantendrá de la siguiente 
forma: Para la presentación de una reserva el orador o la oradora tendrá hasta tres minutos; para 
dos a cuatro reservas, serán hasta cinco minutos, y para más de cinco, el tiempo será de hasta seis 
minutos. [HOJA DE RUTA] [POSTA NUEVO LEÓN] [NUEVO MEXICO PLURAL] [ENFOQUE] [ARSENAL] 
[LATINUS] [INFOBAE] [INDEPENDIENTE] [ARISTEGUI] [ONCE NOTICIAS] [CAPITAL] [HERALDO RADIO] 
[MAYA] [CANAL DEL CONGRESO]  

México y Estados Unidos mantienen una relación estratégica y será más vigorosa en los próximos 
años: Marcela Guerra.- La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela 
Guerra Castillo, recibió al Embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar; el objeto de la 
reunión fue intercambiar puntos de vista sobre temas de interés común para la relación bilateral. Se 
destacó que la relación entre ambos países, como vecinos y amigos, es de por vida y de relevancia 
estratégica. Que si bien, nuestra integración en la actualidad es de alto valor, se debe entender que 
ésta tendrá mayores alcances, para el bien de ambas partes, en los próximos años. [EFEKTO 10] 
[QUADRATÍN] [NUEVO MEXICO PLURAL] [PROYECTO POLÍTICO] [TALLA POLÍTICA] [CANAL DEL 
CONGRESO]  

19 de octubre: Día Internacional de la Lucha contra el Cáncer de Mama.- La Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, presidida por la diputada Marcela Guerra Castillo, emitió un pronunciamiento 
con motivo del Día Internacional de la Lucha contra el Cáncer de Mama, que se conmemora este 19 
de octubre. Al dar lectura al mensaje, la vicepresidenta, diputada Blanca María del Socorro Alcalá 
Ruiz (PRI), señaló que esta fecha se ha convertido en un faro de concientización y acción a nivel global 
y su objetivo principal es aumentar la conciencia sobre esta enfermedad, fomentar la detección 
temprana, el acceso a tratamientos efectivos y la promoción de hábitos saludables. [DIARIO 
NOTICIAS]  

Presentan libro “El camino hacia la paridad, evolución de la normatividad en materias de derechos 
políticos de las mujeres en México”.- En el marco del aniversario del voto femenino en México, se 
llevó a cabo la presentación del Cuaderno de Divulgación: “El camino hacia la paridad, evolución de 
la normatividad en materias de derechos políticos de las mujeres en México”, de la diputada Joanna 
Alejandra Felipe Torres (PAN), vicepresidenta de la Mesa Directiva. Al hacer una introducción sobre 
este texto, la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, comentó que la obra 
habla del sendero recorrido entre 1947 y 2019 “para darnos un cuerpo de leyes que pudieran 
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construir la anhelada igualdad sustantiva y hacer corresponder nuestra legislación con disposiciones 
y convenios internacionales de los que formamos parte”. [NOTICIAS DE CHIAPAS] 

Cámara de Diputados recuerda aniversario luctuoso del general Lázaro Cárdenas.- En la sesión 
presencial, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, 
emitió un pronunciamiento con motivo de la efeméride del aniversario luctuoso del general Lázaro 
Cárdenas. Dijo que el general Lázaro Cárdenas fue uno de los estadistas más importantes del siglo 
XX mexicano; lo fue por su obra de gobierno, por su naturaleza personal y por el significado de su 
régimen para la historia nacional. [NOTICIAS DE CHIAPAS] 

PAQUETE ECONÓMICO 2024 

Aprueban diputados la Ley de Ingresos en lo particular.- La Cámara de Diputados aprobó la 
madrugada de este viernes en lo particular la Ley de Ingresos de la Federación 2024, a la que sólo le 
hicieron tres cambios, entre ellos suavizar el aumento de la tasa del ISR que se cobrará a clientes de 
bancos por los intereses obtenidos por ahorros e inversiones. También se redujo de 40 a 30 por 
ciento el derecho de utilidad compartida que paga Pemex, que le permita dedicar más fondos al 
fortalecimiento de su infraestructura. Asimismo, se aprobó agregar un artículo 26 transitorio a la ley, 
para exentar del pago de impuestos las operaciones de transferencia de bienes entre las subsidiarias 
de la CFE. [JORNADA] [CRÓNICA] [EXCÉLSIOR] [REFORMA] [UNOMÁSUNO] 

La Cámara de Diputados aprobó, en lo general, el dictamen que expide la Ley de Ingresos de la 
Federación 2024.- El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó en lo general, con 260 votos a favor, 
195 en contra y 0 abstenciones, el dictamen con proyecto de decreto que expide la Ley de Ingresos 
de la Federación para el Ejercicio Fiscal de 2024, que prevé ingresos totales por 9 billones 66 mil 45.8 
millones de pesos. [EFEKTO 10] [ECONOMISTA]  

El presupuesto para 2024 es una imposición del Ejecutivo: Jorge Romero.- En entrevista para MVS 
Noticias con Manuel López San Martín, Jorge Romero, coordinador parlamentario del PAN y 
presidente de la Jucopo en San Lázaro, hizo declaraciones críticas sobre la aprobación del 
presupuesto para 2024 por parte de legisladores de Morena y sus aliados. Romero comenzó la 
entrevista destacando lo que él considera una narrativa "tramposa" por parte de Morena en relación 
con el presupuesto. Señaló que, a pesar de la aprobación de la Ley de Ingresos, el gobierno reconoce 
que gastará mucho más de lo que recaudará, lo que resulta en un déficit. Explicó que esta deficiencia 
se traducirá en una deuda de aproximadamente 2 billones de pesos, una cifra notable. [MVS]  

Lamentable que ni en el sexto y último Paquete Económico del gobierno de Morena pueda haber 
un acuerdo con la oposición: Jorge Romero.- El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Jorge 
Romero Herrera, lamentó que ni en el sexto y último Paquete Económico del gobierno del presidente 
Andrés Manuel López Obrador, Morena y la oposición puedan llegar a un acuerdo. [EFEKTO 10] 

Va Morena por tres modificaciones a Ley de Ingresos.- El dictamen de la Ley de Ingresos 2024 tendrá 
al menos tres cambios, confirmó el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier. 
Estos, detalló en conferencia de prensa el líder morenista, serán la disminución de la tasa de 
retención anual al ahorro la cual la SHCP propuso que aumentara de 0.15 a 1.48%; la reserva que se 
presentará establece que quede en 0.5%. La otra reserva, abundó Mier, tiene que ver con 
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hidrocarburos para que la contribución que hace Pemex por cada barril de petróleo vendido que 
actualmente es del 40% se disminuya al 30% para que le permita tener mayor flujo de efectivo para 
mantenimiento y ampliación de su infraestructura. [24 HORAS] [MILENIO TV] [IMAGEN] [HERALDO] 
[FINANCIERO] [SOL DE MÉXICO] [ECONOMISTA] [UNIVERSAL] [24 HORAS]  

Celebra Nacho Mier aprobación de Ley de Ingresos 2024.- Ignacio Mier Velazco, coordinador de la 
bancada de Morena en San Lázaro, celebró la aprobación por mayoría de la Ley de Ingresos 2024 la 
noche de este miércoles en la Cámara de Diputados, y dijo que es una iniciativa responsable que 
coloca a México en vías de un mayor crecimiento económico que el año pasado. [DIARIO DE CAMBIO] 

Morena y PAN chocan en San Lázaro por acusaciones contra Mier y Romero.- Los grupos 
parlamentarios de Morena y del PAN en la Cámara de Diputados protagonizaron un ríspido choque 
verbal durante el debate de la Ley de Ingresos 2024, al desempolvar sendas acusaciones de presunta 
corrupción contra Ignacio Mier y Jorge Romero, sus respectivos líderes de bancada. El legislador 
Ignacio Mier retó Jorge Romero a que ambos soliciten licencia para dejar sus curules, y sean 
investigados por la autoridad. En respuesta, el diputado panista José Elías Lixa emplazó al 
coordinador morenista a que los dos se separen del cargo y declinen a cualquier candidatura para 
hacer frente a las imputaciones en su contra, sin fuero alguno. [MILENIO PUEBLA] [MILENIO] [UNO 
TV] [TELEFÓRMULA] [ÍNDIGO] [EXCÉLSIOR] [EXCÉLSIOR] [JORNADA] [RAZÓN]  

Morena pretende hacer menos competitivas a las aerolíneas mexicanas: Jorge Álvarez.- Jorge 
Álvarez Máynez, coordinador  de MC, advirtió que Morena presentó una reserva a la Ley Federal de 
Derechos, que forma parte del Paquete Económico 2024, que ocasionaría un aumento al costo de 
los boletos de avión, con la intención de militarizar al sector aeroportuario. [EFEKTO 10] 

Ley de Ingresos oficialista no le sirve al país, maltrata al sector productivo: GPPRI.- La Ley de 
Ingresos para 2024 no rectifica los efectos nocivos en perjuicio del aparato productivo del país 
aprobados hace dos años, ni tampoco corrige el agravio fiscal en el que se involucró al sector 
primario, afirmó el diputado priista José Francisco Yunes Zorrilla, por ello adelantó que su partido 
votará en contra de este dictamen. [HOJA DE RUTA] 

Presupuesto federal, sin disciplina financiera ni control de gasto: Jericó Abramo, legislador 
coahuilense.- De cada 100 pesos del Presupuesto de Egresos Federal 2024, 30 pesos estarán 
sostenidos en la contratación de deuda pública, que será de un billón 990 mil millones de pesos, 
informó el diputado priista Jericó Abramo Masso. [VANGUARDIA] 

La Cámara de Diputados aprobó en lo general, y en lo particular con cambios, el dictamen a la Ley 
Federal de Derechos 2024.- La Cámara de Diputados aprobó el dictamen que reforma, adiciona y 
deroga diversas disposiciones de la Ley Federal de Derechos, luego de ser avalado en lo general con 
239 votos a favor, 196 en contra y dos abstenciones, y en lo particular con cinco cambios aceptados 
por el Pleno mediante 262 votos a favor, 198 en contra y una abstención. En la discusión en lo 
particular, se aceptaron reformas a los artículos 219, 220 y 221, se adicionó el artículo 220-A y un 
artículo Cuarto Transitorio a la Ley Federal de Derechos. [EFEKTO 10] 

En cuanto llegue al Senado, la minuta se enviará a comisiones.- La presidenta de la Mesa Directiva 
del Senado, Ana Lilia Rivera Rivera, informó que en cuanto llegue a esta Cámara la minuta para 
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expedir la Ley de Ingresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2024, se tunará directamente para 
su dictaminación a las comisiones unidas de Hacienda y Crédito Público y de Estudios Legislativos 
Segunda. [JORNADA]  

Hay buen rumbo económico para México en el 2024: Luis Armando Melgar.- En el marco de los 
trabajos legislativos por la aprobación al presupuesto económico de ingresos; Luis Armando Melgar, 
en su calidad de Presidente de la Comisión de Hacienda y Crédito Público, señaló la importancia de 
tener un buen rumbo económico de cara al 2024. Melgar, reconoció los avances sustanciales en 
materia económica durante estos 5 años del presidente AMLO, principalmente por el rescate de 
millones de mexicanos ante la pobreza extrema y la recuperación del poder adquisitivo, con el 
aumento al salario mínimo. [DIARIO CHIAPAS] 

La Comisión de Radio y Televisión se reúne con el titular del Instituto Federal de 
Telecomunicaciones.- La Comisión de Radio y Televisión, presidida por el diputado Luis Alberto 
Mendoza Acevedo (PAN), se reunió con el comisionado presidente del IFT, Javier Juárez Mojica, con 
el fin de conocer los criterios generales del proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 
para el Ejercicio Fiscal de 2024. [NUEVO MEXICO PLURAL] 

Comisión aprobó opinión respecto al Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio 
Fiscal 2024.- La Comisión de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria, 
que preside la diputada María de Jesús Aguirre Maldonado (PRI), aprobó por unanimidad su opinión 
respecto al Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2024. [NUEVO MEXICO 
PLURAL] 

Ofrece Mier defender recursos para atención médica de trabajadores del PJF en presupuesto 
2024.- El único fideicomiso que favorece a las trabajadoras y trabajadores del PJF no sólo mantendrá 
sus recursos, sino que los aumentará, ya que pasará de 69 millones de pesos a 260 millones de pesos 
destinados a la atención de enfermedades que ocasionan gastos extraordinarios, indicó Ignacio Mier, 
líder parlamentario morenista. [VORAGINE] [OVACIONES] [JORNADA] [EXCÉLSIOR]  

Sheinbaum felicita a Nacho Mier y a los diputados federales de Morena por extinción de 
fideicomisos.- Claudia Sheinbaum Pardo, Coordinadora Nacional de la Defensa de la 4T, felicitó a 
Ignacio Mier Velazco, líder parlamentario de Morena en San Lázaro, así como a la bancada que lidera 
y sus aliados, por la aprobación de la extinción de los fideicomisos del PJF, y propuso que los cerca 
de 15 mil millones de pesos se destinen a becas y hospitales. [DIARIO CAMBIO] 

Procedimiento legislativo para extinción de fideicomisos no fue correcto: Salomón Chertorivski.- 
El diputado emecista Salomón Chertorivski consideró que el procedimiento legislativo para la 
extinción de fideicomisos del Poder Judicial no fue correcto, por lo que esta reforma podría ser 
impugnada ante la Suprema Corte de Justicia. [HERALDO]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Critican diputados privilegios que ellos disfrutan.- Las bancadas de Morena y PT son las que más 
dinero acumulan de esos "guardaditos". Bajo la coordinación de Ignacio Mier, Morena reporta un 
saldo de 66 millones de pesos, que se acumulan desde 2021 y 2022, pero que no ha regresado a la 
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Tesofe. El grupo parlamentario del PT, coordinado por Alberto Anaya, no ha gastado 47.4 millones 
de pesos. [EL NORTE] 

Gabriela Warkertin y Javier Risco en W Radio entrevistan a Jorge Álvarez Máynez, diputado federal 
de Movimiento Ciudadano.- En entrevista con Gabriela Warkertin y Javier Risco para W Radio, el 
coordinador de los diputados emecistas, Jorge Álvarez Máynez, destacó: “Creo que si uno escucha lo 
que está haciendo el gobierno no tiene ningún sentido, es una absoluta incongruencia, porque el día 
martes tuvimos una discusión muy fuerte sobre los fideicomisos del Poder Judicial en donde ellos 
equiparan los fideicomisos a opacidad, privilegios de una manera absurda y un día después, nos 
piden crear dos fideicomisos nuevos para las Fuerzas Armadas con total discrecionalidad, total 
opacidad y además, generando condiciones de desvíos multimillonarios como se han hecho en otras 
ocasiones. Además, nos preocupa que es una Ley de Ingresos que no fortalece la hacienda pública, 
no hay ningún país del mundo que se haya construido bienestar sin aumentar los ingresos del 
Estado”. [W RADIO]  

Blanca Becerril en El Heraldo Televisión entrevista a Luis Espinoza Cházaro, diputado federal del 
PRD.- En entrevista con Blanca Becerril para El Heraldo Televisión, el coordinador de los diputados 
perredistas, Luis Espinoza Cházaro, comentó: “Lo único en que se parece de Batman a Harfuch, es la 
Ciudad de México que nos están dejando, parece Ciudad Gótica, llena de delincuencia, en ruinas, 
pero si me preguntaras yo tendría que ser Chanoc, porque es mucho más mexicano, es mucho más 
del pueblo que una caricatura extranjera y que no tienen nada que ver con la realidad y los problemas 
de la ciudad. Yo retaría a Harfuch a que antes de la campaña pudiéramos debatir sobre 
infraestructura, economía, sobre los temas que realmente les importan a los ciudadanos, esto no es 
un concurso de disfraces, es gobernar la ciudad más importante de nuestro país y del mundo”. 
[HERALDO TV]  

COMISIONES  

“Tesla se queda en México”: Gabriel Yorio.- “Tesla se queda en México, es la información que 
tenemos”, zanjó el pasado 17 de octubre el subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio González, 
durante su comparecencia frente a la comisión de Hacienda y Crédito Público de la Cámara de 
Diputados. Al día siguiente el presidente ejecutivo de la automotriz, Elon Musk, reconoció frente a 
analistas que estaba dudando sobre sus planes de instalar una fábrica en el país, a la luz de las 
perspectivas económicas y el efecto de las tasas de interés. [JORNADA] [JORNADA] 

Frontispicio de la Cámara De Diputados se ilumina de rosa por el Día Internacional Contra el Cáncer 
de Mama.- La Comisión de Salud, presidida por el diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), 
llevó a cabo la iluminación, en color rosa, del frontispicio y muros de la Cámara de Diputados, por el 
Día Internacional de la Lucha contra el Cáncer de Mama, que se conmemora el 19 de octubre. El 
diputado Reyes Carmona dijo que este tipo de cáncer es la segunda causa de muerte en mujeres, y 
para poder combatir esta grave enfermedad es necesario detectarla de manera oportuna; “se trata 
de salvar vidas”. “Debemos comprometernos a la hora de aprobar el Presupuesto y esto tiene que 
ver con el Anexo 13, con el tema de equidad de género, salud, derechos sexuales y reproductivos y 
aprobar recursos a favor de la lucha contra el cáncer de mama”, precisó. [HOJA DE RUTA] 
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Cámara de Diputados se Ilumina de color lila por el Día Internacional de las mastocitosis y las 
patologías mastocitarias. - La Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, que preside la diputada 
Gabriela Sodi (PRD), llevó a cabo el encendido de la iluminación del frontispicio de la Cámara de 
Diputados en color lila, con motivo del Día Internacional de las Mastocitosis y las Patologías 
Mastocitarias, que se conmemora el 20 de octubre. La legisladodra Sodi dijo que es importante 
entender que este tipo de enfermedades no son consideradas dentro de los presupuestos de manera 
contundente, por eso se requiere hacer evidente en la Cámara de Diputados que existen y que 
requieren de recursos. [HOJA DE RUTA] 

Comisión de Derechos Humanos avala reformas en materia de trata de personas.- La Comisión de 
Derechos Humanos, que preside la diputada Marisol García Segura (Morena), aprobó con 24 votos a 
favor, cero en contra y siete abstenciones, el dictamen con proyecto de decreto que reforma y 
adiciona diversas disposiciones de la Ley General para Prevenir, Sancionar y Erradicar los Delitos en 
Materia de Trata de Personas y para la Protección y Asistencia a las Víctimas de estos Delitos, a fin 
de incorporar principios, fortalecer sanciones y castigar a toda la cadena delictiva de la trata de 
personas. [PROYECTOS POLÍTICOS]  

Comisiones y UNICEF presentan el “Análisis de la inversión pública en infancia y adolescencia en 
México 2012-2023”.- Las Comisiones Unidas de Derechos de la Niñez y Adolescencia, de Educación, 
y de Presupuesto y Cuenta Pública se reunieron con representantes del Fondo de las Naciones Unidas 
para la Infancia (UNICEF) en México para presentar el “Análisis de la inversión pública en infancia y 
adolescencia en México 2012-2023”. El documento tiene como objetivo contribuir a un mejor 
entendimiento del comportamiento histórico de la inversión pública destinada a la infancia y 
adolescencia. Asimismo, permitirá conocer aciertos y áreas de oportunidad para que la infancia y 
adolescencia se conviertan en una prioridad en las decisiones presupuestarias. [PROYECTOS 
POLÍTICOS] 

En Cámara de diputados exigen alto al fuego entre Israel y Hamás.- El Grupo de Amistad México-
Estado de Palestina de la Cámara de Diputados manifiesta el enérgico rechazo del uso de la violencia 
en cualquiera conflicto entre los pueblos y las naciones. [BILLIE PARKER NOTICIAS] 

DIPUTADOS 

Impulsa legislador morenista terminar con comisiones excesivas de bancos con cambios legales.- 
A fin de terminar con las comisiones excesivas de las instituciones bancarias, por los conceptos de 
consulta de saldo y disposición de efectivo, el diputado morenista Juan Isaías Bertín Sandoval 
impulsan una iniciativa. “Es necesario terminar con este tipo de arbitrariedades y los abusos de los 
bancos”, que cobran comisiones de hasta 40 pesos por retiro de efectivo, sostuvo en conferencia de 
prensa. [EFEKTO 10][VORAGINE] 

Diputados de Morena van por tener voz y voto al interior de la Conade de Ana Guevara.- La bancada 
de Morena en la Cámara de Diputados busca que las y los congresistas federales tengan voz y voto 
al interior de la Conade a cargo de Ana Gabriela Guevara. Se trata de una iniciativa de la diputada 
Yessenia Olua González, quien planteó una reforma al artículo 18 de la ley general de cultura física y 
deporte, a fin de incluir la participación de las Comisiones del Deporte, tanto de la Cámara de 
Diputados como de la de Senadores, en la Junta Directiva de la Conade. Con lo anterior, explicó la 
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diputada en su propuesta, se fortalecerá el trabajo de la comisión y se establecerán lazos entre 
ambas dependencias. [UNIVERSAL]  

Diputada afirma que, en la presidencia de López Obrador, se vive bajo la Ley de Herodes.- La 
diputada panista María Teresa Castell se lanzó contra el gobierno del presidente López Obrador a 
quien acusó de aplicar la ‘Ley de Herodes’ a los trabajadores del Poder Judicial. Durante su 
participación en la sesión de ayer, al subir a tribuna, la legisladora recordó la película de Luis Estrada 
y sentenció que desde que el mandatario ocupó su cargo en 2018, todo México se encuentra viviendo 
bajo esta ley, además reforzó sus dichos argumentando que las protestas por la extinción de 
fideicomisos del Poder Judicial no fueron escuchadas. [W RADIO]  

Diputados crean tres fideicomisos para militares mientras extinguen algunos del Poder Judicial.- 
Después de desaparecer 13 fideicomisos del PJF, la Cámara de Diputados, con el aval de Morena y 
sus aliados, aprobó crear tres nuevos fondos: dos para la Sedena y uno para la Semar, cuyos recursos 
serán destinados al Tren Maya y para el fortalecimiento del sistema aeroportuario bajo la 
coordinación de ambas dependencias. [EL IMPARCIAL] [OMNIA] 

OPINIÓN 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) La Cámara 
de Diputados inició la discusión en lo particular del dictamen con proyecto de decreto que expide la 
Ley de Ingresos de la Federación, que forma parte del Paquete Económico 2024. Al reanudar la sesión 
presencial, luego de haber declarado un receso al término del debate y la aprobación en lo general, 
la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, informó sobre 
el acuerdo de los grupos parlamentarios el tiempo que se otorgará a las y los diputados para 
desahogar las reservas (…) [24 HORAS] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Jorge 
Romero Herrera lamentó que ni en el sexto y último Paquete Económico del gobierno del presidente 
Andrés Manuel López Obrador, Morena y la oposición puedan llegar a un acuerdo. Es una pena, 
porque en esta Cámara la oposición representamos el 46 por ciento, no el 4.6 por ciento, ni el 16, 
prácticamente nos divide el pasillo central del Pleno y, aun así, vamos al sexto y último Paquete 
Económico de este gobierno y no pudimos llegar a ningún acuerdo (…) [24 HORAS] 

COLUMNA/DEFINICIONES/MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN/(…) ‘Alito’, Moreira, Romero y Cházaro 
han definido el método para elegir candidato en la Ciudad: arranca el 5 de noviembre y se extenderá 
durante la precampaña legal. [HERALDO/p.12] Del tema escribe: FANY SANTIAGO [SOL DE 
MÉXICO/p.14] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Ignacio 
Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, remarcó que el único fideicomiso 
que favorece a las trabajadoras y trabajadores del poder Judicial de la Federación (PJF) no sólo 
mantendrá sus recursos, sino que los aumentará, ya que pasará de 69 millones de pesos a 260 
millones de pesos destinados a la atención de enfermedades que ocasionan gastos extraordinarios 
(…) [24 HORAS] 
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COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) Rubén 
Moreira Valdez, coordinador del PRI, señaló que con la Ley de Ingresos 2024 que respalda el 
oficialismo se gravará a los ahorradores, la gasolina seguirá con precios elevados y se endeudará más 
al país. Ello, en el marco de la discusión del dictamen de la citada ley, y dijo que la oposición planteó 
una mejor distribución y con menos recursos. [24 HORAS]  

ARTÍCULO/GUILLERMO BUENDÍA/(…) Los partidos del FAM han desplegado el asedio a través de los 
mecanismos institucionales, donde siguen ejerciendo un control sobre órganos clave que no fueron 
desmantelados con la salida del consejero presidente Lorenzo Córdova. Esta influencia se observó 
luego de la denuncia presentada por Jorge Alvarez Máynez, diputado de MC, de calificar como actos 
anticipados de campaña la gira nacional de Sheinbaum. [INDEPENDIENTE/p.8] 

COLUMNA/VERDE EN SERIO/GABRIEL QUADRI DE LA TORRE/Israel y Palestina, tres dilemas 
existenciales.- (…)Si Israel decide consumar la ocupación y anexión de Cisjordania, tendría, bajo un 
régimen democrático, que darle el voto a la población palestina y correr con ello el riesgo de 
desaparecer como Estado Judío. De lo contrario, tendría de imponer un sistema de Apartheid contra 
los palestinos como el que sufrió la población negra de Sudáfrica por parte de la minoría blanca hasta 
1994. [ECONOMISTA] 

ARTÍCULO/ANA LILIA HERRERA ANZALDO/ Contra reloj.- (…) Hay muchas faltas más del Estado 
mexicano, pero este primer ejercicio de análisis, representa la oportunidad de visibilizarlas y 
atenderlas, empezando por el gobierno federal, que deberá mejorar los mecanismos de 
transparencia, acceso a la información y rendición de cuentas, para facilitar el análisis del PEF y evitar 
lo que ocurre hoy: recursos sin etiquetar y en una sola bolsa, que solo favorece la discrecionalidad y 
evita evaluar, corregir y mejorar la inversión en niñez y adolescencia (…) [UNIVERSAL/p.15] 

ARTÍCULO/MARÍA ROSETE/Hacia la Ley Nacional de cumplimiento a órdenes y medidas de 
protección urgentes para víctimas de violencia de género y violencia familiar.- (…) En colaboración 
con el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, realice el foro “Hacia la Ley Nacional de 
cumplimiento a órdenes y medidas de protección urgentes para víctimas de violencia de género y 
violencia familiar”, a fin de crear un espacio de dialogo para construir una política pública legislativa 
dirigida a fortalecer las normas declarativas de las órdenes y medidas de protección urgentes para 
víctimas de violencia de género y violencia familiar. [CONTRARÉPLICA/p.6] 

COLUMNA/¿SERÁ/(…) Acudieron ayer a San Lázaro magistrados de circuito, trabajadores y líderes 
sindicales del Poder Judicial para reunirse con los coordinadores de la oposición en busca de apoyos 
para la lucha que viene contra la extinción de 13 fideicomisos. Nos adelantaron que buscarán hacer 
lo mismo hoy en el Senado, pero antes, acudirían al Palacio Nacional para intentar ser recibidos por 
el Presidente en su conferencia y defenderse de las acusaciones hechas por el mandatario. [24 
HORAS/p.2] 

COLUMNA/DINERO/ENRIQUE GALVÁN OCHOA/(…) El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó la 
eliminación de 13 de 14 fideicomisos del Poder Judicial de la Federación, como parte de un recorte 
de unos 15 mil millones de pesos. Esta medida ha generado tensión entre los poderes Legislativo y 
Ejecutivo, de un lado, y el Judicial, del otro. Organizaciones sindicales llamaron a un paro de labores 
temporal. Este es el tema central del sondeo de opinión de esta semana. [JORNADA/p.14] Opinan 
del tema: PULSO POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ [24 HORAS/p.10]; A LA SOMBRA [SOL DE 
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MÉXICO/p.2]; EL LECTOR ESCRIBE [REFORMA/p.10]; TIMES/EDUARDO RUIZ HEALY 
[ECONOMISTA/p.56]; CAFÉ POLÍTICO/JOSÉ FONSECA [ECONOMISTA]; 
CONTRAQUERENCIA/EDUARDO NATERAS [RAZÓN/p.14]; SEGURIDAD Y DEFENSA/CARLOS 
RAMÍREZ [24 HORAS/p.11]; LA DIVISA DEL PODER/ADRIÁN TREJO [24 HORAS/p.9]; PRISMA 
EMPRESARIAL/GERARDO FLORES LEDESMA [CONTRARÉPLICA/p.11]; KENIA LÓPEZ RABADÁN 
[UNIVERSAL/p.14]; EVERARDO MORENO [UNIVERSAL/p.15]; LETICIA ROBLES DE LA ROSA 
[EXCÉLSIOR/p.13]; LUIS HUMBERTO FERNÁNDEZ [SOL DE MÉXICO/p.13] 

COLUMNA/EN PRIVADO/JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA/(…) Los ministros de la Corte no se sumaron al 
paro del Poder Judicial federal, siguen con sus actividades habituales, porque no deben involucrarse 
en el caso, pues serán ellos los que habrán de definir, finalmente, la constitucionalidad, o no, de la 
reforma que extingue sus fideicomisos. [MILENIO/p.3] Opina del tema: DE POLÍTICA Y COSAS 
PEORES/CATÓN [REFORMA/p.11]; MÉXICO SA/CARLOS FERNÁNDEZ VEGA [JORNADA/p.24]; A 
FUEGO LENTO/ALFREDO GONZÁLEZ CASTRO [HERALDO/p.5]; TRAS LA PUERTA DEL 
PODER/ROBERTO VIZCAÍNO [INDEPENDIENTE/p.5] 

COLUMNA/LA GRAN CARPA/(…) Desde la bancada de Morena lanzan un llamado para que el 
Presupuesto del 2024 sea utilizado como una herramienta estratégica para impulsar la mitigación de 
emisiones, la adaptación a los efectos del cambio climático y, lo que es aún más importante, para 
promover una justicia climática. Tal parece que el cambio climático y los demás aspectos vinculados 
con una vida más saludable y con más armonía con el medio ambiente, motiva los esfuerzos que 
realizan algunos desde el Poder Legislativo, al menos eso dicen. [ECONOMISTA/p.62-62] El tema lo 
comenta: CAJA FUERTE/LUIS MIGUEL GONZÁLEZ [ECONOMISTA/p.2,62] 

COLUMNA/LA GRAN CARPA/(…) Desde la bancada de Morena lanzan un llamado para que el 
Presupuesto del 2024 sea utilizado como una herramienta estratégica para impulsar la mitigación de 
emisiones, la adaptación a los efectos del cambio climático y, lo que es aún más importante, para 
promover una justicia climática. Tal parece que el cambio climático, además del desarrollo 
sostenible, la biodiversidad y los demás aspectos vinculados con una vida más saludable y con más 
armonía con el medio ambiente, motiva los esfuerzos que realizan algunos desde el Poder 
Legislativo, al menos eso dicen. [ECONOMISTA/p.62-62] 

ARTÍCULO/JORGE CAMARGO/(…) El Ejecutivo federal y su mayoría parlamentaria, sabemos hoy, 
podría determinar adueñarse del dinero de las afores. Era remoto, hoy no, y debe quitar el sueño a 
nacionales y extranjeros. Para adueñarse de los recursos del PJF bastó inventar la narrativa más 
populista: serviría para becar a “niños pobres”, porque se usaba para excesos de los ministros, lo 
que, se ha demostrado, es falso. [EXCÉLSIOR/p.12] Escribe del tema: HISTORIAS DE 
NEGOCEOS/MARIO MALDONADO [UNIVERSAL/p.9] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/ (…) A los diputados ebrardistas, Morena les concedió reducir el 
impuesto que se aplica a los ahorradores, ya que el proyecto de Ley de Ingresos planteaba cobrar el 
1.48%, pero con la intervención de los legisladores afines al excanciller Marcelo Ebrard, quedó en 
0.5%. Y así todos felices: los marcelistas tienen por fin una victoria que presumir y Morena concede 
poco y logra que no se salgan del redil. Los que no estarán satisfechos serán los ahorradores, que 
perderán más del 0.15% que venían pagando hasta ahora. [UNIVERSAL/p.2] El tema se comenta en: 
¿SERÁ? [24 HORAS/p.2] REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3] 
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COLUMNA/DESBALANCE/ (…) Todo mundo se pregunta si fue buena decisión sacar al procurador 
fiscal de la jugada cuando ya traía la película completa para la defensa legal del Paquete Económico 
y los posibles cambios que se den en el Senado y Diputados en la parte de gasto público. Nos platican 
que por más que se piense en el perfil de quién será el nuevo procurador, no hay tela de dónde cortar 
dentro de la misma procuraduría, lo que hace pensar que otra vez provendrá de fuera para aprender, 
es decir, ya no se repetirán los éxitos obtenidos por el exprocurador Carlos Romero. 
[UNIVERSAL/p.22] 

COLUMNA/TIERRA DE NEGOCIOS/MARIANA OTERO/ (…) El presidente de la Confederación de 
Asociaciones Agrícolas de Sinaloa, Marte Vega, dijo recientemente que a través del Consejo Nacional 
Agropecuario (CNA), se buscará un acercamiento con diputados federales, para que, en el marco de 
la discusión del proyecto de Presupuesto de Egresos del próximo año, se contemplen recursos para 
atender los efectos de la sequía (…) [HERALDO/p.24] 

COLUMNA/LA GRAN DEPRESIÓN/ENRIQUE CAMPOS SUÁREZ/ (…) En México, ya lo decíamos, sería 
indispensable una prudencia fiscal que hoy no deja ver la Ley de Ingresos que aprobó la Cámara de 
Diputados. Además de la burda venganza de López Obrador en contra del Poder Judicial, ese paquete 
contempla un endeudamiento para el país que es imprudente y peligroso para la estabilidad 
macroeconómica de México (…) [ECONOMISTA/p.1-p.8] 

COLUMNA/DESPEGUES Y ATERRIZAJES/ROSARIO AVILÉS/ (…) Esta semana, finalmente, la incógnita 
se despejó cuando los legisladores incluyeron en la Ley Federal de Derechos un artículo, el 220-A, 
donde se establece que “Las personas titulares de concesiones… aeroportuarias determinarán el 
derecho, por cada ejercicio fiscal, aplicando la tasa del 9%, a la suma de los ingresos brutos por 
servicios aeroportuarios, complementarios y comerciales, señalados en la Ley de Aeropuertos y su 
reglamento, conforme a sus estados financieros dictaminados…” (…) [CRÓNICA/p.9] El tema se 
comenta en: RICOS Y PODEROSOS/MARCO A. MARES [ECOOMISTA/p.36] DESDE LAS CÁMARAS 
LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ [24 HORAS] 

COLUMNA/CONFIDENTE EMEEQUIS/JULIÁN ANDRADE/ (…) Para López Obrador no tiene caso 
mantener a Notimex (…) Señala el documento presentado en la Cámara de Diputados apenas el 17 
de octubre que “hoy más que nunca, la labor informativa puede ejercerse sin necesidad de 
intermediarios como agencias, incluso sin los medios profesionales que en otros momentos 
fungieron como canales exclusivos de la información” (…) [INDEPENDIENTE/p.7] 

COLUMNA/TELÉFONO ROJO/JOSÉ UREÑA/ (…Por ahora centrémonos en Morena. El lunes fueron 
convocados los aspirantes a abanderar ese partido en sus respectivas entidades: 53 porque se apeó 
el empresario guanajuatense Héctor Tejada Shaar, acusado de corrupción en la Concanaco. Su caso 
es de escándalo, pues la Auditoría Superior de la Federación (ASF) de David Colmenares le señala 
desvíos por 291 millones de pesos de recursos públicos (Auditoría DN19001).) [24 HORAS/p.6] 
INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

Se hacen bolas en el INE y votan contra proyecto por las mujeres.- Por una aparente confusión al 
momento de votar, una mayoría de seis consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) votó en 
contra del acuerdo que ordenaba a los partidos políticos postular a cinco mujeres y cuatro hombres 
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en las nueve entidades en las que se renovará la gubernatura. La aparente confusión se dio al votar 
el acuerdo en lo general, pues se reservó el aspecto central del documento, el de la cuota 5-4, para 
votarse por separado, por lo que la mayoría no alzó la mano y el proyecto terminó siendo votado en 
contra. [MILENIO / pp-p6-p7] 

Buscan Xóchitl y Sheinbaum a los migrantes.- La disputa por la Presidencia de México se juega 
también en la arena internacional, el interés de la ciudadanía por decidir quién deberá suceder a 
Andrés Manuel López Obrador empieza a subir de temperatura allende el Río Bravo. En ese contexto, 
Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez van por una tajada inédita del electorado, 1.5 millones de votos, 
seis veces la cantidad de sufragios con los que Felipe Calderón aventajó a López Obrador en los 
comicios de 2006, por lo que en un escenario de competencia reñida resultan decisivos para definir 
a la ganadora de las presidenciales de 2024. [MILENIO / p4] 

GOBIERNO 

Agencias de EU buscaron socavar al Ejército: AMLO.- Intereses y agencias extranjeras buscaban que 
se culpara al Ejército Mexicano en su conjunto de la desaparición de los 43 normalistas de 
Ayotzinapa, para debilitar a las instituciones del país y poder mandar, aseguró ayer el presidente 
Andrés Manuel López Obrador. En su conferencia matutina en Palacio Nacional, el mandatario 
declaró que el gobierno estadunidense y sus agencias manifestaron durante el gobierno de Felipe 
Calderón (2006-2012) que no confiaban en el Ejército Mexicano sino en la Marina. Por otro lado, 
anunció que dispondrá una investigación sobre el desempeño de Omar Gómez Trejo, exfiscal especial 
para el caso Ayotzinapa, y que se le podrían fincar responsabilidades penales. [JORNADA / pp-p10] 

Confirma AMLO renuncia de Encinas; deja caso Ayotzinapa.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador informó que Alejandro Encinas le presentó su renuncia como subsecretario de Gobernación, 
durante la reunión del gabinete de seguridad de ayer. “Sí, le agradecemos mucho todo su apoyo, él 
ya me presentó su renuncia y va a participar en actividades político-electorales, y ya he nombrado al 
sustituto”. En su lugar, nombró a Arturo Félix Padilla, quien se venía desempeñando como 
procurador fiscal. [FINANCIERO / pp-p38] 

Celebra AMLO fallo de la Corte sobre caso fiscal de Salinas Pliego.- Como un triunfo consideró el 
presidente Andrés Manuel López Obrador la decisión que se tomó en la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN), para ordenar al ministro Luis María Aguilar regresar a tribunales el expediente 
sobre el adeudo por 25 mil millones de pesos en impuestos de una empresa de Ricardo Salinas Pliego 
para que ahí se resuelva, ya que el togado lo archivó en su gaveta por nueve meses. [JORNADA / p16] 

JUDICIAL 

Turnan a SCJN recurso contra reducción de sentencia para Aburto.- Un tribunal colegiado turnó a 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) el recurso de revisión que presentó la Fiscalía 
General de la República (FGR) respecto a la disminución de sentencia para Mario Aburto Martínez, 
homicida confeso de Luis Donaldo Colosio Murrieta. La fiscalía critica la resolución judicial al 
considerar que se aplicó de manera indebida lo que establecía el Código Penal de Baja California, y 
que el tribunal no analizó correctamente la jurisdicción federal de este caso, ignorando “la magnitud 
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y consecuencias de un hecho delictivo que afectó gravemente la democracia en México”. [JORNADA 
/ p16] 

ESTADOS 

Mejoran vías por el AIFA.- Con la puesta en marcha de la conexión con el Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA) y, por ende, el aumento de transporte de carga en lo que será uno de los 
centros logísticos de la región, la operadora del Circuito Exterior Mexiquense resaltó los resultados 
de los convenios de seguridad con el gobierno estatal para mejorar la integridad de ese sector y el 
de los usuarios en general. En este sentido, destacó el descenso en 50 por ciento de robo a 
transportistas, en el último año. Javier Castro, director de operación, indicó que dicha reducción se 
debe a la implementación de acciones de coordinación con la Secretaría de Seguridad del Estado de 
México. [HERALDO / p29] 

SEGURIDAD 

Está la percepción de inseguridad en su nivel más bajo en 10 años.- La percepción de inseguridad 
de la población mexicana se colocó en septiembre pasado en su nivel más bajo desde que existen 
registros, es decir, desde hace 10 años, cuando el INEGI comenzó a elaborar la Encuesta Nacional de 
Seguridad Pública Urbana. En el noveno mes de este año, 61.4 por ciento de la población de 18 años 
y más, residente en 75 ciudades, consideró que es inseguro vivir en su ciudad, lo que representa una 
disminución con relación a lo registrado en junio de 2023, cuando el universo fue de 62.3 por ciento, 
de acuerdo con los resultados de la encuesta, dados a conocer por el INEGI. [JORNADA / cp-p22] 

Aumentan robos y vandalismo contra trenes: Sedena.- La inseguridad en el sistema ferroviario 
mexicano se ha incrementado en los últimos años, de acuerdo con la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena). El Programa Institucional de la Empresa de Participación Estatal Mayoritaria Tren 
Maya indica que en 2021 hubo 15 mil 170 reportes de robo y vandalismo a trenes e infraestructura 
ferroviaria. “En comparación con 2020, se tuvo un incremento de 78.2% en el número total de 
reportes”, indica el documento, publicado en el Diario Oficial de la Federación. [EXCÉLSIOR / pp-p16] 

Ciudades de Zacatecas, de las más inseguras.- Dos de las cinco ciudades donde sus habitantes se 
sienten más inseguros están en Zacatecas, que gobierna David Monreal. De acuerdo con la Encuesta 
Nacional de Seguridad Pública Urbana, del INEGI, 95.4% de la población de Fresnillo y 92.1% de la de 
Zacatecas dijeron sentirse inseguros. Ciudad Obregón, Uruapan y Naucalpan son las otras ciudades 
que destacan en esta percepción. [EXCÉLSIOR / pp-p15] 

GENERAL 

Líderes de naciones expulsoras de mano de obra, a Palenque.- En medio de un despliegue militar 
sin precedentes de más de 30 mil elementos cuidando las fronteras, México convocó a una cumbre 
de países latinoamericanos para buscar una solución a los flujos migratorios que, además de generar 
una crisis humanitaria regional, también ha provocado oleadas de delitos contra los extranjeros que 
buscan llegar a Estados Unidos. A esta cumbre que se celebrará en Palenque, Chiapas, y que llevará 
por nombre Encuentro por una vecindad fraterna y con Bienestar, están invitados Cuba, Venezuela, 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201023_N_JORNADA_C22_ESTALAPERCEPCION_INSEGURIDAD_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201023_N_EXC_1.16_AUMENTANROBOS_SEDENA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201023_N_EXC_1.15_CIUDADESDEZACATECAS_ZACATECAS_12NACIONAL.pdf
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"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

El Salvador, Honduras, Belice, Costa Rica, Panamá, Haití, Ecuador, Colombia y Guatemala, es decir, 
los principales expulsores de migrantes. [MILENIO / pp-p12] 

Murió Romero Deschamps.- La noche de ayer se reportó la muerte del exlíder sindical Carlos Romero 
Deschamps, quien fue una figura influyente en el gremio de trabajadores petroleros de México 
durante décadas. De acuerdo con fuentes sindicales, falleció a la edad de 79 años en su residencia 
en la Ciudad de México. Hasta el cierre de esta edición, no había confirmación oficial del deceso. 
Carlos Romero Deschamps fue una figura renombrada en la política y el sindicalismo mexicano. 
Durante su larga carrera, ocupó cargos de liderazgo en el sindicato petrolero y mantuvo una estrecha 
relación con la empresa estatal Petróleos Mexicanos. [EXCÉLSIOR / pp-p14] 

Huracán Norma prende las alertas en 7 estados.- El huracán Norma, que este jueves alcanzó la 
categoría 4, aunque luego regresó a la 3, provocó la declaratoria de diversos niveles de alerta en 
siete estados del norte y del noroeste del país. El Gobierno de Baja California Sur emitió alerta 
amarilla (peligro medio) para la zona sur, y verde (bajo) para el centro de la entidad. En Sinaloa fue 
emitida la alerta verde para las zonas centro y norte, mientras que la azul (peligro muy bajo) fue 
declarada en el sur de Chihuahua, en el norte de Durango, en el noroeste y suroeste de Jalisco y 
Nayarit y en el sur de Sonora. [LA RAZÓN / p17] 

ECONOMÍA 

Recortará México 70% exportación de petróleo en 2024: Sener.- La venta de petróleo al extranjero 
disminuirá en 70 por ciento a partir del próximo año, anunció el nuevo secretario de Energía, Miguel 
Ángel Maciel Torres. A sólo tres días de su nombramiento, Maciel dijo que es más entable que México 
produzca petrolíferos en el Sistema Nacional de Refinación (SNR) que exporte. En el Quinto Congreso 
de Energía, en Veracruz, dijo que este año todavía se prevé que el país exporte 1 millón 33 mil barriles 
diarios de petróleo crudo, pero disminuirá a 296 mil en 2024. [FINANCIERO / pp-p4] 

PIB de México crecería 3.12% a tasa anual en septiembre: INEGI.- La economía mexicana habría 
logrado mantenerse en crecimiento durante el tercer trimestre del año, debido al dinamismo de la 
actividad industrial, de acuerdo con las proyecciones más recientes del INEGI. El Indicador Oportuno 
de la Actividad Económica (IOAE) prevé que el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) 
tuvo un crecimiento mensual de 0.2% en septiembre de 2023, luego de que la expectativa para 
agosto fue revisada al alza desde 0.2% a 0.3%. De acuerdo con el IOAE, el PIB de México del tercer 
trimestre subió 0.80% trimestral y 3.12% anual. [CRÓNICA / p19] 

INTERNACIONAL 

Hamás y Putin 'deben pagar por el dolor que han causado': Joe Biden.- El Departamento de Estado 
emitió una alerta de seguridad mundial para los estadounidenses en el extranjero, en medio del 
conflicto entre Israel y Hamás, citando el aumento de las tensiones en varios lugares del mundo y la 
posibilidad de ataques extremistas y violencia contra sus ciudadanos. Por su parte, el presidente de 
Estados Unidos, Joe Biden, afirmó que, si el grupo palestino Hamás y el líder ruso, Vladímir Putin, no 
pagan por el dolor que han provocado en Israel y Ucrania, respectivamente, entonces habrá más 
“caos” y “destrucción” en el mundo. [FINANCIERO / pp-p31] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201023_N_MIL_1.12_LIDERESDENACIONES_CUMBREENPALENQUE_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201023_N_EXC_1.14_MUEREEXLIDER_MUEREROMERO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201023_N_RAZ_17_HURACANNORMA_HURACAN_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201023_N_FIN_1.4_RECORTARAMEXICO_PETROLEO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201023_N_CRO_19_PIBDEMEXICO_PIB_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201023_N_FIN_1.31_HAMASYPUTIN_GUERRA_12NACIONAL.pdf
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Diputados aprueban en lo general Ley de Ingresos 2024,  
continuarán hoy discusión en lo particular 

 
CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- Con 260 votos a favor y 195 en contra, 
el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó en lo general la Ley de Ingresos de la Federación 2024. La 
presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra, declaró un receso y citó a las 10 de la mañana para 
continuar con la discusión en lo particular. 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1w_Tn465bCMZ7GcDZTBfJDVusP4lSelBQ/view 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
  

https://drive.google.com/file/d/1w_Tn465bCMZ7GcDZTBfJDVusP4lSelBQ/view
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Diputados aprueban en lo general la Ley de Ingresos 2024 

 
 
CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- Entre consignas electorales la Cámara de Diputados aprobó 
1.9 billones de pesos de deuda pública para el próximo año, así como la estimación de un ingreso total 
de 9 billones 66 mil millones de pesos, con 260 votos a favor y 195 en contra, el miércoles en la noche 
quedó aprobada en lo general el dictamen de la Ley de Ingresos de la Federación, que Morena, Partido 
del Trabajo y el Partido Verde defendieron por garantizar recursos para concluir las obras insignia del 
presidente Andrés Manuel López Obrador, incluso reconocieron que se necesitó financiamiento 
adicional. 
 
Al filo de la medianoche, la Mesa Directiva a cargo de la diputada Marcela Guerra, declaró un receso y 
citó el jueves a las diez de la mañana para reanudar la sesión en modalidad presencial, después de 
aprobado este dictamen en lo general para retomar la discusión en lo particular. Hasta la última 
actualización se registraron al menos 795 reservas, es decir, intentos de modificación al dictamen de la 
Ley de Ingresos y alrededor de 217 oradores para intentar cambiar y discutir este dictamen que forma 
parte del Paquete Económico 2024. 
 
 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6871?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6871

&authkey=!ALu0jFSV7g2OfdM&ithint=video&e=NO3MIv 
 
 
 
 
 
  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6871?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6871&authkey=!ALu0jFSV7g2OfdM&ithint=video&e=NO3MIv
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6871?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6871&authkey=!ALu0jFSV7g2OfdM&ithint=video&e=NO3MIv


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 
LEGISLATIVO 

 

SECCIÓN 

20/10/2023  

PERIÓDICO

Inicia Cámara de Diputados discusión en lo particular del dictamen que 
expide la Ley de Ingresos 2024 

 
La Cámara de Diputados inició este jueves la discusión en lo particular del dictamen con proyecto de 
decreto que expide la Ley de Ingresos de la Federación, que forma parte del Paquete Económico 2024. 

Al reanudar la sesión presencial, luego de haber declarado un receso al término del debate y la 
aprobación en lo general, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra 
Castillo, informó que por acuerdo de los grupos parlamentarios el tiempo que se otorgará a las y los 
diputados para desahogar las reservas, que por cierto son 778. 

Para la presentación de una reserva el orador o la oradora tendrá hasta tres minutos; para dos a cuatro 
reservas, serán hasta cinco minutos, y para más de cinco, el tiempo será de hasta seis minutos. 

“Esperamos respetar el tiempo de su exposición para tener orden en este debate en el Pleno de la 
Cámara de Diputados. Esperemos no desvelarnos tanto, para lo cual sí requerimos orden, respeto y, por 
supuesto, que los oradores estén en tiempo y en forma en el recinto”, añadió. 

La ley, que consta de 27 artículos y 25 transitorios, proyecta ingresos totales por 9 billones 66 mil 45.8 
millones de pesos, y un monto de endeudamiento neto interno hasta por un billón 990 mil millones de 
pesos. 

El documento fue avalado en lo general, con 260 votos a favor, 195 en contra y 0 abstenciones, en la 
sesión presencial del miércoles 18 de octubre. 

https://www.elarsenal.net/?p=1153532 
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https://www.capitalmexico.com.mx/politica/aprueba-morena-endeudamiento-por-1-9-billones-de-pesos-en-ley-de-
ingresos/  
  

https://www.capitalmexico.com.mx/politica/aprueba-morena-endeudamiento-por-1-9-billones-de-pesos-en-ley-de-ingresos/
https://www.capitalmexico.com.mx/politica/aprueba-morena-endeudamiento-por-1-9-billones-de-pesos-en-ley-de-ingresos/
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Entre reclamos, pleno de Diputados debaten en sesión maratónica 778 
reservas de Ley de Ingresos 

 

Está en marcha una sesión maratónica en el pleno de la Cámara de Diputados, donde se discuten 778 
reservas de la Ley de Ingresos 2024, que contempla deuda por 1.9 billones de pesos. 

Ante los constantes reclamos, pancartas y exigencias de todos los grupos parlamentarios y como será 
una sesión maratónica, la diputada Marcela Guerra presidenta de la Cámara de Diputados, pidió que 
haya orden en el debate de las 778 reservas. 

La Cámara de Diputados inició este jueves la discusión en lo particular del dictamen con proyecto de 
decreto que expide la Ley de Ingresos de la Federación, que forma parte del Paquete Económico 2024. 

Al reanudar la sesión presencial, luego de haber declarado un receso pasada la media noche, al término 
del debate y la aprobación en lo general, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
Marcela Guerra Castillo, informó que por acuerdo de los grupos parlamentarios el tiempo que se 
otorgará a las y los diputados para desahogar las reservas, que por cierto son 778, se mantendrá de la 
siguiente forma: 

Para la presentación de una reserva el orador o la oradora tendrá hasta tres minutos; para dos a cuatro 
reservas, serán hasta cinco minutos, y para más de cinco, el tiempo será de hasta seis minutos. 

La ley, que consta de 27 artículos y 25 transitorios, proyecta ingresos totales por 9 billones 66 mil 45.8 
millones de pesos, y un monto de endeudamiento neto interno hasta por un billón 990 mil millones de 
pesos. 

https://enfoquenoticias.com.mx/entre-reclamos-pleno-de-diputados-debaten-en-sesion-maratonica-
778-reservas-de-ley-de-ingresos/ 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

20/10/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Inicia Cámara de Diputados discusión en lo particular del 
dictamen que expide la Ley de Ingresos 2024 

 
Al reanudar la sesión presencial, luego de haber declarado un receso al término del debate y la 

aprobación en lo general, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra 

Castillo, informó que por acuerdo de los grupos parlamentarios el tiempo que se otorgará a las y los 

diputados para desahogar las reservas, que por cierto son 778, se mantendrá de la siguiente forma: Para 

la presentación de una reserva el orador o la oradora tendrá hasta tres minutos; para dos a cuatro 

reservas, serán hasta cinco minutos, y para más de cinco, el tiempo será de hasta seis minutos. 

 
https://hojaderutadigital.mx/inicia-camara-de-diputados-discusion-en-lo-particular-del-dictamen-que-expide-la-ley-de-ingresos-

2024/ 

 

 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/inicia-camara-de-diputados-discusion-en-lo-particular-del-dictamen-que-expide-la-ley-de-ingresos-2024/
https://hojaderutadigital.mx/inicia-camara-de-diputados-discusion-en-lo-particular-del-dictamen-que-expide-la-ley-de-ingresos-2024/
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Inicia Cámara de Diputados discusión en lo particular del 
dictamen que expide la Ley de Ingresos 2024 

 
Al reanudar la sesión presencial, luego de haber declarado un receso al término del debate y la 

aprobación en lo general, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra 

Castillo, informó que por acuerdo de los grupos parlamentarios el tiempo que se otorgará a las y los 

diputados para desahogar las reservas, que por cierto son 778, se mantendrá de la siguiente forma: Para 

la presentación de una reserva el orador o la oradora tendrá hasta tres minutos; para dos a cuatro 

reservas, serán hasta cinco minutos, y para más de cinco, el tiempo será de hasta seis minutos. 

 
https://www.nuevomexicoplural.com/inicia-camara-de-diputados-discusion-en-lo-particular-del-dictamen-que-expide-la-ley-de-

ingresos-2024/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/inicia-camara-de-diputados-discusion-en-lo-particular-del-dictamen-que-expide-la-ley-de-ingresos-2024/
https://www.nuevomexicoplural.com/inicia-camara-de-diputados-discusion-en-lo-particular-del-dictamen-que-expide-la-ley-de-ingresos-2024/
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https://mayacomunicacion.com.mx/camara-de-diputados-discute-detalles-de-la-ley-de-ingresos-de-la-
federacion-2024/  
 

https://mayacomunicacion.com.mx/camara-de-diputados-discute-detalles-de-la-ley-de-ingresos-de-la-federacion-2024/
https://mayacomunicacion.com.mx/camara-de-diputados-discute-detalles-de-la-ley-de-ingresos-de-la-federacion-2024/
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https://oncenoticias.digital/nacional/diputados-aprueban-en-lo-general-ley-de-ingresos-2024/295340/  
 
 
 
 
  

https://oncenoticias.digital/nacional/diputados-aprueban-en-lo-general-ley-de-ingresos-2024/295340/
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Maratónica sesión habrá en Cámara de Diputados, para 

aprobar la Ley de Ingresos 

Al reanudar la sesión presencial, luego de haber declarado un receso al término del debate y la 

aprobación en lo general, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra 

Castillo, pidió respetar el acuerdo de participación de los legisladores que suban a tribuna a presentar 

reservas. 

 

https://www.posta.com.mx/mexico/maratonica-sesion-habra-en-camara-de-diputados-para-aprobar-la-ley-de-ingresos/v-

vl1514236 

 

 

 

 

 
 
 
 

https://www.posta.com.mx/mexico/maratonica-sesion-habra-en-camara-de-diputados-para-aprobar-la-ley-de-ingresos/v-vl1514236
https://www.posta.com.mx/mexico/maratonica-sesion-habra-en-camara-de-diputados-para-aprobar-la-ley-de-ingresos/v-vl1514236
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La Cámara de Diputados aprobó, en lo general, el 
dictamen que expide la Ley de Ingresos de la Federación 

2024 
 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó en lo general, con 260 votos a favor, 195 en contra y 0 
abstenciones, el dictamen con proyecto de decreto que expide la Ley de Ingresos de la Federación para 
el Ejercicio Fiscal de 2024, que prevé ingresos totales por 9 billones 66 mil 45.8 millones de pesos. 
 
https://efekto10.com/la-camara-de-diputados-aprobo-en-lo-general-el-dictamen-que-expide-la-ley-
de-ingresos-de-la-federacion-2024/ 

 

https://efekto10.com/la-camara-de-diputados-aprobo-en-lo-general-el-dictamen-que-expide-la-ley-de-ingresos-de-la-federacion-2024/
https://efekto10.com/la-camara-de-diputados-aprobo-en-lo-general-el-dictamen-que-expide-la-ley-de-ingresos-de-la-federacion-2024/
https://efekto10.com/la-camara-de-diputados-aprobo-en-lo-general-el-dictamen-que-expide-la-ley-de-ingresos-de-la-federacion-2024/
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Diputados aprobaron la Ley de Ingresos 2024, proyectan 9 billones de pesos - Infobae 

 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/19/diputados-aprobaron-la-ley-de-ingresos-2024-proyectan-9-billones-de-pesos/
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Inicia Cámara de Diputados discusión en lo 
particular del dictamen que expide la Ley de 

Ingresos 2024 
 

Boletín No. 5228 

• La diputada Marcela Guerra pide orden en el debate de las 778 reservas  

La Cámara de Diputados inició este jueves la discusión en lo particular del dictamen con proyecto de decreto que expide la 

Ley de Ingresos de la Federación, que forma parte del Paquete Económico 2024. 

Al reanudar la sesión presencial, luego de haber declarado un receso al término del debate y la aprobación en lo general, la 

presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, informó que por acuerdo de los grupos 

parlamentarios el tiempo que se otorgará a las y los diputados para desahogar las reservas, que por cierto son 778, se 

mantendrá de la siguiente forma: 

Para la presentación de una reserva el orador o la oradora tendrá hasta tres minutos; para dos a cuatro reservas, serán hasta 

cinco minutos, y para más de cinco, el tiempo será de hasta seis minutos. 

“Esperamos respetar el tiempo de su exposición para tener orden en este debate en el Pleno de la Cámara de Diputados. 

Esperemos no desvelarnos tanto, para lo cual sí requerimos orden, respeto y, por supuesto, que los oradores estén en tiempo 

y en forma en el recinto”, añadió.  

La ley, que consta de 27 artículos y 25 transitorios, proyecta ingresos totales por 9 billones 66 mil 45.8 millones de pesos, 

y un monto de endeudamiento neto interno hasta por un billón 990 mil millones de pesos. 

El documento fue avalado en lo general, con 260 votos a favor, 195 en contra y 0 abstenciones, en la sesión presencial del 

miércoles 18 de octubre. 
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https://www.canaldelcongreso.gob.mx/noticias/17190/Cmara_de_Diputados_avala_en_lo_general_Le
y_de_Ingresos_de_la_Federacin_2024  

https://www.canaldelcongreso.gob.mx/noticias/17190/Cmara_de_Diputados_avala_en_lo_general_Ley_de_Ingresos_de_la_Federacin_2024
https://www.canaldelcongreso.gob.mx/noticias/17190/Cmara_de_Diputados_avala_en_lo_general_Ley_de_Ingresos_de_la_Federacin_2024
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https://diarionoticiasweb.org/19-de-octubre-dia-internacional-de-la-lucha-contra-el-cancer-de-mama/  
 
 
  

https://diarionoticiasweb.org/19-de-octubre-dia-internacional-de-la-lucha-contra-el-cancer-de-mama/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

20/10/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
 

México y Estados Unidos mantienen una relación 

estratégica y será más vigorosa en los próximos años: 

diputada Marcela Guerra Castillo 

 
La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, recibió al 

Embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar; el objeto de la reunión fue intercambiar puntos 

de vista sobre temas de interés común para la relación bilateral.Se destacó que la relación entre ambos 

países, como vecinos y amigos, es de por vida y de relevancia estratégica. Que si bien, nuestra integración 

en la actualidad es de alto valor, se debe entender que ésta tendrá mayores alcances, para el bien de 

ambas partes, en los próximos años. 

 
 
https://www.nuevomexicoplural.com/mexico-y-estados-unidos-mantienen-una-relacion-estrategica-y-sera-mas-vigorosa-en-los-

proximos-anos-diputada-marcela-guerra-castillo/ 

 

 

 
 
 

https://www.nuevomexicoplural.com/mexico-y-estados-unidos-mantienen-una-relacion-estrategica-y-sera-mas-vigorosa-en-los-proximos-anos-diputada-marcela-guerra-castillo/
https://www.nuevomexicoplural.com/mexico-y-estados-unidos-mantienen-una-relacion-estrategica-y-sera-mas-vigorosa-en-los-proximos-anos-diputada-marcela-guerra-castillo/
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México y Estados Unidos mantienen una relación 

estratégica y será más vigorosa en los próximos años: 
Marcela Guerra 

 
La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, recibió al 
Embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar; el objeto de la reunión fue intercambiar puntos 
de vista sobre temas de interés común para la relación bilateral. Se destacó que la relación entre ambos 
países, como vecinos y amigos, es de por vida y de relevancia estratégica. Que si bien, nuestra integración 
en la actualidad es de alto valor, se debe entender que ésta tendrá mayores alcances, para el bien de 
ambas partes, en los próximos años. 
 
https://efekto10.com/mexico-y-estados-unidos-mantienen-una-relacion-estrategica-y-sera-mas-vigorosa-en-los-proximos-anos-

marcela-guerra/ 
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México y Estados Unidos mantienen una relación 
estratégica y será más vigorosa en los próximos años: 

Marcela Guerra 
 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, recibió al 
Embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar; el objeto de la reunión fue intercambiar puntos 
de vista sobre temas de interés común para la relación bilateral. Se destacó que la relación entre ambos 
países, como vecinos y amigos, es de por vida y de relevancia estratégica. Que si bien, nuestra integración 
en la actualidad es de alto valor, se debe entender que ésta tendrá mayores alcances, para el bien de 
ambas partes, en los próximos años. 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/interna/mexico-y-estados-unidos-mantienen-una-relacion-
estrategica-y-sera-mas-vigorosa-en-los-proximos-anos-diputada-marcela-guerra-castillo/ 
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http://www.proyectospoliticos.com.mx/interna/mexico-y-estados-unidos-mantienen-una-relacion-estrategica-y-sera-mas-vigorosa-en-los-proximos-anos-diputada-marcela-guerra-castillo/
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Piden Ken Salazar y Marcela Guerra prestar más atención a 

frontera con EU 
 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, recibió al 

Embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar; el objeto de la reunión fue intercambiar puntos 

de vista sobre temas de interés común para la relación bilateral. Por medio de un comunicado de prensa 

se informó que se destacó que la relación entre ambos países, como vecinos y amigos, es de por vida y 

de relevancia estratégica. Que si bien, nuestra integración en la actualidad es de alto valor, se debe 

entender que ésta tendrá mayores alcances, para el bien de ambas partes, en los próximos años. 

 
https://tlaxcala.quadratin.com.mx/nacional/piden-ken-salazar-y-marcela-guerra-prestar-mas-atencion-a-frontera-con-eu/ 

 

 
 
 
 

https://tlaxcala.quadratin.com.mx/nacional/piden-ken-salazar-y-marcela-guerra-prestar-mas-atencion-a-frontera-con-eu/
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https://www.tallapolitica.com.mx/mexico-y-estados-unidos-mantienen-una-relacion-estrategica-y-sera-mas-vigorosa-
en-los-proximos-anos-marcela-guerra-castillo/  
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Marcela Guerra se reúne con Ken Salazar por relación bilateral (lapoliticaonline.com) 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/en-foco-mx/marcela-guerra-se-reune-con-ken-salazar-por-relacion-bilateral/
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https://www.canaldelcongreso.gob.mx/noticias/17195/Se_pronuncian_por_importancia_en_la_relaci
n_entre_Mxic_y_Estados_Unidos  

https://www.canaldelcongreso.gob.mx/noticias/17195/Se_pronuncian_por_importancia_en_la_relacin_entre_Mxic_y_Estados_Unidos
https://www.canaldelcongreso.gob.mx/noticias/17195/Se_pronuncian_por_importancia_en_la_relacin_entre_Mxic_y_Estados_Unidos
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Cámara de Diputados recuerda aniversario luctuoso del 
general Lázaro Cárdenas 

 
La diputada Marcela Guerra Castillo emitió un pronunciamiento al respecto. En la sesión presencial de 
este miércoles, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, 
emitió un pronunciamiento con motivo de la efeméride del aniversario luctuoso del general Lázaro 
Cárdenas. Dijo que el general Lázaro Cárdenas fue uno de los estadistas más importantes del siglo XX 
mexicano; lo fue por su obra de gobierno, por su naturaleza personal y por el significado de su régimen 
para la historia nacional. México, añadió, siendo una nación con una economía poco industrializada y 
emergente de una convulsa guerra civil presentaba signos de inestabilidad política, sobre todo una 
profunda desigualdad y arraigado atraso económico. 
 
https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=39106 
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Presentan libro “El camino hacia la paridad, evolución de 
la normatividad en materias de derechos políticos de las 

mujeres en México” 
 

El texto nos lleva de la mano por una travesía que atestigua la lucha en favor de los derechos de la mujer: 
diputada Marcela Guerra. Las mujeres sumamos, aportamos y contribuimos al desarrollo democrático 
del país: diputada Joanna Alejandra Felipe Torres. En el marco del aniversario del voto femenino en 
México, este miércoles se llevó a cabo la presentación del Cuaderno de Divulgación: “El camino hacia la 
paridad, evolución de la normatividad en materias de derechos políticos de las mujeres en México”, de 
la diputada Joanna Alejandra Felipe Torres (PAN), vicepresidenta de la Mesa Directiva. 
 
https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=39108 
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Presentan libro “El camino hacia la paridad, evolución de 
la normatividad en materias de derechos políticos de las 

mujeres en México” 
 

Al hacer una introducción sobre este texto, la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra 

Castillo, comentó que la obra habla del sendero recorrido entre 1947 y 2019 “para darnos un cuerpo 

de leyes que pudieran construir la anhelada igualdad sustantiva y hacer corresponder nuestra 

legislación con disposiciones y convenios internacionales de los que formamos parte”. “La igualdad 

sustantiva que hoy tenemos y la democracia paritaria que se puso en marcha para lograrla son síntesis 

de una voluntad perseverante para superar la desigualdad, la discriminación, el hostigamiento y la 

exclusión política a la que estuvimos sujetas las mujeres y que todavía, a veces, padecemos”, expresó.  

 
https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=39109 
 
 
 
 
 
 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=39109
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Eliminar los fideicomisos que, sin duda afectarán a más de 50 mil empleados del Poder Judicial Federal, tendrá sus 

consecuencias para el 2024. 

De entrada, esos 50 mil empleados, junto con sus familias sin duda que votarán en contra del proyecto del Presidente 

de la Cuarta Transformación. 

No es un número menor, si tomamos en cuenta que se multiplicará con sus propias familias, incluso hasta los que gozan 

de integrantes favorecidos con programas sociales. 

Esos familiares de los afectados, saben que los programas sociales, llegue quien llegue permanecerán sin afectación 

alguna, es decir por ley seguirán recibiéndolos, sobre todo las pensiones para adultos mayores. 

En ese sentido, Morena y su presidencial Sheinbaum no tiene asegurado el voto de esos 20 millones de beneficiados 

que integran las becas estudiantiles, el programa de sembrando vida, ayuda a personas con capacidades diferentes, 

madres solteras, embarazadas, etcétera.   

Saben que los del Frente Amplio por México del PRI de Alejandro Moreno “Alito”, PAN de Marko Cortés y del PRD Jesús 

Zambrano, están elaborando un proyecto para fortalecer esos programas y lejos de su extinción, se reforzarán para 

tener mayores alcances. 

Para nadie es secreto que el Presidente trae pleito a navaja limpia con los ministros y su propia presidenta, Norma Piña, 

amén de los jueves y magistrados que acusa están a favor de los conservadores por aquello que resolvieron amparos 

para frenar las obras del Tren Maya. 

Y contra los ministros porque no dejaron pasar a su favorita y recomendada Jazmín Esquivel que la frenaron al desnudar 

que plagió su tesis profesional. 

Ella era la propuesta del Presidente como plan b luego que su delfín, el entonces ministro presidente de la Corte, Arturo 

Saldívar Lelo de la Rea le frenaron su extensión al 2024 y, tener que dejar el cargo que ganó por mayoría de votos la 

actual presidenta, Norma Piña. 

La reforma para eliminar esos decomisos, la propia presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra votó en 

contra por considerar, como dijo su líder del partido, Alito, afectará a los 50 mil trabajadores y sus familias. 

Desde luego que no estuvo de acuerdo cuando comenzaron a ventilar que buscarían eliminar esos 13 fideicomisos con 

unos 8 mil millones de pesos, pero como Morena lleva la mayoría simple, con sus aliados, de 250 más uno, simplemente 

la aprobaron. 

Ahora el Presidente tendrá que enfrentar un nuevo pleito, no con los ministros y jueces que le puedo apostar se están 

pitorreando, sino con la clase trabajadora que les afectará severamente, un punto de ejemplo, el cierre de sus guarderías 

donde dejan a sus pequeños mientras laboran. 
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López Obrador le dejará a Sheinbaum, en su campaña una papa caliente que fomentará las inconformidades en este 

sexenio pues están los afectados del Metro, la casa Gris de uno de los hijos, los contratos a sobreprecio en Pemex y de 

otras dependencias a los amigos también de otro hijo, todo ello sin duda la ponen en riesgo para las elecciones del 2024. 

LLEGA AL SENADO Y TAMBIEN LLEGAN LOS BLOQUEOS 

La minuta de la Cámara de Diputados llegó al Senado y el lunes comenzará a discutirse en las comisiones, que, para que 

se de una idea, Morena y sus aliados simplemente aplastarán a los opositores para aprobarla sin la mayor complicación. 

Será una semana de debate intenso por la oposición, pero al final sin éxito, mientras que afuera estarán los eternos 

bloqueos y manifestaciones, hoy tocará a los trabajadores del Poder Judicial que están en contra de esta reforma. 

Mientras que la presidenta del Senado, Ana Lilia Rivera informó que la minuta ya esta en la Cámara Alta y que su deber 

es darle el trámite que corresponde. 

“Las comisiones van a iniciar esa dictaminación y ellos serán los que determinen cuál es el camino a seguir: si abren un 

Parlamento para diálogo o lo discuten dentro de la entraña de lo que ya representan, el poder popular que los llevó a 

ser representantes de todos los mexicanos; con las visiones plurales que en las comisiones se discutirá”.   

Si bien la presidenta respondió los cuestionamientos de los reporteros de la fuente con el debido cuidado que exige la 

institucionalidad del cargo, también dejó ver que su opinión será similar a la de su partido cuando lo haga a título 

personal. 

Es decir, podríamos traducir que estará, naturalmente más que firme a favor de votar para eliminar esos fideicomisos. 

Solo qué como presidenta, simplemente guarda las formas. 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/empleados-del-pj-el-nuevo-pleito-de-amlo/  

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/empleados-del-pj-el-nuevo-pleito-de-amlo/
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Primeras horas de este viernes, en tiempo y forma, cual establece Ley Federal de Responsabilidad 

Hacendaria, Cámara de Diputados aprobó en lo general y particular, proyecto de Ley de Ingresos 

para el ejercicio fiscal que inicia el próximo 1 de enero. 

La Minuta, se turnó al Senado de la República que tiene de plazo para aprobar el Decreto, el fin de 

este mes; el proyecto que ayer aprobaron nuestros representantes populares en San Lázaro, es el 

primero que contempla el paquete económico que entregó, reiteramos,  el secretario Rogelio 

Ramírez de la O, a la diputada Marcela Guerra Castillo, el pasado 8 del mes patrio, cual obliga 

nuestra Ley de leyes, artículo 74. 

Antenoche, 8 primeros minutos de ayer en sesión que se alargó por varias horas, los diputados 

federales del grupo mayor y sus “cuotas” del PT-Verde, aprobaron, en lo general, el proyecto de 

Ingresos para el próximo año, que prevé por 9 billones 66 mil 45.8 millones de pesos. 

Aunque  el documento indica que “no se contemplan nuevos impuestos”, en tribuna, legisladores 

del PAN-PRI-PRD-MC, desmintieron, como el gravamen de ahorro a ciudadanos en las instituciones 

bancarias, arriba de 198 mil pesos. 

La iniciativa, estima recaudación federal participable por 4 billones de pesos 585 mil 352.1 mdp. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

CON INSULTOS A CONTRARIOS Y ALABANZAS A AMLO, MORENA, APRUEBA INGRESOS-2024; 

OPOSICIÓN, ADVIERTE DEUDA QUE DEJA POR 2 BDP 
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Al igual que en los proyectos que presentaban antecesores de Andrés Manuel López Obrador, hay 

que decirlo, el sostén del paquete económico, es el petróleo, crítica que hicieron diputados de 

oposición, porque lo estiman en 56 dólares por barril de crudo para el siguiente año, cuando ayer, 

se cotizó a 84.86 dólares por barril, la mezcla mexicana. 

Recursos, acusaron, que el gobierno federal, no transparenta y los destinará, acusaron a las 

campañas de Morena  en el año electoral que se encuentra la nación, desde el 9 de septiembre 

pasado, cuando la presidenta consejera del Instituto Nacional Electoral, Guadalupe Taddei Zavala, 

declaró apertura del proceso electoral federal que culmina el 2 de junio del 2024. 

Iniciativa que aprobó el grupo mayor en San Lázaro, con petistas y del Verde, autoriza al presidente 

Andrés Manuel López Obrador, por conducto de la secretaría de Hacienda y Crédito Público, para 

contratar y ejercer créditos, empréstitos y “otras formas del ejercicio del crédito público”, incluso, 

mediante emisión de valores y para el financiamiento del Presupuesto de Egresos de la Federación 

2024, por un monto neto interno por 1 billón 990 mil mdp. 

Faculta a Pemex y empresas “productivas”, subsidiarias, adquirir deuda neta interna de hasta 138 

mil 119.1 mdp y uno externo de hasta 3 mil 726.5 millones de dólares.  De igual manera, Comisión 

Federal de Electricidad, o sea, ¡Manuel Bartlett Díaz!, y empresas subsidiarias, podrán obtener 

deuda interna de hasta 600 mdp y otros, externo, de mil 188 mdd. 

También autoriza al gobierno CDMX, deuda neta por 2 mil 500 mdp para financiar obras que 

contempla su Presupuesto de Egresos para 2024. 

El legislador panista, Gerardo Peña Flores, expuso que el proyecto, no fortalece policías estatales 

para combate al crimen organizado, ni otorga recursos suficientes para garantizar abasto de agua a 

todas las regiones pro sí contiene 2 billones de pesos de deuda e impuestos a los ahorradores. 
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Resaltó omisión del promovente de Ley de Ingresos, e Presidente de la República: premiar a los 

estados que  más recaudan, habría de motivar mejor recaudación y al respaldar entidades menos 

productivas, se generaría un círculo donde ganaría la Federación, los estados y municipios. 

El priista José Francisco Yunes Zorrilla, adelantó el voto en contra de la bancada, porque Ley de 

ingresos que presentó el gobierno federal, no rectifica efectos nocivos que la representación 

popular aprobó hace dos años, en perjuicio del aparato productivo y no corrige agravio fiscal en el 

que se involucró al sector primario. 

Tampoco, advirtió, alienta al sector industrial, comercial o exportador del país y ponderó que la 

deuda que presenta el Decreto de Ingresos, peligrosamente empieza a abrir la puerta del 

desequilibrio fiscal. Y criticó alza en tasa de retención en los impuestos de inversionistas y 

ahorradores, del 0.15 por ciento al 1.48. 

El diputado Ángel Benjamín Robles Montoya, sin ambages, denotó que los recursos que plantea 

iniciativa de Ingresos, serán para proyectos emblemáticos del Presidente, cual acusó en la tribuna, 

el bloque opositor. 

Garantiza, dijo el petista, consolidar y continuar programas sociales, culminar obras estratégicas e 

infraestructura que detonarán en desarrollo del sureste del país para reducir pobreza y brechas en 

desigualdad y fortalece el Estado de bienestar para los mexicanos. 

En su intervención, diputado del MC, Salvador Caro Cabrera, calificó el proyecto como “acto 

criminal” y lo que propone, violenta el artículo 73, fracción VIII en Ley de leyes. 

-“Es una de las medidas más peligrosas y de mayores consecuencias para futuras generaciones”. 

-“Tienen el récord de endeudamiento déficit fiscal, deuda externa y no han podido comprobar cómo 

es que no van a violar la Constitución”, acusó en tribuna, al señalar que por servicio de la deuda 

(intereses), se pagará 1.1 billones de pesos este año, con efecto negativo en el ciudadano. 
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El combativo legislador del PRD (espeta a sus contrarios de Morena, PT, Verde, sin insultos, pero sí 

con lapidario discurso-) Marcelino Castañeda Navarrete, advirtió que el proyecto de Ingresos 2024, 

compromete las finanzas de todos los mexicanos, “no las de Andrés Manuel López Obrador”. 

Coincide con lo que aquí señalamos en tiempo y forma, cuando se conocieron las cifras del paquete 

económico del próximo año, en materia de Ingresos y Egresos: debió modificarse el monto del 

endeudamiento para ese año, porque no se generan los recursos propios necesarios para pagar el 

gasto corriente y se prevé un gasto mayor que el ingreso. 

En réplica, la representante popular de Morena, Laura Imelda Pérez Segura, defendió que la 

iniciativa, cumple compromiso de mantener una deuda sostenible, sin aumentar impuestos.  

-“No se contrae deuda de manera irresponsable ni se daña al país; se tiene una política fiscal que 

garantiza la inversión en infraestructura, seguridad y desarrollo y defiende los intereses del pueblo 

de México”. 

Puntual, lo que observó el diputado del PRI, Ildefonso Guajardo Villarreal: el tipo de cambio cuesta 

a los mexicanos, exportadores migrantes, que se esfuerzan en mandar remesas; el gobierno de 

Andrés Manuel López Obrador, recibió 10.5 billones de pesos en deuda y con el presupuesto que 

propone para el 2024, lo llevarán a 16 bdp, un aumento del 60 por ciento. Es decir, ¡2 mil 500 mdp, 

¡diarios! 

Reiteramos, puyante, visceral, intervención del legislador del PRD, Miguel Ángel Torres Rosales: el 

paquete económico es irresponsable en la deuda que contempla, e insensible en su asignación. 

El dictamen, fustigó, refiere un precio por barril de petróleo de 56.7 dólares y se comercializará en 

82 dólares, lo que dará 260 mil mdp, más. 

-“Que no pasarán por la aprobación del Congreso y se irán al financiamiento de la campaña y la 

compra de votos”. 
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Daniel Gutiérrez Gutiérrez, de Morena,  defendió críticas de los contrarios, al nivel en deuda que 

dejará el gobierno de López Obrador al país. Al terminar este año, dijo, el país tendrá una deuda de 

46.5 por ciento, en relación al PIB, menor que en el 2022. Y para el 2024, se estima que finalice en 

48.8 por ciento. Es decir, expuso optimista, el manejo de la deuda es responsable y se salda deuda 

histórica con los más pobres, además, se tendrá un tipo de cambio e inflación, “estable”. 

La diputada panista de BC, Patricia Terrazas Baca, que de paquetes económicos conoce, cuestionó 

al régimen del presidente López Obrador, por endeudar al país, mala administración y fuga de 

talentos, que solo piense en la elecciones del 2024, con recursos del Estado “y no en la siguiente 

generación, a la que van a dejar endeudada”. 

Como señalamos, a los 8 minutos de ayer, cuando se aprobó Ley de Ingresos en lo general, por 260 

votos, 195 en contra y ninguna abstención y que la diputada Marcela Guerra Castillo, decretó receso 

para las 10:00 horas siguientes, hoy, 3:28 horas de la madrugada, la presidenta en mesa directiva, 

declaró aprobado en lo general y particular, el Decreto, por 260 votos, en pro, 183 en contra y 1 

abstención.  

El dictamen, se turnó a la colegisladora, donde la presidenta del Senado, Ana Lilia Rivera Rivera, 

turnará a comisión de Hacienda y Crédito Público. 

Luego que LFIF-2024 se aprobó en lo particular con esos votos, dos minutos después, presidenta en 

Cámara de Diputados, levantó la sesión y citó para el próximo martes. 

Hay que decirlo, en las intervenciones que hicieron representantes del grupo mayor que coordina 

el legislador poblano, Moisés Ignacio Mier Velazco, defendieron lo indefendible, en materia de la 

deuda que hereda al país, el gobierno de su jefe máximo y jefe del Ejecutivo Federal. 

Algunas intervenciones estridentes, de insultos, de odio, rencor y venganza, cual ven y escuchan en 

Palacio Nacional, no fueron más que ello: protagonismo puro. 
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Empero las formas ocultas de esas poses, manotazos, ademanes y gestos, fueron por un motivo: 

que en el entorno de Andrés Manuel López Obrador y Claudia Sheinbaum Pardo, los y las vean y 

escuchen también, la manera en que les queman incienso y mirra, para que los tomen en cuenta 

para la reelección en la curul, y por otros tres años  más, defenderlos con retórica  estridente, 

lapidaria, de insultos, pero sin sustento en el tema que los ocupaba: Ley de Ingresos. 

Discurso político puro, cual lección matinal que reciben desde Palacio Nacional, con estribillos que 

¡hartan! y que sedujeron en la campaña 2018, cuando Andrés Manuel López Obrador se dirigía a 

simpatizantes de su tercera candidatura presidencial. 

La verdad, de rollo, choro, zalamería, lambisconería y el clásico “sí, señor Presidente” y “sí, Claudia”, 

los mexicanos, saben que son poses para ganarse el afecto del poder en turno, sin importar dignidad 

ni condición humana de respeto. 

El paquete económico 2024, hay que decirlo, los representantes populares de Morena, PT-Verde, lo 

convirtieron en una pasarela de halagos para el presidente López Obrador y su candidata a la 

Presidencia en el partido que su visión política -que sí la tiene-, creó. 

Nos hizo recordar esos jilguerillos que en la vieja época del PRI, animaban campañas presidenciales, 

se desgañitaban por resaltar cualidades del candidato. Y de esa manera, endiosaron al que sería 

Tlatoani sexenal. 

Cual hoy, repiten actores políticos de Morena y aliados, con vehemencia, para que los palomeen 

por reelección en la curul o  encargo de elección popular en elecciones federales y locales del primer 

domingo de junio 2024. 

Son las formas ocultas de subir a tribuna, y venerar a quien los encumbre para el siguiente sexenio.  

Así, se vio y escuchó intervenciones de los representantes populares del partido en el poder y 

aliados, para defender proyecto de Ley de Ingresos. 
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El Fobaproa de Andrés Manuel López Obrador, para los últimos 9 meses de su gobierno: deuda por 

2 bdp, cuando en el inicio de su gobierno, la recibió en 10.5 bdp. 

Reconocemos que es el estilo de hacer política, mucha política, para llegar a la curul, escaño, Palacio 

de Gobierno, Palacio Nacional, Congreso local, silla municipal… 

Lo que irrita a la ciudadanía, clases medias, es ello, que reiteren estribillo “no somos iguales”. 

Por lo pronto, la representación popular de Morena y aliados en San Lázaro, aprobó primera parte 

del paquete económico para los últimos 9 meses de gobierno de López Obrador. 

¡Que sea para el bien de la República! 

EN EL CHACALEO 

Reiteramos una vez más, que los diputados federales del partido en el poder, razonen lo que van a 

decir en la tribuna como por ejemplo, cuando critican el Fobaproa de Ernesto Zedillo, cuando entre 

sus integrantes, algunos de ellos, lo aprobaron, cuando fueron diputados del PRI… ¡Caramba!, se 

empecinan en quedar bien con “ysq”, al clamar y arengar desde la tribuna, políticas púbicas del 

pasado, pero no miden alcance de sus palabras, con discursos encendidos… Estilo personal de 

Ignacio Mier, en la bancada de Morena, ausentarse en momentos que el pleno discute y debate 

temas de trascendencia para el gobierno que representa en San Lázaro… Visceral, lapidaria 

intervención que hizo el diputado panista, Mario Riestra Piña, cuando criticó al Presidente, por su 

propuesta de Ley de Ingresos y enorme deuda que hereda a los mexicanos: “tiene una gran deuda 

de credibilidad, un gran sabio en el engaño, porque aumenta impuestos”. Puso sobre el atril de la 

tribuna popular, libros que publicó el Presidente. Y siguió con sus críticas al mandatario: “engaña y 

no sabe de finanzas públicas, pero es un experto y profesional en la mentira. Ojala que en su 

próximo libro, deje de engañar, su herencia será deuda que deja a nuevas generaciones”… “¡No! a 

la deuda lopezbradorista que ustedes quieren dejarle a este país”, espetó a la bancada mayor en 

San Lázaro… Como luego de las 3 horas de hoy, seguían las reservas de todas las bancadas, para Ley 
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de Ingresos,  Morena, decidió terminar la sesión, lo comunicaron a la directiva y, de esa manera, la 

sesión, no se prolongó más tiempo…  Ante ausencia de su jefe de bancada, cual vicecoordinador 

parlamentario, el michoacano, Leonel Godoy Rangel, subió en los últimos minutos de la sesión, a 

ponderar lo que votaron, y finalizó su intervención con vivas a Claudia Sheinbaum y Andrés Manuel 

López Obrador… Reiteramos, Ley de Ingresos que aprobaron Morena y aliados en Cámara de 

Diputados, se aprobó ¡de panzazo¡, lo cual indica que Marcelo Luis Ebrard Casaubón, Claudia 

Sheinbaum, Ignacio Mier y Luisa María Alcalde Luján, cabildearon con marcelistas para que el 

proyecto se aprobara… ¡Cuidado!... Deben decirle a “ysq”, que no tienen mayoría total entre la 

bancada y aliados… O cómo interpretar que por 10 votos más de la mitad, se aprobó el proyecto de 

Ley de Ingresos…  “Nosotros tenemos la gran obligación de cumplir con la responsabilidad 

constitucional que tenemos; recibimos una Minuta, le hemos dato el trámite que corresponde”, 

adelanta la presidenta del Senado, Ana Lilia Rivera, al referir controversial dictamen que extingue 

Fideicomisos en SCJN… No descarta Parlamento abierto, para el análisis de la iniciativa… Nuestro 

Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! https://los3poderes.com/… ¡Síguenos! Redes 

sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…    

mailto:juanlopez23@hotmail.com
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; DA SU PALABRA A LOS TRABAJADORES DEL PODER JUDICIAL DE QUE NO SE VERÁN 

AFECTADOS POR ELIMINACIÓN DE FIDEICOMISOS 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, dio su palabra a los trabajadores del Poder Judicial de que no se verán afectados por la 

eliminación de fideicomisos. Que estén conscientes los trabajadores, del Poder Judicial, que ellos no van a salir perjudicados en nada. Es mi 

palabra y soy un hombre de palabra y los compromisos se cumplen y, si hay un trabajador que va a recibir menos de su salario o se le van a 

quitar prestaciones, nosotros somos avales. Yo soy la garantía de que no se les va a tocar absolutamente nada de sus sueldos, de sus 

prestaciones. Tras el paro de labores que implementarán los trabajadores, Lopez Obrador insistió al personal del Poder Judicial a no caer en 

manipulaciones porque el objetivo principal de la propuesta es acabar con los privilegios de altos funcionarios, jueces, ministros y magistrados, 

y beneficiar a trabajadores de menor rango. No tiene que ver con los 50 mil trabajadores del Poder Judicial. Estoy convencido de que nadie tiene 

derecho a lo superfluo mientras la mayoría carece de lo indispensable. Reiteró que el presupuesto de 84 mil millones de pesos para 2024, 

solicitado por Norma Piña Hernández, ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, asegura la operatividad íntegra del 

Poder Judicial. Con el presupuesto les alcanza para cumplir todas sus demandas, necesidades laborales. El presidente Lopez Obrador designó 

al procurador fiscal de la Federación, Félix Arturo Medina Padilla, como nuevo subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de 

Gobernación, en sustitución de Alejandro Encinas. Encinas Rodríguez presentó su renuncia y deja el cargo. Asimismo dijo que Félix Arturo 

Medina, es egresado de la UNAM, es un muy buen servidor público, preparado, honesto, con convicciones.  

 

ALEJANDRO ENCINAS; RENUNCIA A LA SUBSECRETARÍA DE DERECHOS HUMANOS, POBLACIÓN Y MIGRACIÓN DE LA SEGOB 

 

Alejandro Encinas le presento su renuncia al presidente Andrés Manuel López Obrador como subsecretario de Derechos Humanos, Población 

y Migración de la Secretaría de Gobernación (Segob). El actual procurador fiscal de la Federación será el nuevo subsecretario de Derechos 

Humanos, Población y Migración de la Secretaría de Gobernación (Segob), Félix Arturo Medina Padilla. El primer mandatario destacó el 

desempeño del subsecretario saliente, Alejandro Encinas Rodríguez: Le agradecemos mucho todo su apoyo. Él ya me presentó su renuncia y 

va a participar en actividades políticas-electorales. Fue despedido con un aplauso. 

 

SENADORA ANA LILIA RIVERA; SE ESPERA DEBATE INTENSO EN EL SENADO POR EXTINCIÓN DE FIDEICOMISOS DEL PJF 

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Ana Lilia Rivera Rivera, adelantó que la próxima semana se espera un debate intenso en el Senado de la 

República, por la discusión del proyecto para eliminar 13 fideicomisos del Poder Judicial de la Federación. Dijo que se espera una sesión larga 

para abordar la minuta que adiciona un segundo párrafo al artículo 224 de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación, pero se garantizará 

el derecho de las y los legisladores a expresar sus opiniones, y cada senador emitirá el voto, de acuerdo con su conciencia y convicción. Será 

una sesión en que se garantice a todos el derecho a hablar, lo que tengan que hablar, el tiempo que tengan que hablar y hasta que nos 

amanezcamos, si así lo desean, hasta que concluya el debate; para eso es el parlamento. Recordó que serán las comisiones de Hacienda y 

Crédito Público, y de Estudios Legislativos Segunda las que se encargarán de elaborar el dictamen correspondiente, y para ello tienen el fin de 

semana para revisar la minuta. El lunes van a dictaminar, el martes seguramente los recibiremos en Mesa Directiva, el dictamen de la minuta y 

ese mismo día se le dará trámite de primera lectura. Reiteró que el Senado de la República abordará la minuta como Cámara revisora y que en 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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el cumplimiento de esta responsabilidad constitucional se respetarán los derechos de las y los legisladores, la institucionalidad y lo que la ley 

establece. La presidenta de la Mesa Directiva agregó que se espera una semana intensa, porque, además de la reforma sobre el Poder Judicial, 

la Cámara de Diputados turnará en su momento las minutas relativas al Paquete Económico, que corresponde revisar al Senado, entre ellas, la 

de Ley de Ingresos de la Federación del siguiente año.  

 

CÁMARA DE DIPUTADOS; APROBÓ EN LO GENERAL, Y EN LO PARTICULAR CON CAMBIOS, EL DICTAMEN A LA LEY FEDERAL DE 

DERECHOS 2024 

 

La Cámara de Diputados aprobó el dictamen que reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de la Ley Federal de Derechos, luego de ser 

avalado en lo general con 239 votos a favor, 196 en contra y dos abstenciones, y en lo particular con cinco cambios aceptados por el Pleno 

mediante 262 votos a favor, 198 en contra y una abstención. En la discusión en lo particular, se aceptaron reformas a los artículos 219, 220 y 

221, se adicionó el artículo 220-A y un artículo Cuarto Transitorio a la Ley Federal de Derechos. Aprobado en lo general y en lo particular, el 

dictamen se remitió al Senado para sus efectos constitucionales. Al presentar las modificaciones, el diputado Mario Miguel Carrillo Cubillas 

(Morena) explicó que el objetivo es que no sólo se obligue a Aeropuertos y Servicios Auxiliares al pago de derechos por el uso, goce o explotación 

de los aeropuertos federales, sino a todos los organismos descentralizados que operen en terminales aéreas. En el artículo 220 se propone que 

las personas titulares de asignaciones a que se refiere la Ley de Aeropuertos determinarán el derecho aplicando la tasa del cinco por ciento a la 

suma de los ingresos brutos por servicios aeroportuarios, complementarios y comerciales. Adiciona un artículo 220-A para estipular que las 

personas titulares de concesiones a que se refiere la Ley de Aeropuertos determinarán el derecho, por cada ejercicio fiscal, aplicando la tasa del 

nueve por ciento a la suma de los ingresos brutos por servicios aeroportuarios, complementarios y comerciales, señalados en la ley de 

Aeropuertos y su Reglamento, conforme a sus estados financieros dictaminados. Los ingresos que se obtengan por la recaudación de este 

derecho se concentrarán en la Tesorería de la Federación, y se destinarán a las secretarías de la Defensa Nacional y de Marina para el 

fortalecimiento del sistema aeroportuario bajo su coordinación, a través de los fideicomisos públicos federales sin estructura, que se constituyan 

para tal fin, en términos de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria y su Reglamento.  

 

CÁMARA DE DIPUTADOS; DISCUTIO EN LO PARTICULAR EL DICTAMEN QUE EXPIDE LA LEY DE INGRESOS 2024 

 

La Cámara de Diputados inició la discusión en lo particular del dictamen con proyecto de decreto que expide la Ley de Ingresos de la Federación, 

que forma parte del Paquete Económico 2024. Al reanudar la sesión presencial, luego de haber declarado un receso al término del debate y la 

aprobación en lo general, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, informó que por acuerdo de 

los grupos parlamentarios el tiempo que se otorgará a las y los diputados para desahogar las reservas, que fueron 778, se mantuvo de la siguiente 

forma: Para la presentación de una reserva el orador o la oradora tuvo hasta tres minutos; para dos a cuatro reservas, fue de hasta cinco minutos, 

y para más de cinco, el tiempo fue de hasta seis minutos. La ley, que consta de 27 artículos y 25 transitorios, proyecta ingresos totales por 9 

billones 66 mil 45.8 millones de pesos, y un monto de endeudamiento neto interno hasta por un billón 990 mil millones de pesos. El documento 

fue avalado en lo general, con 260 votos a favor, 195 en contra y 0 abstenciones, en la sesión presencial del pasado miércoles 18 de octubre. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; ASEGURA QUE DEFENDERÁ RECURSOS PARA ATENCIÓN MÉDICA DE TRABAJADORES DEL PJF EN EL 

PRESUPUESTO 2024 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, remarcó que el único fideicomiso que favorece a las 

trabajadoras y trabajadores del poder Judicial de la Federación (PJF) no sólo mantendrá sus recursos, sino que los aumentará, ya que pasará 

de 69 millones de pesos a 260 millones de pesos destinados a la atención de enfermedades que ocasionan gastos extraordinarios. El líder 

parlamentario explicó que en la revisión del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024 se incluye una partida específica en el capítulo 

1000 para garantizar que cuenten con la prestación para ese tipo de tratamientos. Es el único fideicomiso noble, que tiene un objetivo claro, que 

está dirigido a los trabajadores. Aseguro que dicho fondo, de 260 millones de pesos, estará compuesto por instrumentos de inversión 

transparentes y no tienen nada qué ver con los fideicomisos por más de 15 mil millones de pesos que se extinguen. El diputado explicó que a fin 

de garantizar el aumento que asciende a más del triple, se hará un ajuste a la partida de 386 millones de pesos para alimentos, que actualmente 

gozan los ministros. Que se sometan a una dieta como la que tiene el pueblo de México y que ese recurso se destine para los tratamientos 

especiales costosos que tienen los trabajadores. El líder de la bancada guinda cuestionó el silencio de los ministros, quienes no han salido a 

aclarar que los derechos laborales adquiridos de las 55 mil 800 personas que componen la plantilla del PJF están totalmente salvaguardados. 

Mier Velazco dio a conocer que sostuvo una reunión con trabajadoras y trabajadores del Poder Judicial, quienes hicieron una acusación muy 
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grave: funcionarios de alto rango les están presionando para que salgan a manifestarse a las calles y condicionando su permanencia en el 

empleo. Los están obligando a que vayan con su familia so pena de que no será renovado su contrato si no acuden. 

 

SENADORA KENIA LÓPEZ RABADÁN; SOLICITA PARLAMENTO ABIERTO PARA DISCUTIR LA MINUTA POR LA QUE SE EXTINGUEN 

13 FIDEICOMISOS DEL PODER JUDICIAL 

 

La senadora Kenia López Rabadán solicitó, ante el Pleno del Senado de la República, que se establezca un Parlamento abierto para que las y 

los senadores puedan abordar el análisis de la minuta remitida por la Cámara de Diputados, por la cual se extinguen 13 fideicomisos del Poder 

Judicial. No hacer un Parlamento abierto conculca, viola los derechos de las personas expertas en la materia, pero sobre todo de los trabajadores 

que se verán afectados con estas modificaciones. La vicecoordinadora de las y los senadores del Partido Acción Nacional (PAN) exigió que no 

se violen las formalidades esenciales del procedimiento legislativo. Es necesario, hacer un análisis objetivo, claro y que permita a las y los 

legisladores tomar una decisión a propósito de esta minuta que se está recibiendo. La legisladora consideró necesario escuchar al Poder Judicial, 

ante la exigencia del Poder Judicial y de sus trabajadores, es necesario que este Senado los escuche, pero sobre todo es necesario porque las 

y los ciudadanos se verán impactados con esta reforma. López Rabadán pidió formalmente que la minuta se turne también para análisis y 

dictamen a las comisiones de Justicia y a la de Derechos Humanos. El derecho humano de acceso a la justicia, desde mi perspectiva, se trastoca 

con esta minuta que busca destruir 13 fideicomisos del Poder Judicial, por eso se hace necesario que estas comisiones, además de las que 

usted ha resuelto, puedan discutir. Recordó que en Europa hay 65 jueces por cada 100 mil habitantes mientras aquí sólo hay cinco. Por ello, es 

necesaria la sensibilidad de este cuerpo colegiado para que podamos resolver a favor de la ley, a favor del Poder Judicial, pero, sobre todo, a 

favor de las y los mexicanos que hoy en México exigen justicia. 

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; LEY DE INGRESOS, AFECTA AHORRADORES, MANTIENE LA GASOLINA CON PRECIOS ELEVADOS Y 

ENDEUDA AL PAÍS 

 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, señaló que con la Ley de Ingresos 2024 que respalda el 

oficialismo se va a gravar a los ahorradores, la gasolina seguirá con precios elevados y se endeudará más al país. En el marco de la discusión 

del dictamen de la citada ley, sostuvo que, contraria a la propuesta del Ejecutivo Federal, la oposición planteó una mejor distribución y con menos 

recursos. Recordó que, hace unos días, la alianza legislativa del PAN, PRI y PRD presentaron, en voz de la senadora Xóchitl Gálvez, una 

propuesta de presupuesto transparente y dirigido a crecer la economía del país. Se demostró que con mucho menos dinero y sin endeudar se 

pueden hacer muchas más cosas; siendo transparentes y dirigiendo las inversiones a aquello que hace crecer la economía. Explicó que hay 

inflación por la poca producción en el campo, lo que hace urgente que aumente la inversión en el sector. Nosotros tenemos la inflación más alta, 

en décadas, en alimentos, porque no está en el 4 por ciento, está en el 10 u 11. Estamos en un momento de quiebre ante una aparente bonanza, 

pero en realidad lo que se está germinando es un problema económico muy grave para 2024, 2025 y 2026. Es la deuda más grande en la historia 

de este país. 

 

DIPUTADO JORGE ROMERO; LAMENTABLE QUE NI EN EL SEXTO Y ÚLTIMO PAQUETE ECONÓMICO DEL GOBIERNO DE MORENA 

PUEDA HABER UN ACUERDO CON LA OPOSICIÓN 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Jorge Romero Herrera lamentó que ni en el sexto y último Paquete Económico del gobierno 

del presidente Andrés Manuel López Obrador, Morena y la oposición puedan llegar a un acuerdo. Es una pena, porque en esta Cámara la 

oposición representamos el 46 por ciento, no el 4.6 por ciento, ni el 16, prácticamente nos divide el pasillo central del Pleno y, aun así, vamos al 

sexto y último Paquete Económico de este gobierno y no pudimos llegar a ningún acuerdo, es una lástima y esto se dice en el marco de la 

discusión de la Ley de Ingresos y del Presupuesto de Egresos de la Federación. Romero Herrera recordó que los Grupos Parlamentarios del 

PAN, PRI y PRD, en voz de la senadora Xóchilt Gálvez Ruiz (PAN), dieron a conocer su propuesta de reasignaciones al proyecto de Presupuesto 

de Egresos de la Federación (PEF) 2024, a fin de beneficiar a las y los mexicanos. Como oposición se vale quejarte de lo que consideras que 

no ha hecho bien este gobierno, pues este gobierno fue oposición y fue lo que hizo por 20 años, pero eres una oposición incompleta si solamente 

te quejas. Por eso, a nuestro humilde juicio, asumiéndonos como oposición responsable, consideramos que el perfectible el PEF 2024 y 

presentamos una propuesta alternativa. Adelantó que su grupo parlamentario presentará varias reservas al dictamen de la Ley de Ingresos, que 

giran principalmente en torno al nivel de endeudamiento del país que se está dando, como hace 20 años no se presentaba. No demonizamos la 

deuda, lo que no se vale, es decir que no endeudas cuando sí lo estás haciendo. Nada más háblanos con claridad, entonces esa va a ser la 

primera reserva que presentemos y segundo, otra reserva será para cambiar la estimación del precio del barril de petróleo, que es una de las 
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principalísimas fuentes de ingresos y lo están subestimando de una manera irracional, inexplicable. Indicó, que los conflictos armados, como el 

que se vive actualmente en Medio Oriente, históricamente y prácticamente sin excepción, hacen que suba la estimación del barril de petróleo, 

no que baje, es decir, se cotiza al alza, por lo que, insistió, es preciso hacer una estimación más realista en la ley. Sobre la posibilidad de buscar 

el apoyo de diputados y diputadas afines a Marcelo Ebrard, para modificar la Ley de Ingresos y el PEF 2024, subrayó que ellos no cometerán 

la imprudencia de meterse en grupos parlamentarios ajenos.  

 

JOE BIDEN; SI HAMÁS Y PUTIN NO PAGAN POR SUS ACCIONES, HABRÁ MÁS CAOS EN EL MUNDO 

 

El presidente Joe Biden, afirmó que, si el grupo palestino Hamás y el líder ruso, Valdímir Putin, no pagan por el dolor que han provocado en 

Israel y Ucrania, respectivamente, entonces habrá más caos y destrucción en el mundo. La historia nos ha enseñado que, cuando los terroristas 

no pagan un precio por su terror, cuando los dictadores no pagan el precio por su agresión, causan más caos, muerte y destrucción. Los 

presidentes de EE.UU. suelen pronunciar este tipo de discursos cuando quieren transmitir a la nación cierto sentido de gravedad y urgencia. Este 

es el segundo discurso en el Despacho Oval que ofrece Joe Biden desde que llegó al poder en 2021, después de otro que ofreció en junio sobre 

el techo de deuda. 

 

PEDRO SÁNCHEZ; ASISTIRÁ EL SÁBADO EN EGIPTO A UNA CUMBRE SOBRE EL CONFLICTO EN GAZA 

 

El presidente del Gobierno en funciones, Pedro Sánchez, asistirá el próximo sábado en Egipto a una cumbre internacional que abordará la 

situación provocada por el conflicto entre Israel y Hamás y la necesidad de que la ayuda humanitaria llegue a Gaza. La cumbre ha sido organizada 

por Egipto, país que ha invitado a España a participar en esta reunión de El Cairo en la que el jefe del Ejecutivo, que preside este semestre el 

Consejo de la UE, ha decidido estar presente. 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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El presupuesto para 2024 es una imposición del Ejecutivo: Jorge 
Romero 

 
En entrevista para MVS Noticias con Manuel López San Martín, Jorge Romero, coordinador 
parlamentario del PAN y presidente de la Junta de Coordinación Política en San Lázaro, hizo 
declaraciones críticas sobre la aprobación del presupuesto para 2024 por parte de legisladores de 
Morena y sus aliados. 

Romero comenzó la entrevista destacando lo que él considera una narrativa "tramposa" por parte de 
Morena en relación con el presupuesto. Señaló que, a pesar de la aprobación de la ley de ingresos, el 
gobierno reconoce que gastará mucho más de lo que recaudará, lo que resulta en un déficit. Explicó que 
esta deficiencia se traducirá en una deuda de aproximadamente 2 billones de pesos, una cifra notable. 

El líder parlamentario del PAN acusó al gobierno de Morena de prometer que no se endeudaría a México, 
pero finalmente lo están haciendo de una manera sin precedentes en las últimas dos décadas. Según 
Romero, esta deuda se distribuirá en varios aspectos de la propuesta de gastos. 

Romero expresó su oposición a la asignación de fondos a proyectos como la construcción de una refinería 
que, según él, no se completará durante el sexenio actual. También cuestionó la prioridad dada al 
proyecto del Tren Maya, argumentando que debería llevarse a cabo después de resolver otras 
necesidades más urgentes, como la disponibilidad de medicinas. 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/10/19/el-presupuesto-para-2024-es-una-imposicion-del-
ejecutivo-jorge-romero-611178.html 
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Lamentable que ni en el sexto y último Paquete Económico 

del gobierno de Morena pueda haber un acuerdo con la 

oposición: Jorge Romero 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Jorge Romero Herrera lamentó que ni en el sexto y 

último Paquete Económico del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, Morena y la 

oposición puedan llegar a un acuerdo. 

 

https://efekto10.com/lamentable-que-ni-en-el-sexto-y-ultimo-paquete-economico-del-gobierno-de-morena-pueda-haber-un-

acuerdo-con-la-oposicion-jorge-romero/ 

 

https://efekto10.com/lamentable-que-ni-en-el-sexto-y-ultimo-paquete-economico-del-gobierno-de-morena-pueda-haber-un-acuerdo-con-la-oposicion-jorge-romero/
https://efekto10.com/lamentable-que-ni-en-el-sexto-y-ultimo-paquete-economico-del-gobierno-de-morena-pueda-haber-un-acuerdo-con-la-oposicion-jorge-romero/
https://efekto10.com/
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Morena y PAN chocan en San Lázaro por acusaciones de presunta 
corrupción contra Mier y Romero 

 

Los grupos parlamentarios de Morena y del PAN en la Cámara de Diputados protagonizaron un ríspido 
choque verbal durante el debate de la Ley de Ingresos 2024, al desempolvar sendas acusaciones de 
presunta corrupción contra Ignacio Mier y Jorge Romero, sus respectivos líderes de bancada.  

El legislador Ignacio Mier retó Jorge Romero a que ambos soliciten licencia para dejar sus curules, y sean 
investigados por la autoridad. En respuesta, el diputado panista José Elías Lixa emplazó al coordinador 
morenista a que los dos se separen del cargo y declinen a cualquier candidatura para hacer frente a las 
imputaciones en su contra, sin fuero alguno. 

En el marco de la discusión en lo particular de la Ley de Ingresos, el diputado Alejandro Robles, de 
Morena, aprovechó su intervención en tribuna para insultar a los diputados del PAN y revivir los 
señalamientos contra Jorge Romero, por el supuesto desvío de recursos para la reconstrucción en la 
Ciudad de México, tras los sismos de 2017. 

“Todos recordamos como, en medio de la tragedia en la Ciudad de México en el sismo de 2017, los tres 
cochinitos se apoderaron de los recursos de la reconstrucción (…). Y, por cierto, hoy los coordina y en la 
Ciudad de México se dice ‘Jorge Romero, regresa el dinero’; esa es la voz de la ciudad y todavía vienen 
aquí, miren la parentela de Felipe Calderón, el peor y más oscuro sexenio de que tenga memoria este 
pueblo”, arengó. 

En respuesta, Lixa llamó a Robles “recogecheques y migajero” de su ex jefe, el prófugo Mauricio Toledo, 
al tiempo de recomendarle preguntar a la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) sobre las 
investigaciones sobre presunto “lavado de dinero”  que involucran a Ignacio Mier. 

https://www.milenio.com/politica/discuten-san-lazaro-supuesta-corrupcion-mier-y-romero 
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Morena y PAN chocan en San Lázaro por acusaciones 

contra Mier y Romero 

 

Los grupos parlamentarios de Morena y del PAN en la Cámara de Diputados protagonizaron un ríspido 

choque verbal durante el debate de la Ley de Ingresos 2024, al desempolvar sendas acusaciones de 

presunta corrupción contra Ignacio Mier y Jorge Romero, sus respectivos líderes de bancada. El 

legislador Ignacio Mier retó Jorge Romero a que ambos soliciten licencia para dejar sus curules, y sean 

investigados por la autoridad. En respuesta, el diputado panista José Elías Lixa emplazó al coordinador 

morenista a que los dos se separen del cargo y declinen a cualquier candidatura para hacer frente a las 

imputaciones en su contra, sin fuero alguno. 
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Se confrontan morenistas y panistas durante la discusión de la Ley de 
Ingresos  

 
Durante la discusión de la Ley de Ingresos el tema principal se centró en lo electoral. El diputado de 
Morena Alejandro Robles ofendió a los panistas porque dijo que el ‘cártel inmobiliario’ va a marcar a 
esta bancada, sobre todo a su coordinador, Jorge Romero. El líder de la bancada blanquiazul retó a 
Ignacio Mier a que renuncien ya los que tengan pretensiones electorales y dejen la curul definitivamente, 
porque una licencia no quita el fuero. Mier respondió e invitó a que los dos pidan licencia y se sometan 
a una investigación de su actuación como funcionarios públicos, incluyendo su patrimonio. El panista 
Elías Lixa desafió a que él y Mier pidan licencia y dejen que transcurran las investigaciones, sin 
candidaturas posteriores para no tener fuero y enfrentar a las autoridades que así lo dispongan. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!865?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!865&authkey
=!AMAOKcBZ_o2HJg4&ithint=video&e=gu77nl  
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Va Morena por tres modificaciones a Ley de Ingresos 

 

El dictamen de la Ley de Ingresos 2024 tendrá al menos tres cambios, confirmó el coordinador de Morena 
en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier. 

Estos, detalló en conferencia de prensa el líder morenista, serán la disminución de la tasa de retención 
anual al ahorro la cual la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) propuso que aumentara de 
0.15 a 1.48%; la reserva que se presentará establece que quede en 0.5%. 

Esta es la reserva que el bloque de diputados marcelistas anunció que buscaría y por la cual consiguió la 
instalación de una mesa de análisis con funcionarios de Hacienda. 

“Platiqué con ellos la reserva, la comenté con la gente de Hacienda para ver si no se genera un 
desequilibrio. No se genera y si le genera un ahorro importante que yo coincido, porque yo participé en 
la redacción, para que se reduzca de 1.48 a punto cinco. 

“Lo mismo va a suceder con otras dos reservas que lo platiqué con el Partido Verde y que tiene que ver 
con la enajenación de activos en materia de generación de suministros y transmisión de energía 
eléctrica”, dijo Mier. 

Puntualizó que esta reserva es para que al interior de las subsidiarias de la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) se pueda hacer una reorganización interna y eso no se interprete como una 
enajenación que cause un asunto de carácter fiscal. 

Esta reserva, indicó el morenista, será presentada por el PVEM pero será suscrita por toda la coalición 
Juntos Hacemos Historia. 

https://www.24-horas.mx/2023/10/19/va-morena-por-tres-modificaciones-a-ley-de-ingresos/ 
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Acepta Morena cambiar una coma a Ley de Ingresos  
 

El coordinador de los diputados de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, confirmó 
que hubo acuerdo con sus aliados para hacer tres cambios al dictamen de la Ley de Ingresos, como 
realizar un ajuste menor en la tasa de retención de ISR a inversionistas y ahorradores, que pasaría de .15 
por ciento a .5 por ciento. 

 

 https://drive.google.com/file/d/17v1d2N_eF8S4bx78WBsrsQ6DDS6gJGiL/view  
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Ignacio Mier anuncia acuerdo con Hacienda para reducir Impuesto al 
Ahorro 2024  

 

La Cámara de Diputados reanudó la discusión de la Ley de Ingresos en lo particular, luego de que anoche 
se aprobara en lo general, con una bolsa de 9 billones 66 mil millones pesos para el próximo año. 
Lentamente avanza el desarrollo de 778 reservas, con 217 oradores programados, de los cuales, han 
pasado 30. Entre los puntos más controvertidos que se debaten de esta ley está el endeudamiento neto 
por un billón 990 mil millones de pesos, para la deuda del próximo año, así como la propuesta de 
aumentar la tasa del llamado Impuesto al Ahorro. El coordinador de diputados de Morena, Ignacio Mier, 
anunció un acuerdo con la Secretaría de Hacienda para reducir la propuesta de aumentar este gravamen. 
De esta manera, se estableció una tasa del 0.5 anual, en lugar del 1.48 por ciento, contemplado en el 
paquete fiscal del próximo año. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6890?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6890&authkey=
!AEgKNtz5mfddbRw&ithint=video&e=ZwLg43  
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Conceden a “marcelistas” cambios a la Ley de Ingresos 
 

Un grupo de diputados afines al excanciller Marcelo Ebrard, denominado “El camino por México”, 
anunció que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y la bancada de Morena les concedieron 
modificar el proyecto de Ley de Ingresos, para eliminar la propuesta de cobrar 1.48 % sobre los recursos 
de los ahorradores. Refirieron que su propuesta es continuar con el régimen actual, que es de 0.15 % 
sobre el ahorro, para evitar “un golpe a la economía de miles de ahorradores. Porque estamos con las 
familias que están recuperándose de los estragos económicos de la pandemia”. El diputado Carol 
Antonio Altamirano (Morena) detalló que hoy instalaron una mesa técnica, donde participaron 
funcionarios de la SHCP y el coordinador de la bancada de Morena, Ignacio Mier, donde les concedieron 
presentar su propuesta como una reserva a la Ley de Ingresos. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/conceden-a-marcelistas-cambios-a-la-ley-de-ingresos/467838 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/conceden-a-marcelistas-cambios-a-la-ley-de-ingresos/467838
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Celebra Nacho Mier aprobación de Ley de Ingresos 2024 
 

Ignacio Mier Velazco, coordinador de la bancada de Morena en San Lázaro, celebró la aprobación por 
mayoría de la Ley de Ingresos 2024 la noche de este miércoles en la Cámara de Diputados, y dijo que es 
una iniciativa responsable que coloca a México en vías de un mayor crecimiento económico que el año 
pasado. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/25805-celebra-nacho-mier-aprobacion-
de-ley-de-ingresos-federal-para-2024 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/25805-celebra-nacho-mier-aprobacion-de-ley-de-ingresos-federal-para-2024
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/25805-celebra-nacho-mier-aprobacion-de-ley-de-ingresos-federal-para-2024
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Critican diputados privilegios que ellos disfrutan 

Las bancadas de Morena y PT son las que más dinero acumulan de esos "guardaditos". Bajo la 
coordinación de Ignacio Mier, Morena reporta un saldo de 66 millones de pesos, que se acumulan desde 
2021 y 2022, pero que no ha regresado a la Tesofe. El grupo parlamentario del PT, coordinado por 
Alberto Anaya, no ha gastado 47.4 millones de pesos. 
 
 
https://www.elnorte.com/critican-diputados-privilegios-que-ellos-disfrutan/ar2695642?v=7 

 

 

 

https://www.elnorte.com/critican-diputados-privilegios-que-ellos-disfrutan/ar2695642?v=7
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Critican diputados privilegios que ellos disfrutan 
 

Los diputados federales gozan de privilegios que critican a los Ministros de la Corte y derrochan dinero 
de los mexicanos, sin rendir cuentas ni permitir su revisión por la Auditoría Superior de la Federación. 
Sin que sean auditados, los grupos parlamentarios disponen de mil 631 millones de pesos en subsidios, 
de los que no hay claridad sobre su destino. En la reforma para disponer de 13 de 14 fideicomisos del 
Poder Judicial uno de los argumentos de Morena es que dichos fondos provienen de ahorros del 
presupuesto asignado y no se regresaron a la Tesorería de la Federación (Tesofe).  Sin embargo, de los 
mil 631 millones de pesos que reciben las bancadas, los coordinadores parlamentarios registran un 
"saldo" a favor de 130 millones de pesos, provenientes de subvenciones otorgadas hasta febrero pasado. 
 
https://diario.mx/nacional/critican-diputados-privilegios-que-ellos-disfrutan-20231019-2111077.html 
 
 
 

 

 

https://diario.mx/nacional/critican-diputados-privilegios-que-ellos-disfrutan-20231019-2111077.html
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Ofrece Mier defender recursos para atención médica de 

trabajadores del PJF en presupuesto 2024 
 El único fideicomiso que favorece a las trabajadoras y trabajadores del poder Judicial de la Federación 

(PJF) no sólo mantendrá sus recursos, sino que los aumentará, ya que pasará de 69 millones de pesos a 

260 millones de pesos destinados a la atención de enfermedades que ocasionan gastos extraordinarios, 

indicó Ignacio Mier Velazco, líder parlamentario morenista. 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/10/19/ofrece-mier-defender-recursos-para-atencion-medica-de-trabajadores-del-pjf-en-

presupuesto-2024/ 
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https://www.voragine.com.mx/2023/10/19/ofrece-mier-defender-recursos-para-atencion-medica-de-trabajadores-del-pjf-en-presupuesto-2024/


7 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

20/10/2023          8 

PERIÓDICO

0 

 

 

  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



7 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

20/10/2023          8 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

  



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1-8 

 

20/10/2023 
LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1-8 

 

20/10/2023 
LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 
LEGISLATIVO 

 

SECCIÓN 

20/10/2023 6 

PERIÓDICO

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 
LEGISLATIVO 

 

SECCIÓN 

20/10/2023 6 

PERIÓDICO

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 20/10/23 
/01/2023 

LEGISLATIVO 

 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

El sindicato del Poder Judicial de México anuncia un paro ante la iniciativa de extinción de fideicomisos (cnn.com) 

https://cnnespanol.cnn.com/2023/10/19/sindicato-poder-judicial-mexico-paro-extincion-fideicomisos-orix/
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Sheinbaum felicita a Nacho Mier y a los diputados 
federales de Morena por extinción de fideicomisos (VIDEO) 

 
Claudia Sheinbaum Pardo, Coordinadora Nacional de la Defensa de la 4T, felicitó a Ignacio Mier Velazco, 
líder parlamentario de Morena en San Lázaro, así como a la bancada que lidera y sus aliados, por la 
aprobación de la extinción de los fideicomisos del Poder Judicial Federal, y propuso que los cerca de 15 
mil millones de pesos se destinen a becas y hospitales. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/25785-sheinbaum-felicita-a-nacho-
mier-y-a-los-diputados-federales-de-morena-por-extincion-de-fideicomisos-video 
 
 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/25785-sheinbaum-felicita-a-nacho-mier-y-a-los-diputados-federales-de-morena-por-extincion-de-fideicomisos-video
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/25785-sheinbaum-felicita-a-nacho-mier-y-a-los-diputados-federales-de-morena-por-extincion-de-fideicomisos-video
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Blanca Becerril en El Heraldo Televisión entrevista a Luis Espinoza 
Cházaro, diputado federal del PRD   

 

“Lo único en que se parece de Batman a Harfuch, es la Ciudad de México que nos están dejando, parece 
Ciudad Gótica, llena de delincuencia, en ruinas, pero si me preguntaras yo tendría que ser Chanoc, 
porque es mucho más mexicano, es mucho más del pueblo que una caricatura extranjera y que no tienen 
nada que ver con la realidad y los problemas de la ciudad. Yo retaría a Harfuch a que antes de la campaña 
pudiéramos debatir sobre infraestructura, economía, sobre los temas que realmente les importan a los 
ciudadanos, esto no es un concurso de disfraces, es gobernar la ciudad más importante de nuestro país 
y del mundo”. 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6884?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D
3264FEE48F!6884&authkey=!AEANY-yfmj2XaXY&ithint=video&e=3vFlvF  
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Rubalcava pedirá licencia a fin de mes para pelear la CDMX (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/rubalcava-pedira-licencia-a-fines-de-mes-para-pelear-la-cdmx/
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Gabriela Warkertin y Javier Risco en W Radio entrevistan a Jorge 
Álvarez Máynez, diputado federal de Movimiento Ciudadano  

 

“Creo que si uno escucha lo que está haciendo el gobierno no tiene ningún sentido, es una absoluta 
incongruencia, porque el día martes tuvimos una discusión muy fuerte sobre los fideicomisos del Poder 
Judicial en donde ellos equiparan los fideicomisos a opacidad, privilegios de una manera absurda y un 
día después, nos piden crear dos fideicomisos nuevos para las Fuerzas Armadas con total 
discrecionalidad, total opacidad y además, generando condiciones de desvíos multimillonarios como se 
han hecho en otras ocasiones. Además, nos preocupa que es una Ley de Ingresos que no fortalece la 
hacienda pública, no hay ningún país del mundo que se haya construido bienestar sin aumentar los 
ingresos del Estado”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1mOpY-yQwHriz0ippZ1qIbM8awZ0JFPD0/view  
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Morena pretende hacer menos competitivas a las 
aerolíneas mexicanas: Jorge Álvarez 

 
El diputado Jorge Álvarez Máynez, coordinador del Grupo Parlamentario de MC, advirtió que Morena 
presentó una reserva a la Ley Federal de Derechos, que forma parte del Paquete Económico 2024, que 
ocasionaría un aumento al costo de los boletos de avión, con la intención de militarizar al sector 
aeroportuario 
 
https://efekto10.com/morena-pretende-hacer-menos-competitivas-a-las-aerolineas-mexicanas-jorge-
alvarez/ 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

https://efekto10.com/morena-pretende-hacer-menos-competitivas-a-las-aerolineas-mexicanas-jorge-alvarez/
https://efekto10.com/morena-pretende-hacer-menos-competitivas-a-las-aerolineas-mexicanas-jorge-alvarez/
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Oposición en San Lázaro acusa a AMLO de dejar deuda de casi 2 bdp  
 

A la media noche, la Cámara de Diputados aprobó en lo general la Ley de Ingresos, la discusión estuvo 
llena de reclamos y pleitos entre la oposición y los morenistas, sobre todo, por la deuda que está dejando 
López Obrador, 2 billones de pesos para el 2024. También hubo reclamos por la desaparición de 
fideicomisos del Poder Judicial y la creación de otros fideicomisos para el Tren Maya y los aeropuertos 
militares. Hoy se discutieron las reservas particulares de la Ley de Ingresos, también diputados 
reclamaron por la deuda y el déficit que contempla el Gobierno Federal para el próximo año. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6892?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6892&authkey=
!ANIAPQbTIpFebvM&ithint=video&e=cN9LpF  
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Aprueban diputados Ley Ingresos 2024  
 

La Cámara de Diputados aprobó anoche, en lo general, el proyecto de decreto de la Ley de Ingresos 2024, 
por 9 billones 66 mil millones de pesos. En total, 4 billones 942 mil millones de pesos son impuestos y 
estima una recaudación Federal participable por 4 billones 585 mil millones de pesos.   

 

https://drive.google.com/file/d/1aXDizlL25b9PwtGjuNtJNSOXuNOkyni4/view  
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Diputados reanudan la discusión de la Ley de Ingresos de la 
Federación; hay más de 700 reservas y 200 oradores 

La Cámara de Diputados reanudó este jueves el debate en lo particular del dictamen de la Ley de Ingresos 
de la Federación, que forma parte del Paquete Económico 2024. 

Al inicio de la sesión se refirió que para el día de hoy se tienen programados más de 200 oradores y 778 
reservas, por lo que se pidió a los legisladores no prolongar su discurso más del tiempo acordado.  

Hasta el momento, la mayoría de los diputados han respetado el tiempo acordado, pero no el tema 
central del debate, y han aprovechado su turno en tribuna para lanzar dimes y diretes.  

Tal es el caso del diputado Gerardo Fernández Noroña, del Partido del Trabajo (PT), quien arremetió 
contra la aspirante presidencial del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, a quien describió como 
“un bulto” con quien Morena y sus aliados tienen que entrenar.  

Noroña acusó al Poder Judicial de corromperse y afirmó que actualmente en México no existe la justicia.  

La diputada Margarita García, también del PT, acusó a la oposición de reciclar a exmorenistas y dijo que 
eran miserables.  

“Veo a sus mujeres y hombres que reciclan y son miserables porque llegaron por la Cuarta 
Transformación y hoy quieren andar de pancheras creyendo que son puras y legítimas (…) vean a la 
senadora Lilly Téllez, ¿dónde quedó? ¡Miserable aquella!”, dijo. 

La morenista, Cecilia Márquez, señaló a la oposición por criticar la nueva Ley de Ingresos cuando “ellos 
son narcotraficantes que se visten de blanco y azul” y recalcó que la próxima presidenta de México será 
Claudia Sheinbaum porque “su gelatina no jaló”, en alusión a Xóchitl Gálvez. 

El diputado del PAN, Miguel Ángel Monraz, acusó a Morena y al presidente Andrés Manuel López 
Obrador de mentir reiteradamente y dijo que eliminan los fideicomisos como “instrumento de 
venganza”. 

https://latinus.us/2023/10/19/diputados-reanudan-discusion-ley-ingresos-federacion-hay-mas-700-
reservas-200-oradores/ 
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Reinicia discusión del Paquete Económico 2024 en Cámara de 
Diputados  

 

Continúa la sesión que comenzó ayer sobre la discusión del Paquete Económico 2024 en la Cámara de 
Diputados, los opositores han centrado sus críticas en la enorme deuda que permite este paquete fiscal. 
El diputado del PRI, Ildefonso Guajardo, denunció que este gobierno podrá contraer la deuda más grande 
de la historia de México. En tanto el diputado del PAN, Gerardo Peña Flores, afirmó estar muy 
sorprendido por la deuda que busca el Presidente para terminar sus obras inconclusas, pero su 
compañera Cecilia Patrón, criticó en el mismo sentido esta deuda descomunal. La Morenista Beatriz 
Dominga Pérez admitió que el Gobierno Federal tuvo que tomar una decisión sumamente difícil para 
endeudarse más de lo previsto, para concluir las megaobras. Se prevé una sesión muy larga con 900 
reservas, de las cuales van 12. 

 

https://drive.google.com/file/d/1S6fOPygof6emdhhi1_-9ZQX_JGgdKuKb/view  
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Se discute la Ley de Ingresos en la Cámara de Diputados entre ataques 
y acusaciones 

 

Casi 10 horas que dio inicio este debate en lo particular de la Ley de Ingresos 2024, que forma parte del 
paquete presupuestal enviando el Ejecutivo, contempla 9 billones 66 mil millones de pesos, 7.1 billones 
de recaudación. La discusión derivó en ataques y acusaciones, Morena acusó a los gobiernos pasados de 
endeudar al país. Las descalificaciones alcanzaron al Poder Judicial, a quien le acaban de extinguir 13 de 
14 fideicomisos, ambas partes subieron a tribuna para defender a sus aspirantes presidenciales y así, 
entre descalificaciones, una, a una, fueron rechazadas las reservas de la oposición, solo 3 tienen el visto 
bueno de Morena, Partido del Trabajo y el Verde, como son la tasa del Impuesto al Ahorro, donde la 
propuesta es que sea de 0.5 por ciento y no de 1.48, como propone la Ley de Ingresos. La sesión va muy 
lenta, son 217 oradores para tratar de más de 780 reservas que se inscribieron para el debate en lo 
particular de esta Ley, que apenas lleva la tercera parte de unos 50 oradores que han pasado a la tribuna. 
Dicen los que saben, que se alargará hasta mañana, cuando se vence el plazo. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6895?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D
3264FEE48F!6895&authkey=!AJY6ezHAdtAFLVU&ithint=video&e=CJiXMD  
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Diputados reinician discusión de Ley de Ingresos; 

presentan 778 reservas 

 

Tras un receso declarado en los primeros minutos de hoy, la Cámara de Diputados reinició este mediodía 

su sesión ordinaria para discutir en lo particular la Ley de Ingresos 2024 y desahogar 778 reservas 

presentadas por legisladores de los diversos grupos parlamentarios. Para la presentación de las 

propuestas de modificación ante el pleno se registraron 217 oradores. 

 

https://www.milenio.com/politica/diputados-reinician-discusion-de-ley-de-ingresos 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/diputados-reinician-discusion-de-ley-de-ingresos
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Diputados discuten la Ley de Ingresos  
 

En la Cámara de Diputados se discute en lo particular la Ley de Ingresos 2024. Los legisladores de 
oposición intentan cambiar algo de este proyecto, que contempla un paquete económico global de 9 
billones de pesos por concepto de ingresos. El Ejecutivo calcula captar poco más de 7 billones, por lo que 
el monto de endeudamiento del próximo año sería cercano a los 2 billones, lo que ha sido el tema central 
de la discusión en el pleno. De todas las reservas que se han presentado hasta el momento, ni una sola 
ha sido aceptada. Los diputados de Morena y aliados anticiparon que modificarán la propuesta para 
reducir de 1.48% a 0.5 el IEPS a los rendimientos que se generan por el ahorro de las personas, pero 
advirtieron que ninguna de las propuestas de la oposición pasará. 

 

https://drive.google.com/file/d/1uHT6v5V5iAYFEQ5YuTYMwnHxoiKpX1KL/view  
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Comentario del periodista Joaquín López-Dóriga en Telefórmula  

 

“Los diputados reinician sesión, que empezó ayer por la tarde, para aprobar la Ley de Ingresos. Va a 
seguir al límite, ya sabe, con la complicidad de la noche y la madrugada. Aprobarán la Ley de Ingresos 
como se las mandó el Presidente, como le gusta, sin tocarle una coma. Luego esta Ley de Ingresos será 
aprobada, igual, sin tocarle una coma por el Senado de la República. Cuando la apruebe el Senado de la 
República, empezará en la Cámara de Diputados la discusión del Presupuesto de Egresos, que trae la 
mayor deuda que se haya registro, estamos hablando de 2 billones de pesos, la mitad para las obras 
prioritarias del Presidente y la mitad para sus programas sociales, porque 2024 es año electoral”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6887?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6887&authkey=
!AP167v2oPjqQ1V0&ithint=video&e=rj4UFj  
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Diputados suavizan aumento y dejan en 0,50% tasa de retención para ahorradores en 2024 (bloomberglinea.com) 

https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/diputados-suavizan-aumento-y-dejan-en-050-tasa-de-retencion-para-ahorradores-en-2024/
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Avanza Ley de Ingresos 2024, con mega deuda de 1.9 billones (la-lista.com) 

 

 

 

https://la-lista.com/poder/politica/2023/10/19/avanza-ley-de-ingresos-2024-con-mega-deuda-1-9-billones-de-pesos
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Discuten diputados Ley de Ingresos en lo particular  
 

 Entre insultos y recordatorios de corrupción, diputados discuten esta noche en lo particular La Ley de 
Ingresos 2024. Se espera que el debate se prolongue por lo menos hasta altas horas de la madrugada. 
Se registraron 95 reservas, luego de que la sesión se reanudó después de un receso este mediodía. 

 

https://drive.google.com/file/d/1x0P3tMH0gXW5Mn9K5dLhK--4JTWo4UHp/view  



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 
LEGISLATIVO 

 

SECCIÓN 

20/10/2023  

PERIÓDICO

  

 

Guerra de pancartas en San Lázaro por la discusión de la Ley de 
Ingresos 2024 

 

Han pasado más de 10 horas y media de discusión en lo particular en el dictamen de la Ley de Ingresos 
2024, que le permitirá al Gobierno recaudar más de 9 billones 66 mil millones de pesos. Hay 778 reservas, 
se han enlistado 213 oradores, han pasado 70 y ninguna propuesta de cambio ha sido aceptada. Se sabe 
que es una la que pasará que promueve Morena, es la relativa a la tasa de retención del ISR, que son los 
intereses que se cobran a los ahorros. Este es un debate en el que ha sido una guerra de pancartas y a 
los diputados los arrastra el asunto electoral.  

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6897?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D
3264FEE48F!6897&authkey=!ABTasGcDOcjT-SA&ithint=video&e=NAdXQI  
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Comisión aprobó opinión respecto al Presupuesto de 

Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2024 

La Comisión de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria, que preside la 

diputada María de Jesús Aguirre Maldonado (PRI), aprobó por unanimidad su opinión respecto al 

Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2024. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/comision-aprobo-opinion-respecto-al-presupuesto-de-egresos-de-la-federacion-para-el-

ejercicio-fiscal-2024/ 
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Comisión aprobó opinión respecto al 
Presupuesto de Egresos de la Federación para el 

Ejercicio Fiscal 2024 
 

Boletín No. 5230 

La Comisión de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria, que preside la diputada María 

de Jesús Aguirre Maldonado (PRI), aprobó por unanimidad su opinión respecto al Presupuesto de Egresos de la Federación 

para el Ejercicio Fiscal 2024. 

 Aguirre Maldonado dijo que se discutió y aprobó la opinión sobre los recursos asignados al campo mexicano, en la cual se 

incorporaron las propuestas de las y los diputados para apoyar los precios de granos básicos, así como las sugerencias en 

materia de fertilizantes, fomento a la agricultura, ganadería, pesca, acuicultura, y proyectos productivos para jóvenes y 

mujeres rurales.  

 En la opinión también se plantea el tema de la sequía, el cual se abordará a través de dos puntos de acuerdo, así como el 

apoyo presupuestal al Servicio Nacional de Sanidad Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), al Tribunal Agrario 

y al Registro Nacional Agrario.  

Participación de diputadas y diputados 

 La diputada Cecilia Márquez Alkadef (Morena) aseguró que el PEF 2024 estima un presupuesto por 74 mil 109 millones 

pesos para el Ramo 08 (Agricultura y Desarrollo Rural), monto superior por 3 mil 581 millones respecto a 2023.  

El diputado Maximiano Barboza Llamas (Morena) pidió a los integrantes de la Comisión “poner los pies sobre la tierra”, 

pues al presupuesto todos los años se le tiene que recortar el 10 por ciento para pagar los intereses de la deuda que dejaron 

administraciones pasadas.  

 También de Morena, la diputada Cristina Vargas Osnaya aseveró que su votó sería a favor de la opinión, pues en su 

experiencia de vida ha testificado que los programas sociales de 2018 a la fecha han beneficiado a muchas personas, no solo 

del campo, sino de varios sectores y regiones.   

Por su parte, el diputado Javier Huerta Jurado (Morena) enfatizó que la opinión recoge varias de las propuestas de las y los 

diputados. 
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 La diputada Esther Mandujano Tinajero (PAN) solicitó incorporar sus propuestas a la opinión referentes a un nuevo 

programa que promueva el bienestar social y económico de los productores, a través de la entrega de apoyos directos que 

impulsen su desarrollo, ante el alza de los precios del diésel y la gasolina, y la falta de apoyos al campo 

 Por su parte, la diputada Sonia Rocha Acosta (PAN) subrayó que los más de 74 mil millones de pesos propuesto para el 

sector rural apenas equivalen al monto que se tenía antes de que iniciara este gobierno, debido al aumento de la inflación 

que llegó a niveles del 8 por ciento.   

 El diputado Vicente Javier Verástegui Ostos (PAN) indicó que sí hay un aumento en el presupuesto al campo, pero es muy 

“chiquito” y resulta insuficiente para cubrir las demandas de los productores para enfrentar la fuerte sequía que se registra 

en buena parte del país.  

El diputado del PAN, Rodrigo Sánchez Zepeda aseveró que este Presupuesto se queda corto ante requerimientos de los 

campesinos, debido a los altos costos de producción, elevada inflación y una sequía que provocará la pérdida de cosechas. 

 A su vez, el diputado Gustavo Macías Zambrano (PAN) advirtió que la falta de lluvias impactará la producción de 

alimentos; habrá una severa crisis no solo para los productores de granos básicos, sino también para los ganaderos. 

La diputada Angélica Peña Martínez (PVEM) manifestó que el Estado tiene una deuda histórica con el campo mexicano, 

por lo que hay que celebrar que el Presupuesto 2024 sea progresivo para el campo, ya que prevé un aumento a los programas 

de producción para el bienestar, fertilizantes y precios de garantía, lo que generará mejores condiciones para el desarrollo 

rural.   

 La diputada Ciria Yamile Salomón Durán (PVEM) destacó que el tema presupuestal siempre es uno de los más sensibles 

de discutir, no hay recursos que sean suficientes y las necesidades siguen creciendo cada día, pero el Presupuesto para el 

campo tendrá un incremento de 4.83 por ciento en términos reales respecto a 2023, lo que se traduce en más de 74 mil 

millones de pesos. 

El diputado Juan González Lima (PVEM) demandó al Ejecutivo y al Legislativo tener más sensibilidad con las necesidades 

de los campesinos, para que sigan haciendo productivo al campo. 

 El diputado Jesús Fernando García Hernández (PT) dijo que por cuestiones presupuestales las propuestas legislativas no 

pasan ni se analizan a fondo para saber sus beneficios. Por ejemplo, se propuso que regresara la Secretaría de Pesca, pero 

no hubo la voluntad de hacerlo. 

Del PRI, el diputado Roberto Carlos López García se pronunció porque la opinión que sea tan reservada, sino más específica 

en plantear de manera puntual con qué se cuenta para mejorar el sector primario del país, pues en este ciclo agrícola habrá 

menos producción debido a que miles de hectáreas no fueron sembradas por ausencia de lluvias. 
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El diputado Ismael Alfredo Hernández Deras (PRI) expuso que, en los cinco años del actual gobierno, van seis millones de 

hectáreas menos que se siembran, pero tratan de justificar que no se le designe dinero al campo porque hay mucha deuda. 

La diputada Ivonne Nelida Díaz Tejeda (PRI) comentó que en Nayarit se vive de la agricultura y la pesca, pero estos sectores 

se encuentran muy descuidados y es lamentable que se politicen estos temas del campo en lugar de darles solución. 

Asuntos Generales 

El diputado Maximiano Barboza Llamas (Morena) solicitó un pronunciamiento para que se declaren zonas de desastre 

aquellos estados que están padeciendo la falta de lluvias, para que se obtengan recursos urgentes para atender este problema.  

A su vez, el diputado Antolín Guerrero Márquez se pronunció a favor de realizar una reunión extraordinaria para tratar 

específicamente el tema de la sequía en los diferentes estados del país. 
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Diputada afirma que, en la presidencia de López Obrador, se vive bajo 
la Ley de Herodes  

 

La diputada federal del Partido Acción Nacional, María Teresa Castell se lanzó contra el gobierno del 
presidente López Obrador a quien acusó de aplicar la ‘Ley de Herodes’ a los trabajadores del Poder 
Judicial. Durante su participación en la sesión de ayer, al subir a tribuna, la legisladora recordó la película 
de Luis Estrada y sentenció que desde que el mandatario ocupó su cargo en 2018, todo México se 
encuentra viviendo bajo esta ley, además reforzó sus dichos argumentando que las protestas por la 
extinción de fideicomisos del Poder Judicial no fueron escuchadas. 

 

https://drive.google.com/file/d/1eZEnZg5SafQco_q5IRSx-DzuHUQwC76e/view  
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Diputados del PAN en Guanajuato piden al Congreso de la Unión más 
recursos para seguridad pública 

 

En el marco de la discusión del paquete económico para el 2024 desde Guanajuato diputados panistas 
presentaron un punto de acuerdo para exhortar a la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión para 
que contemplen un incremento de los recursos del Fondo para el Fortalecimiento de las instituciones de 
Seguridad Pública o (FOFISP). 

El argumento expresado en tribuna por la diputada Margarita Rionda busca que las autoridades locales 
puedan recibir estos recursos en términos reales, para subsanar lo que se les transfería través del Fondo 
para el Fortalecimiento de la Seguridad o FORTASEG. 

Actualmente las policías municipales están siendo atacadas por el crimen organizado, mismo al que 
deben enfrentar cada vez con menos equipamiento y, menos recursos para su capacitación. 

“Con lo anterior se permitirá que los gobiernos locales que tienen a su cargo diversas responsabilidades 
en materia de seguridad pública cuenten con las herramientas para hacerle frente a un problema público 
que como sociedad nos afecta en todo el país. Este es el momento que podamos construir desde lo 
nacional el espacio para poder converger en fortalecer las capacidades de todas las corporaciones de 
seguridad”, externó. 

Agregó que, desde Guanajuato se ha constituído la Convención Legislativa de Seguridad Pública y 
Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia en Materia de Seguridad, para atacar el problema de 
la inseguridad y ayudar a las policías municipales, se trata de espacio donde se encuentran los consensos 
para el acuerdo y fortalecimiento en materia de seguridad y prevención de los 46 municipios. 

Así mismo, tan solo durante el 2023 Guanajuato destino de su presupuesto una inversión en seguridad 
y justicia de 12 mil 864 millones 917 mil 562 pesos, de un presupuesto anual total de 113 mil 812 millones 
657 mil 511 pesos lo que representa el 11.30% de los egresos totales de la entidad en la atención 
transversal en materia de seguridad y justicia. 

https://www.milenio.com/estados/guanajuato-diputados-del-pan-piden-recursos-congreso-de-la-
union 
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Carmen Aristegui en Aristegui Noticias entrevista a Julieta Mejía, 
diputada federal de Movimiento Ciudadano y a Paulo Martínez, 

diputado federal del PAN 
“Se crean dos fideicomisos operados por Sedena que van directamente al Tren Maya y se habla muy mal 
de los fideicomisos, esta semana se eliminaron trece fideicomisos del Poder Judicial y paradójicamente 
se están creando estos tres fideicomisos nuevos y, bueno, esto sumado a los más de 109 fideicomisos 
que se han eliminado en estos últimos años. Se ha aumentado en más de mil 700 por ciento el 
presupuesto que va a manejar por medio de fideicomisos la Sedena; es decir, más de 99 mil 500 millones 
de pesos serán administrados. En este marco también hay una opacidad muy grande en cuanto a la 
ejecución de los recursos por parte de la Sedena, es otro punto importante”, señaló la diputada Julieta 
Mejía. 

“Hoy estamos viendo cómo se están destinando o ejerciendo recursos adicionales para poderles destinar 
a los (inaudible) faraónicos del Presidente y no como una distribución justa y equitativa para el resto del 
país. 

“Nosotros hicimos nuestro posicionamiento el día de ayer, obviamente la bancada mayoritaria, la 
bancada oficialista no entiende, no lee, no sabe de lo que estamos hablando y de cómo debe ser la 
distribución de un paquete económico en términos generales para un crecimiento equilibrado del país”, 
comentó el legislador Paulo Martínez 

 

https://drive.google.com/file/d/1EWcIsui0bHtRmEWNOfIG6Jjs_7JjdNDy/view  
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Debate Kenia López Rabadán, senadora del PAN y Hamlet García 
Almaguer, diputado federal de Morena en debate con Luis Cárdenas 

en MVS Radio 
 

En debate por la desaparición de fideicomisos del Poder Judicial, la senadora Kenia López Rabadán 
aseveró: “Es claro que al Presidente de la República no le gustan los contrapesos, no le gusta los 
organismos constitucionalmente autónomos y tampoco le gusta que la Suprema Corte de Justicia y en 
estricto sentido, el Poder Judicial le hayan dicho en varias ocasiones, estás violando la Constitución. Es 
terrible que el presidente López Obrador quiera destruir estos 13 fideicomisos solamente por venganza”. 
Por su parte el diputado Hamlet García Almaguer afirmó: “La Auditoría Superior de la Federación 
determinó en 2018 que el dinero que está en estos fideicomisos es suficiente para cubrir 100 años de 
pensiones de mandos superiores o 72 años de pensiones de magistrados y jueces, ningún país del 
mundo, ni las potencias tienen en sus arcas 100 años para pensiones de sus ciudadanos, es increíble que 
acumulen tantos recursos para lujos y privilegios”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1ca4X4KDiPjn02cjfrq8vDg7ggfHTvXoH/view  
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Diputados crean tres fideicomisos para militares mientras 

extinguen algunos del Poder Judicial 
 

Después de desaparecer 13 fideicomisos del Poder Judicial de la Federación, la Cámara de Diputados, 
con el aval de Morena y sus aliados, aprobó crear tres nuevos fondos: dos para la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena) y uno para la Secretaría de Marina (Semar), cuyos recursos serán destinados al Tren 
Maya y para el fortalecimiento del sistema aeroportuario bajo la coordinación de ambas dependencias. 
 
https://www.elimparcial.com/mexico/Diputados-crean-tres-fideicomisos-para-militares-mientras-extinguen-algunos-del-Poder-
Judicial-20231019-0008.html 

 

 

https://www.elimparcial.com/mexico/Diputados-crean-tres-fideicomisos-para-militares-mientras-extinguen-algunos-del-Poder-Judicial-20231019-0008.html
https://www.elimparcial.com/mexico/Diputados-crean-tres-fideicomisos-para-militares-mientras-extinguen-algunos-del-Poder-Judicial-20231019-0008.html
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Diputados aprueban subir impuestos de aeropuertos: Recursos 
adicionales irán a fideicomiso militar 

 

La Cámara de Diputados aprobó el jueves un aumento del impuesto que los concesionarios privados de 
aeropuertos pagan, elevándolo del 5 al 9 por ciento. Estos recursos adicionales se destinarán a un nuevo 
fideicomiso creado para respaldar las operaciones comerciales de aviación llevadas a cabo por las 
Fuerzas Armadas. 

La modificación en la Ley Federal de Derechos 2024 fue aprobada con 239 votos a favor por parte de la 
coalición del Gobierno, mientras que la oposición registró 196 votos en contra y se presentaron 2 
abstenciones. 

Los fondos adicionales recaudados se canalizarán hacia aeródromos que actualmente son administrados 
por el Ejército y la Marina en el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Estos aeropuertos incluyen 
el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) en la Ciudad de México, así como los aeropuertos de 
Toluca, Puebla, Campeche, Palenque, Chetumal y Tulum en diversas regiones del país. 

Esta modificación se suma a otra iniciativa por parte del Congreso mexicano que otorgó a las Fuerzas 
Armadas un fideicomiso que recibe el 80 por ciento de los ingresos generados por el impuesto de 
"Visitante sin permiso para realizar actividades remuneradas", el cual se aplica a turistas internacionales 
que ingresan al país. 

Desde el inicio del mandato de López Obrador en diciembre de 2018, los fondos destinados a 
fideicomisos para las Fuerzas Armadas han experimentado un crecimiento de más del mil por ciento, 
superando los 99 mil millones de pesos, según denunció el diputado Jorge Triana del opositor Partido 
Acción Nacional (PAN). 

En la tribuna, el diputado expresó: "No solo están involucrando a las Fuerzas Armadas en la seguridad 
pública, sino que también están ampliando su presencia en hoteles, trenes, puertos, aeropuertos y el 
transporte de hidrocarburos. Están militarizando todos los sectores, y ahora buscan militarizar el 
turismo". 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/10/19/diputados-aprueban-subir-impuestos-de-aeropuertos-
recursos-adicionales-iran-fideicomiso-militar-611131.html 
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Diputados elevan impuestos a aeropuertos para 

destinarlos al Ejército 

La Cámara de Diputados de México aprobó este jueves subir de un 5 % a un 9 % los impuestos que pagan 

los concesionarios privados de los aeropuertos para destinar los recursos a un nuevo fideicomiso para 

las operaciones comerciales de aviación que harán las Fuerzas Armadas. 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/290370/diputados-elevan-impuestos-a-aeropuertos-para-destinarlos-al-ejercito 

 

 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/290370/diputados-elevan-impuestos-a-aeropuertos-para-destinarlos-al-ejercito
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Cuáles son los fideicomisos aprobados por Morena para las fuerzas armadas - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/19/cuales-son-los-fideicomisos-aprobados-por-morena-para-las-fuerzas-armadas/
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Aeropuertos aceptan incrementar sus contribuciones al 9%: recursos irán a fideicomisos del ejército (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/industria-mx/aeropuertos-aceptan-incrementar-sus-contribuciones-al-9-recursos-van-a-fideicomisos-del-ejercito/
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Hay buen rumbo económico para México en el 2024: Luis 
Armando Melgar. 

 
En el marco de los trabajos legislativos por la aprobación al presupuesto económico de ingresos; Luis 
Armando Melgar, en su calidad de Presidente de la Comisión de Hacienda y Crédito Público, señaló la 
importancia de tener un buen rumbo económico de cara al 2024. Melgar, reconoció los avances 
sustanciales en materia económica durante estos 5 años del presidente AMLO, principalmente por el 
rescate de millones de mexicanos ante la pobreza extrema y la recuperación del poder adquisitivo, con 
el aumento al salario mínimo. 
 
https://diariodechiapas.com/ultima-hora/hay-buen-rumbo-economico-para-mexico-en-el-2024-luis-armando-melgar/ 
  

 

 
 
 
 

https://diariodechiapas.com/ultima-hora/hay-buen-rumbo-economico-para-mexico-en-el-2024-luis-armando-melgar/
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Procedimiento legislativo para extinción de fideicomisos no fue 
correcto: Salomón Chertorivski  

 

El diputado Salomón Chertorivski de Movimiento Ciudadano consideró que el procedimiento legislativo 
para la extinción de fideicomisos del Poder Judicial no fue correcto, por lo que esta reforma podría ser 
impugnada ante la Suprema Corte de Justicia. 

 

https://drive.google.com/file/d/1JWXKF-8IgTxmGs5VRpnQHyRjnQXT87_P/view  
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Trabajadores del Poder Judicial anuncian amparos y marcha al Zócalo 
de la CDMX 

Por cuarto día consecutivo, los trabajadores del Poder Judicial de la Federación (PJF) se manifiestan por 
la eliminación de 13 fideicomisos, e iniciaron el paro nacional de labores que decretaron ayer por la 
tarde. 

Esta mañana, en la sede de San Lázaro, los empleados afectados protestan por la adjudicación para la 
Tesorería de la Federación de alrededor de 15 mil millones de pesos, propuesta y avalada por Morena 
en la Cámara de Diputados. 

"Morena entiende, la justicia no se vende" y "Somos tres Poderes y este sí trabaja", son algunas de las 
consignas que corean al unísono, en reclamo a lo que consideran una venganza política del Ejecutivo 
federal. 

Jesús Gilberto González, secretario sindicato, denunció que la eliminación de uno de los fideicomisos 
impide que se consolide la reforma en materia penal. "Hay una afectación indirecta, que no sólo se 
traduce en establecer las condiciones generales de trabajo. Luchemos por la autonomía del Poder 
Judicial, luchemos por defender nuestros derechos", dijo. 

En su turno, Patricia Aguayo anunció que, como casi es un hecho que la eliminacion de los fideicomisos 
también será avalada por el Senado, ya preparan amparos en contra de dicha reforma. "Me gustaría que 
se organice también una comisión para elaborar amparos para nuestros compañeros de confianza. No 
vamos a ser representantes de ellos, les vamos a ayudar, a colaborar a hacer sus demandas de amparo, 
e inclusive nosotros mismos podemos tramitarles sus amparos", añadió. 

Adicionalmente, la Comisión de Acciones Jurídicas establecerá un enlace con el Colegio de Secretarios y 
Actuarios del Poder Judicial de la Federación, con los sindicatos y algunos despachos litigantes que han 
ofrecido apoyarlos. Asimismo, convocaron a la marcha que partirá del Monumento a la Revolución, a las 
11:00 horas, el próximo domingo 22 de octubre, y llegará a la plancha del Zócalo. 

Y detallaron que el martes 24 de octubre, una comisión de 67 representantes del Poder Judicial en el 
interior de la República, estará afuera del Senado de la República para protestar por la eliminación de 
los 13 fideicomisos. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/trabajadores-del-poder-judicial-anuncian-amparos-y-marcha-
al-zocalo-de-la-cdmx/ 
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Azucena Uresti en Radio fórmula entrevista a Jesús Gilberto González, 
secretario General del Sindicato de Trabajadores del Poder Judicial 

 

“Yo creo que el Presidente está equivocado o le han informado mal o los legisladores del partido 
oficialista le han informado mal, porque sí afectan prestaciones que están contempladas en las 
Condiciones Generales de Trabajo, tanto las del Consejo de la Judicatura Federal, como de la SCJN. El 
tema es eminentemente político, se está atentando contra la división de poderes, quieren asfixiar 
presupuestalmente al PJF y con esto, colapsar el sistema de justicia”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1gDxK4K6qLIcDnsiZ32_MAuTJgVeLoJLJ/view  
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Inicia formalmente el paro nacional de trabajadores del PJF  
 

 Este jueves inició formalmente el paro nacional de trabajadores del PJF, en protesta por la eliminación 
de 13 fideicomisos y el inminente ajuste al presupuesto. Todas las sedes del Poder Judicial serán cerradas 
y solamente se atenderán los asuntos urgentes en materia de justicia. La suspensión de labores 
terminará hasta que concluya la participación de la dirigencia sindical en el Parlamento Abierto que se 
realizará el 24 de octubre. El secretario general del Sindicato de Trabajadores del Poder Judicial Federal, 
Jesús Gilberto González, reconoció que el proceso legislativo avanza sin que haya disposición para 
detenerlo, pero adelantó que ya se alista la presentación de amparos colectivos. 

 

https://drive.google.com/file/d/1pBrJQW6C83jwkDgg8E-XKnB6EJ4VFVoe/view  
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El dinero de fideicomisos judiciales lleva muchos años que ni se usa, 
según la ASF 

 

Los fideicomisos y fondos del Poder Judicial de la Federación (PJF) que desataron polémica –y ahora son 
incluso motivo para un paro nacional de actividades por parte de los trabajadores– después de que el 
Congreso de la Unión anunciara su intención de extinguirlos sumaban ya varias recomendaciones por 
parte de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), que señaló desde 2018 un subejercicio de los 
fondos que resultaba en acumulación excesiva de recursos. 

Este miércoles, el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) refirió que la Auditoría en ningún momento 
señaló una ilegalidad en la constitución o administración de los fondos. En un mismo comunicado, el 
órgano del Poder Judicial aseguró que estos recursos financieros no son “guardaditos”. Sin embargo, la 
ASF sí emitió varias recomendaciones donde argumenta un subejercicio de los recursos contenidos en 
los fideicomisos millonarios y que aquellos fines para los que se constituyeron estaban siendo cubiertos 
por partidas del presupuesto solicitado por los órganos del Poder Judicial. 

En la argumentación realizada por la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de 
Diputados se concluye que, con base en las recomendaciones y observaciones hechas por la Auditoría, 
“el funcionamiento de los fideicomisos de la SCJN y del CJF no se ajusta a criterios de racionalidad”. Y 
detalló: “Esto se debe a que en los últimos diez años, ha sido evidente una utilización muy baja de sus 
recursos”. 

Y es cierto. En el 2018, el ejercicio de los recursos de los fideicomisos y fondos del Poder Judicial fueron 
sólo del 6.6 por ciento del saldo contenido dentro de ellos, de acuerdo con un análisis realizado por la 
Auditoría. Un año después, el promedio de gasto de los fideicomisos y fondos fue de 1.04 por ciento del 
total de sus saldos. 

E incluso cuando se erogó parte de dichos recursos, la ASF destacó que en 12 fideicomisos del Tribunal 
Electoral (TEPJF), del Consejo de la Judicatura y de la Suprema Corte hubo un incremento en los fondos 
de enero para diciembre de 2018 del 3.6 por ciento; y para el 2019 el aumento en los 11 fideicomisos 
citados en la Cuenta Pública fue de 9.94 por ciento. 

https://www.sinembargo.mx/19-10-2023/4422518 
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Corte da pensión a joven de 18 años a través de un fideicomiso (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/corte-da-pension-a-joven-de-18-anos-a-traves-de-un-fideicomiso/
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Trabajadores de los tribunales federales de México 

inician una huelga de 4 días por los recortes 

presupuestarios previstos por el presidente 

 

 

 

 

 

Cientos de empleados judiciales, desde personal administrativo hasta jueces, tomaron el jueves las escalinatas 

del mayor tribunal federal de Ciudad de México para iniciar una huelga nacional de cuatro días contra los 

recortes presupuestarios propuestos. 

Se trata de la primera huelga en el poder judicial mexicano en décadas. Los trabajadores protestan por la 

reducción prevista de los fondos destinados al poder judicial en el presupuesto federal del próximo año. 

A la espera de la aprobación del Senado la próxima semana, se cerrarán 13 de los 14 fondos especiales 

utilizados para financiar las prestaciones de los empleados. La Cámara Baja del Congreso aprobó la medida 

el martes. 

El Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, que propuso los recortes en el Congreso, culpó a 

altos funcionarios judiciales de incitar a la huelga. Esto llevó a los trabajadores de los tribunales a hacer un 

llamamiento a la unidad, coreando "todos somos el poder judicial federal" y aplaudiendo cuando los jueces se 

unieron a la línea de piquete. 

La huelga durará al menos hasta una sesión abierta de la Cámara Baja del Congreso el martes, a la que los 

líderes del Sindicato de Trabajadores del Poder Judicial Federal planean asistir. Se espera que unos 50.000 

trabajadores de los tribunales federales se unan a la huelga, dijo a The Associated Press el secretario general 

adjunto del sindicato, Adrián Almaraz. 

Workers at Mexico's federal courts launch a 4-day strike over president's planned budget cuts | AP News 

https://apnews.com/article/mexico-strike-court-federal-workers-07184d3e55896a8305cb7fd87ef708f4
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Cientos de empleados judiciales, desde personal administrativo hasta jueces, tomaron el jueves las escalinatas del 

mayor tribunal federal de Ciudad de México para iniciar una huelga nacional de cuatro días contra los recortes 

presupuestarios propuestos. 

Se trata de la primera huelga en el poder judicial mexicano en décadas. Los trabajadores protestan por la reducción 

prevista de los fondos destinados al poder judicial en el presupuesto federal del próximo año. 

A la espera de la aprobación del Senado la próxima semana, se cerrarán 13 de los 14 fondos especiales utilizados 

para financiar las prestaciones de los empleados. La Cámara Baja del Congreso aprobó la medida el martes. 

El Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, que propuso los recortes en el Congreso, culpó a altos 

funcionarios judiciales de incitar a la huelga. Esto llevó a los trabajadores de los tribunales a hacer un llamamiento 

a la unidad, coreando "todos somos el poder judicial federal" y aplaudiendo cuando los jueces se unieron a la línea 

de piquete. 

La huelga durará al menos hasta una sesión abierta de la Cámara Baja del Congreso el martes, a la que tienen 

previsto asistir los líderes del Sindicato Federal de Trabajadores Judiciales. Se espera que unos 50.000 trabajadores 

de los tribunales federales se unan a la huelga, dijo a The Associated Press el secretario general adjunto del 

sindicato, Adrián Almaraz. 

Workers at Mexico's federal courts launch a 4-day strike over president's planned budget cuts - ABC News (go.com) 

https://abcnews.go.com/International/wireStory/workers-mexicos-federal-courts-kick-off-4-day-104153850
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https://www.forbes.com.mx/coparmex-pide-al-senado-que-impida-atropellos-a-la-fuerza-laboral-del-poder-
judicial/ 

 

https://www.forbes.com.mx/coparmex-pide-al-senado-que-impida-atropellos-a-la-fuerza-laboral-del-poder-judicial/
https://www.forbes.com.mx/coparmex-pide-al-senado-que-impida-atropellos-a-la-fuerza-laboral-del-poder-judicial/
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Estas son las 5 omisiones e impactos de la extinción de los fideicomisos del Poder Judicial - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/19/estas-son-las-5-omisiones-e-impactos-de-la-extincion-de-los-fideicomisos-del-poder-judicial/
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Comentario del periodista Sergio Sarmiento en El Heraldo Radio 
 

Durante la sesión de este miércoles en la Cámara de Diputados, la legisladora del Partido del Trabajo, 
Dionisia Vázquez García, afirmó que el Tren Maya es una obra magnífica ya que va a hacer un recorrido 
desde el Istmo de Tehuantepec hasta el Canal de Panamá”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1iAc3t39gwWLryzQMGkNaCNXjUk6Pwcwc/view  



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 
LEGISLATIVO 

 

SECCIÓN 

20/10/2023  

PERIÓDICO

  

 

 

Comentario la politóloga Denise Dresser en Aristegui Noticias 

 
 “Aquí la embestida contra la Corte tiene el objetivo de convocar al voto por Morena, obtener mayoría 
en el Congreso para deshacerse de esta Corte incómoda. “Creo que busca (el Presidente López Obrador) 
orillar a la Corte a declarar inconstitucional los recortes que se acaban de aprobar y que seguramente 
van a ser declarados inconstitucionales por violaciones de procedimiento y arrebato retroactivo de 
derechos laborales y así poder fustigar nuevamente al Tribunal por defender privilegios”. 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6880?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6880&authkey=
!APsDQT4iTr4u6_s&ithint=video&e=B8Ij7z  
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Comentario del periodista Óscar Mario Beteta en Radio Fórmula  
 

“Esto está muy bueno, --ayer en redes--, es que el nivel de debate en el Congreso de la Unión, el 
problema en este país es que no tenemos una democracia representativa y vea la calidad de legisladores 
que tenemos. Esta mujer, representante del Partido del Trabajo, bueno, ni Cantinflas, no, a ver, dijo esta 
señora que el Tren Maya va del Istmo de Tehuantepec al Canal de Panamá, bueno, ¿en serio?, por eso 
estamos así. Dionisia Vázquez García diputada desde el 2018, --por mayoría relativa--, pues ahí, amiga 
de alguien o comadre o algo, imagínese una legisladora federal diciendo que el Tren Maya va del Istmo 
de Tehuantepec al Canal de Panamá. ¡Qué incapacidad! ¡Qué ignorancia!”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1N2sS0DwxPEMZpV-zHJrEsB6l-KV9S4nJ/view  
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Comentario del senador, Germán Martínez en Telefórmula con Ciro 
Gómez Leyva  

 

“Hay derechos laborales asociados a los fideicomisos, los fideicomisos son un guardadito, son una tanda, 
son un cochinito que ellos tienen y que no son un subejercicio, son economías o son ahorros, hay que 
leer la Ley de Responsabilidad Hacendaria, el subejercicio es por incumplimiento de metas, el ahorro y 
las economías es por el manejo correcto de las finanzas que tiene cada operador de gasto. Tratan mal al 
Poder Judicial porque es independiente, porque no se arrodilla frente a López Obrador y tratan bien a la 
CFE, porque Manuel Bartlett se arrodilla con el Presidente y ahí no hay ningún problema. Tener un 
fideicomiso no es malo, acaban de aprobar uno ayer para la Sedena, el IMSS Bienestar es un fideicomiso. 
¿Ya informaron de los fideicomisos que desaparecieron, qué hicieron con el dinero? Mentirosa señora 
candidata Claudia Sheinbaum, no es cierto que se transfieren subejercicios al fideicomiso, el ultimo que 
lo hizo en el 2021 fue Arturo Zaldívar”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!864?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!864&authkey
=!AEJow1HVpFDs8pk&ithint=video&e=MEXfM6  



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

20/10/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

 

La Comisión de Radio y Televisión se reúne con el titular 

del Instituto Federal de Telecomunicaciones 

La Comisión de Radio y Televisión, presidida por el diputado Luis Alberto Mendoza Acevedo (PAN), se 

reunió con el comisionado presidente del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), Javier Juárez 

Mojica, con el fin de conocer los criterios generales del proyecto de Presupuesto de Egresos de la 

Federación para el Ejercicio Fiscal de 2024.   

 

https://www.nuevomexicoplural.com/la-comision-de-radio-y-television-se-reune-con-el-titular-del-instituto-federal-de-

telecomunicaciones/ 

 

 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/la-comision-de-radio-y-television-se-reune-con-el-titular-del-instituto-federal-de-telecomunicaciones/
https://www.nuevomexicoplural.com/la-comision-de-radio-y-television-se-reune-con-el-titular-del-instituto-federal-de-telecomunicaciones/
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La Comisión de Radio y Televisión se reúne con 
el titular del Instituto Federal de 

Telecomunicaciones 
 

Boletín No. 5229 

• Es necesario fortalecer presupuestalmente al IFT: diputado Mendoza Acevedo 

La Comisión de Radio y Televisión, presidida por el diputado Luis Alberto Mendoza Acevedo (PAN), se reunió con el 

comisionado presidente del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), Javier Juárez Mojica, con el fin de conocer los 

criterios generales del proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal de 2024. 

Mendoza Acevedo sostuvo que en esta instancia legislativa “coincidimos en la necesidad de fortalecer presupuestalmente 

a una institución que día con día trabaja para regular el uso y aprovechamiento del espectro radioeléctrico y, obviamente, 

siendo autónomo”.  

Destacó la importancia de la información que comparte el titular del IFT, sus respuestas a los diversos cuestionamientos y 

la amplia exposición sobre los temas relevantes en materia de telecomunicaciones. “Esta información será de utilidad para 

el proyecto de Opinión que será puesto a consideración de las y los integrantes de esta Comisión”.   

Mencionó que después de la crisis económica derivada por la pandemia “hemos visto un lento proceso de recuperación 

económica y, al mismo tiempo, una serie de oportunidades que México debe capitalizar. Inquirió ¿cómo se ha comportado 

la industria de telecomunicaciones en términos de su crecimiento, generación de empleos e inversiones? 

Asimismo, preguntó al representante del IFT si han tenido acercamientos con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 

(SHCP) para explicar las consecuencias de los altos costos del espectro radioeléctrico en el sector de las telecomunicaciones. 

También, qué colaboración han tenido con la Secretaría de Gobernación y la Guardia Nacional, para el tema de las 

estaciones piratas.     

Participación de integrantes de la Comisión 

La diputada Rosa Hernández Espejo (Morena) señaló que su grupo parlamentario está convencido de la importancia del uso 

adecuado y aprovechamiento del espectro radioeléctrico; por ello, dijo, respaldan la preocupación sobre el creciente número 

de emisoras piratas y el evidente desinterés del IFT. Refirió que en 2021 se estimaban 206 estaciones piratas o administradas 

por el crimen organizado y dos años después se calcula que son dos mil 235.   
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Cuestionó cómo se justifica un incremento presupuestal al Instituto si no ha podido combatir las radios piratas ni la 

competencia desleal en el sector de radiodifusión. ¿Qué está haciendo el IFT para garantizar el derecho de las audiencias? 

Pidió informar cuál es la postura de la institución ante la nulidad de los artículos de la Ley Federal de Telecomunicaciones 

y Radiodifusión que protegían a las audiencias. Además, ¿de qué manera se impulsa a los servicios de radio y televisión en 

las comunidades indígenas?  

Vía digital, el diputado Jorge Ernesto Inzunza Armas (PAN) dijo que llama la atención que el IFT reconoce el alto costo de 

las tarifas que se pagan en México por el tema del radio espectro, las cuales son 80 por ciento superiores a las que se manejan 

a nivel global, y por cada peso que tiene presupuestado el Instituto, se obtienen 45 pesos de beneficio.  

Comentó que, de acuerdo con un estudio del IFT, las comisiones en las que se asignan las frecuencias radioeléctricas se ha 

convertido en una barrera de entrada para operadores de menor tamaño y “esto nos deja a un espacio de espectro muy 

amplio; sin embargo, teniendo un costo tan alto, ¿cuál es el impacto que tiene este costo en la competitividad en México?”.   

Por Morena, la diputada Martha Alicia Arreola Martínez resaltó que en el proyecto de Presupuesto de Egresos de la 

Federación 2024 se observa un aumento de 17 millones de pesos al Capítulo 1000, relativo a servicios personales, por lo 

que pidió cuidar que no se generen remuneraciones superiores a las del presidente de la República.    

Cuestionó cuál es el objetivo del Programa de Regulación del Ecosistema Digital y cuáles son los beneficios para la 

sociedad, en virtud de que comprende una estrategia programática para el empoderamiento de los usuarios a través de 

diversos medios informativos. Además, ¿cuál es el alcance de las facultades del Instituto respecto a las plataformas 

streaming y la inteligencia artificial?  

Las licitaciones públicas han generado ahorros por 39.6 millones 

Por su parte, Javier Juárez Mojica puntualizó que están comprometidos con el ejercicio racional y eficiente de los recursos 

públicos asignados. Agregó que 82 por ciento de los recursos que se ejercen son vía licitación pública, principal mecanismo 

de contratación, que ha generado ahorros por 39.6 millones de pesos. 

Respecto al Presupuesto 2024, refirió que los mil 680 millones de pesos son acordes con la política de gasto del IFT, con el 

límite de gasto corriente estructural mandatado por el artículo 17 de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad 

Hacendaria y los Criterios Generales de Política Económica. 

Comentó que el presupuesto se ha mantenido con una tendencia a la baja, lo que equivale a una disminución acumulada en 

términos reales de 40.61 por ciento desde 2014. “El proyecto de presupuesto para 2024 es menor en tres por ciento en 

términos reales al autorizado para 2023”. 
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Dijo que desde 2015 a la fecha, el Instituto ha otorgado mil 100 concesiones de radiodifusión para uso social, comunitario 

e indígena; en cuanto a las concesiones únicas de uso comercial en telecomunicación, solo en 2022 y 2023 se han otorgado 

680, que representan el 49.7 de las mil 369 otorgadas desde el año 2014 a la fecha. 

Sobre las estaciones ilegales, informó que este año se fortaleció la supervisión y verificación y se han aseguraron 83. “Esto 

es más de lo que se logró en 2019, 2021 y 2021”.  

Sobre la evolución de los mercados en telecomunicaciones, puntualizó que, en banda ancha fija, el Internet que llega a los 

hogares, Grupo América Móvil tenía 73 por ciento de participación a nivel nacional y al día de hoy tienen 39 por ciento. 

Agregó que, de junio 2013 a marzo de 2023, este mercado creció 122.5 por ciento, al pasar de 11.8 a 26.3 millones de 

accesos. “Este mercado es el que mayor crecimiento ha experimentado, al pasar de 27.4 a 119.7 millones de líneas con 

336.6 por ciento de crecimiento”. 

Sobre el tema de apoyo a poblaciones indígenas, el funcionario comentó que desde 2019 se implementó el Programa de 

Promoción y Fomento de la Radiofusión Comunitaria e Indígena (ProRadio); se han otorgado 29 concesiones de uso social 

indígena para radiodifusión sonora, así como cuatro para servicios de telecomunicaciones. Agregó que los micrositios 

“pueblos y comunidades indígenas” cuentan con más de 600 materiales informativos para los usuarios, traducidos en 

colaboración con el INALI a 46 lenguas indígenas. 

Respuestas del funcionario 

Sobre el tema de infraestructura, dijo que uno de los retos es lograr que todos los municipios tengan un marco regulatorio 

local que facilite el despliegue. “Estamos haciendo esfuerzos y acercamientos con los ayuntamientos y municipios para 

compartir cuáles son las mejores prácticas, porque al final, municipios e Instituto buscamos que las comunicaciones y la 

conectividad sean una herramienta para el desarrollo y para la reducción de las desigualdades”. 

Comentó que se trabaja en el Sistema Nacional de Información de Infraestructura de Comunicaciones, que servirá para 

tener un inventario de toda la infraestructura de telecomunicaciones que hay en el país. 

Respecto al rol que pudiera tener el IFT en plataformas de streaming, Juárez Mojica dijo que hoy los Over the top (OTT) 

no requieren una concesión o un título habilitante por parte del IFT. En cuanto a la inteligencia artificial, apuntó que en 

México no hay una autoridad identificada para esta materia. 
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Diputado de Morena felicita a las mujeres en el Día Internacional 
contra el Cáncer de Mama 

 

Este 19 de octubre en el mundo entero se conmemora el Día contra el Cáncer de Mama, es tanta la 
gravedad de la misma, que se hace énfasis en que no es un día para celebrar sino para crear conciencia, 
algo que olvidó el diputado de Morena, Francisco Javier Borrego a quien le llovieron críticas en redes 
sociales. El legislador se ha viralizado en plataformas digitales, pues desde la tribuna de la Cámara de 
Diputados, dirigió un mensaje con motivo de este día. “Por eso hoy en el Día Internacional de la lucha 
contra el Cáncer de Mama, me sumo y felicito a todas las mujeres de México”, señaló el diputado 
morenista. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6896?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D
3264FEE48F!6896&authkey=!AL188g3NhedFCoQ&ithint=video&e=GBq0Xi  
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Cámara De Diputados Se Ilumina De Color Lila Por El Día 
Internacional De Las Mastocitosis Y Las Patologías 

Mastocitarias 
 

La Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, que preside la diputada Gabriela Sodi (PRD), llevó a cabo 
el encendido de la iluminación del frontispicio de la Cámara de Diputados en color lila, con motivo del 
Día Internacional de las Mastocitosis y las Patologías Mastocitarias, que se conmemora el 20 de octubre. 
La legisladodra Sodi dijo que es importante entender que este tipo de enfermedades no son 
consideradas dentro de los presupuestos de manera contundente, por eso se requiere hacer evidente 
en la Cámara de Diputados que existen y que requieren de recursos. 
 
https://hojaderutadigital.mx/camara-de-diputados-se-ilumina-de-color-lila-por-el-dia-internacional-de-las-mastocitosis-y-las-
patologias-mastocitarias/ 
 

 

 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/camara-de-diputados-se-ilumina-de-color-lila-por-el-dia-internacional-de-las-mastocitosis-y-las-patologias-mastocitarias/
https://hojaderutadigital.mx/camara-de-diputados-se-ilumina-de-color-lila-por-el-dia-internacional-de-las-mastocitosis-y-las-patologias-mastocitarias/
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Lupita Juárez y Sergio Sarmiento en El Heraldo Radio entrevistan a  
Éctor Jaime Ramírez Barba, diputado federal del PAN  

 

“Del último informe del cierre del Insabi, quedaron las cuentas claras con lo que presentaba Juan Ferrer; 
simplemente del 2021, 2022 y 2023 mandaron a la Tesorería de la Federación 150 mil 536 millones de 
pesos y dedicaron a la atención de enfermedades que provocan gastos catastróficos solamente 8 mil 852 
millones de pesos, es decir, una verdadera tragedia, desaseo, cuando mandan a otros proyectos, que no 
sabe uno en qué se lo gastan, 150 mil millones y solamente dedican 8 mil 852. De manera muy clara en 
el 2022 solamente dedicaron mil 27 millones de pesos, casi 9 mil millones de pesos menos de lo que se 
ocupaba, por eso es que no hay tratamiento a la gran mayoría de enfermedades que provocan gastos 
catastróficos”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1l3cYQkgaU0ZcpevKDDJaiIMrQb_MDRl7/view  
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Diputado confunde fecha del día de la lucha del cáncer de mama  
 

 Nos vamos con un ‘Crystalazo’, lo protagoniza el diputado de Morena Francisco Javier Borrego. ¿Qué 
hizo? Le pareció oportuno y acertado felicitar a las mujeres en este “Día Internacional de la Lucha Contra 
el Cáncer de Mama”. ¿Neta diputado? Este legislador es el mismo al que se le cayó el pantalón, ahora se 
le olvidó el calendario 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6886?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6886&authkey=
!AB4YbEPcQ6yRd10&ithint=video&e=pjm89o  
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Comentario de la periodista Carmen Aristegui e Aristegui Noticias 
 

“Está el tema de que la Cámara de Diputados aprobó en la Ley Federal de Derechos crear un nuevo 
fideicomiso que respalde la operación del Tren Maya, es que estamos viendo que el Tren Maya va a estar 
y está subsidiado, vamos a ver por cuánto tiempo o por la eternidad acorde a lo que estamos viendo, 
está utilizándose la maquinaria del Congreso, precisamente, para obtener recursos que permitan la 
operación de un tren que, por lo que estamos viendo, no podrá valerse por sí mismo o en términos de 
una viabilidad de proyecto y, por lo tanto, requerirá estos recursos que se van a tomar en esta parte. 

“El diseño de todo esto nos obliga a subrayar el sello del sexenio de López Obrador que es la 
militarización, ampliar, ensanchar, empoderar, darle mayores recursos al Ejército, a la Marina, a las 
Fuerzas Armadas, en México, eso es lo que marca este sexenio, entre otras cosas por supuesto, pero 
ahora que se está discutiendo el presupuesto pues ahí está clarísimo el tema de cómo fondear y cómo 
financiar, de dónde tomar el dinero para financiar proyectos que se le han entregado en su operación a 
las Fuerzas Armadas y que requieren dinero, dinero y dinero y, bueno, pues ese dinero tiene que salir de 
algún lado, así que todo este mapa de cosas es lo que se estará discutiendo a partir de las diez de la 
mañana, en las más de 700 reservas que presentaron los legisladores para impugnar, para discutir lo que 
es el presupuesto, la Ley de Ingresos de 2024 para México”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6873?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6873&authkey=
!AGKcMf_lXg1JUzc&ithint=video&e=yofwUA  
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Comentario del periodista Joaquín López-Dóriga en Telefórmula 
 

“Voy a ir con Maru Rojas, porque anoche terminaste a las cuatro de la mañana y también algunos 
diputados. Bueno, unos se van a dormir y otros se duermen ahí mismo, no hay problema, en las curules. 
Ojalá les pusieran de esas sillas incómodas donde no se pudieran dormir, porque son como unas 
poltronas las curules, que ahí se echan y ahí caen.” 

Maru Rojas: “Diputados federales aprobaron la Ley de Derechos. De manera irónica, luego de haber 
extinguido 13 fideicomisos al Poder Judicial, se crea el nuevo fideicomiso para el Tren Maya, que se va a 
nutrir de los ingresos que pagan visitantes extranjeros. A propósito de esta obra, Dionicia Vázquez, del 
PT, levantó polémica por su error, al pedir a opositores reconocer la grandeza de este tren que llegará 
hasta Panamá”. 

Joaquín López-Dóriga: “Qué tal la diputada Dionicia, que el Tren Maya va desde el Istmo de Tehuantepec 
hasta el Canal de Panamá. Está ‘cañón’, ¿no? Yo no sabía de esta nueva obra o de estos alcances. Esta 
obra no la tiene ni Biden. No sabíamos, la verdad, diputada”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6885?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6885&authkey=
!AIkpyVEshxnSQtU&ithint=video&e=keTGvp  
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La Cámara de Diputados aprobó en lo general, y en lo 
particular con cambios, el dictamen a la Ley Federal 

de Derechos 2024 
 

La Cámara de Diputados aprobó el dictamen que reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de la 
Ley Federal de Derechos, luego de ser avalado en lo general con 239 votos a favor, 196 en contra y dos 
abstenciones, y en lo particular con cinco cambios aceptados por el Pleno mediante 262 votos a favor, 
198 en contra y una abstención. 
 
https://efekto10.com/la-camara-de-diputados-aprobo-en-lo-general-y-en-lo-particular-con-cambios-el-dictamen-a-la-ley-federal-
de-derechos-2024/ 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://efekto10.com/la-camara-de-diputados-aprobo-en-lo-general-y-en-lo-particular-con-cambios-el-dictamen-a-la-ley-federal-de-derechos-2024/
https://efekto10.com/la-camara-de-diputados-aprobo-en-lo-general-y-en-lo-particular-con-cambios-el-dictamen-a-la-ley-federal-de-derechos-2024/
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Gobierno niega impacto por tasa de 9% que pagarán en concesionarios aeroportuarios (bloomberglinea.com) 

https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/gobierno-niega-impacto-por-tasa-de-9-que-pagaran-en-concesionarios-aeroportuarios/
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Diputados podrán sesionar a distancia 
 

Desde su casa, el auto, el supermercado, ¿o por qué no? Una fiesta, desde donde esté, así es como 
podrán sesionar los diputados, esto luego de que se aprobara la reforma en materia sesiones y reuniones 
semipresenciales que contempla la posibilidad de participar a distancia para casos extraordinarios. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6863?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6863&authkey=
!ANU-VU7L2XHD2Ig&ithint=video&e=4xj3EB  
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Senado aprueba reformas para que Marina tenga injerencia en obras 
de infraestructura  

 

El pleno del Senado aprobó reformas turnadas por la Cámara de Diputados a la Ley Orgánica de la 
Armada de México y la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal para permitir que la Secretaría 
de Marina pueda vigilar y proteger áreas estratégicas y prioritarias vinculadas al desarrollo marítimo del 
país. La oposición rechazó la reforma, pues argumentó que se da facultades que no le corresponde a la 
Marina como la vigilancia y la protección de áreas prioritarias, lo cual podría calificarse como una 
militarización del país. 

 

https://drive.google.com/file/d/1fNNDY2c7Qm_gTjWfjEMiegyvGBrmJClC/view  
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“Tesla se queda en México”: Gabriel Yorio 
 

“Tesla se queda en México, es la información que tenemos”, zanjó el pasado 17 de octubre el 
subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio González, durante su comparecencia frente a la comisión de 
Hacienda y Crédito Público de la Cámara de Diputados. Al día siguiente el presidente ejecutivo de la 
automotriz, Elon Musk, reconoció frente a analistas que estaba dudando sobre sus planes de instalar 
una fábrica en el país, a la luz de las perspectivas económicas y el efecto de las tasas de interés. 

El subsecretario de Hacienda destacó que hasta ahora el gobierno mexicano no tiene conocimiento de 
que el anuncio de inversión realizado por Tesla se haya suspendido; esto luego de que un par de semanas 
atrás se difundió la versión de que la fábrica anunciada en marzo, con inversión de 5 mil millones de 
dólares y que se instalaría en Santa Catarina, Nuevo León, ya no será. Los rumores partieron de un 
párrafo en la biografía de Musk escrita por Walter Isaacson. 

“Lo de Tesla fue una noticia que no sabemos bien de dónde salió. Hemos hablado con las diferentes 
empresas, no han cancelado su inversión. Hay 125 anuncios de inversión que no se hacen en el aire. Son 
125 anuncios que las empresas llevan a sus consejos ejecutivos, de dirección, son decisiones que se 
toman analizando el territorio, la estabilidad del país y las ventajas comparativas que tiene México para 
captar la relocalización de empresas”, explicó. 

Un día después, el 18 de octubre, Musk dijo a analistas que estaba dudando sobre sus planes de instalar 
la fábrica en México, dado el contexto de incertidumbre de la economía global y el peso que implican las 
tasas de interés en las decisiones de consumo, “es mucho más difícil para la gente comprar un auto. 
Simplemente no pueden permitírselo”. 

Al ser cuestionado sobre la fábrica en México, Musk merodeó: “estoy marcado por el año 2009, cuando 
General Motors y Chrysler quebraron. No quiero ir a toda velocidad hacia la incertidumbre”, de acuerdo 
con el reporte de Reuters. Mientras Musk dejaba en duda la construcción de la fábrica en Nuevo León, 
el gobernador de la entidad se encontraba de viaje en Shanghai; ahí Samuel García aseguró que dos 
proveedores chinos de Tesla invertirán casi mil millones de dólares en el estado. Ningbo Tuopu aplicaría 
un capital de 700 millones de dólares y Hesai Technology de 260 millones de dólares. 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2023/10/19/economia/201ctesla-se-queda-en-mexico201d-
gabriel-yorio-9429 
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En Cámara de diputados exigen alto al fuego entre Israel y 

Hamás 

El Grupo de Amistad México-Estado de Palestina de la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión, 

manifiesta el enérgico rechazo del uso de la violencia en cualquiera conflicto entre los pueblos y las 

naciones. 

 

https://billieparkernoticias.com/en-camara-de-diputados-exigen-alto-al-fuego-entre-israel-y-hamas/ 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://billieparkernoticias.com/en-camara-de-diputados-exigen-alto-al-fuego-entre-israel-y-hamas/
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Comisiones y UNICEF presentan el “Análisis de la inversión 
pública en infancia y adolescencia en México 2012-2023” 

 
Las Comisiones Unidas de Derechos de la Niñez y Adolescencia, de Educación, y de Presupuesto y Cuenta 
Pública se reunieron con representantes del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) en 
México para presentar el “Análisis de la inversión pública en infancia y adolescencia en México 2012-
2023”. El documento tiene como objetivo contribuir a un mejor entendimiento del comportamiento 
histórico de la inversión pública destinada a la infancia y adolescencia. Asimismo, permitirá conocer 
aciertos y áreas de oportunidad para que la infancia y adolescencia se conviertan en una prioridad en las 
decisiones presupuestarias.   
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/comisiones-y-unicef-presentan-el-analisis-de-la-inversion-publica-en-infancia-y-

adolescencia-en-mexico-2012-2023/ 

 

 

 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/comisiones-y-unicef-presentan-el-analisis-de-la-inversion-publica-en-infancia-y-adolescencia-en-mexico-2012-2023/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/comisiones-y-unicef-presentan-el-analisis-de-la-inversion-publica-en-infancia-y-adolescencia-en-mexico-2012-2023/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/
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Diputados de Morena van por tener voz y voto al interior de la Conade 
de Ana Guevara 

La bancada de Morena en la Cámara de Diputados busca que las y los congresistas federales tengan voz 
y voto al interior de la Comisión Nacional de Cultura y Física y Deporte (Conade) a cargo de Ana Gabriela 
Guevara. 

Se trata de una iniciativa de la diputada Yessenia Olua González, quien planteó una reforma al artículo 
18 de la ley general de cultura física y deporte, a fin de incluir la participación de las Comisiones del 
Deporte, tanto de la Cámara de Diputados como de la de Senadores, en la Junta Directiva de la Conade. 
Con lo anterior, explicó la diputada en su propuesta, se fortalecerá el trabajo de la comisión y se 
establecerán lazos entre ambas dependencias. 

Olua González detalló que la intención del legislativo, con dicha reforma a la Constitución, es continuar 
promoviendo la transparencia, la justicia deportiva, la disminución en gastos burocráticos, y eficientar 
los órganos deportivos actuales, entre otros aspectos. “La intención es la de poder incidir conjuntamente 
con las dependencias de la Administración Pública Federal como Educación y Salud, así como con la 
sociedad en su conjunto, para que la cultura y activación física coadyuven en la prevención de los graves 
problemas de salud que en la actualidad enfrentamos como consecuencia del sedentarismo y una 
nutrición deficiente”, puntualizó. 

La iniciativa señala que “al incorporarse al Sistema Nacional del Deporte (SINADE) el Poder Legislativo, 
los Legisladores, como representante de la Nación, adquieren la responsabilidad de acudir a las 
reuniones que este sistema convoque, y asimismo participar en reuniones con organizaciones deportivas 
del País con el objetivo de poder normar, prevenir y en su caso corregir, diversos aspectos que tienen 
que ver con la nueva legislación”. 

Con lo anterior, la Junta Directiva de la Conade, que hoy está integrada por representantes de la 
Secretaría de Educación Pública, Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Secretaría de Relaciones 
Exteriores, Secretaría de Gobernación, Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Secretaría 
de la Defensa Nacional; Secretaría de Marina; Secretaría de Salud; y Secretaría de Bienestar, también 
deberá integrar a la Presidencia de la Comisión de Deporte de la Cámara de Diputados, y a la Presidencia 
de la Comisión de Juventud y Deporte de la Cámara de Senadores”. 

https://www.eluniversal.com.mx/deportes/diputados-de-morena-van-por-tener-voz-y-voto-al-interior-
de-la-conade-de-ana-guevara/ 
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Recrimina Xóchitl Gálvez renuencia a paridad 
 

La senadora y aspirante presidencial Xóchitl Gálvez consideró que la resistencia de los partidos a postular 

a cinco candidatas a gubernaturas el próximo año se debe a que esa práctica se abandonó muchos años. 

En la celebración por los 70 años del voto de las mujeres, participaron, entre otras, las panistas Margarita 

Zavala y Josefina Vázquez Mota, la priista Dulce María Sauri y la perredista Angélica de la Peña. 

 
https://lucesdelsiglo.com/2023/10/19/recrimina-xochitl-galvez-renuencia-a-paridad-nacional/ 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 

https://lucesdelsiglo.com/2023/10/19/recrimina-xochitl-galvez-renuencia-a-paridad-nacional/
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Aspirantes del Frente Amplio en CDMX urgen a las dirigencias definir candidaturas - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/20/aspirantes-del-frente-amplio-en-cdmx-urgen-a-las-dirigencias-definir-candidaturas/
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Claudia Sheinbaum destaca presencia de las mujeres en el Poder 
Legislativo 

 

 A través de su cuenta de "X", antes Twitter, Claudia Sheinbaum, Coordinadora Nacional de la Cuarta 
Transformación, celebró que cada vez hay más mujeres en puestos de decisión, es decir, dentro de 
puestos de gobiernos locales y federales, así como dentro del Poder Legislativo. 

"La paridad de género y la igualdad sustantiva han avanzado mucho en nuestro país y ahora somos el 
cuarto a nivel mundial con mayor número de mujeres en el Poder Legislativo", comentó. Durante 
diferentes eventos, la ex jefa de Gobierno, ha señalado que es tiempo de mujeres, lo que ha resaltado a 
través de diversos mensajes. 

La militante de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) indicó que la denominada "Cuarta 
Transformación" ha impulsado en los hechos un gabinete paritario desde el 2000, cuando el hoy 
presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, era jefe de Gobierno e incluyó a mujeres dentro 
de su equipo de trabajo en la capital del país. 

Los artículos 49 y 50 de la Constitución Política de lo Estados Unidos Mexicanos establecen que el Poder 
de la Federación se divide, para su ejercicio, en Legislativo, Ejecutivo y Judicial. El Poder Legislativo se 
deposita en un Congreso General, que se divide en dos Cámaras, una de Diputados y otra de Senadores. 

Dentro de la Cámara de Diputados se encuentran activas más de 250 mujeres, siendo la mitad de la 
representación, mientras en la de senadores se encuentran trabajando cerca de 64 mujeres, adscritas a 
los diferentes partidos políticos del país, superando la cantidad de hombres. 

Claudia Sheinbaum comentó que todavía "hay espacios por trascender y cimas que conquistar" por parte 
de las mujeres, quienes han escalado a puestos importantes en puestos políticos, así como empresarias. 
En el caso de la ex mandataria capitalina busca ser la primera mujer en ocupar el cargo del Poder 
Ejecutivo federal. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/10/19/claudia-sheinbaum-destaca-presencia-de-las-
mujeres-en-el-poder-legislativo-548053.html 
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Adriana Delgado en El Heraldo Radio entrevista a Miguel Torruco 
Garza, diputado federal de Morena  

 

"Tengo encuestas y resultados que me colocan en un muy buen tercer lugar, por el momento, y 
creciendo día a día. En política nada está escrito. Vamos bien. Las mujeres de nuestra ciudad tenemos 
que cuidarlas, valorarlas con políticas públicas que las beneficien, a las madres solteras, a las que 
trabajan y que no tienen donde dejar a sus chiquitos. Los empresarios de esta ciudad son fundamentales. 
Enfocarnos también en los empresarios de las PyMEs, que son más del 80 por ciento y que generan 
empleo, tenemos que darles facilidades en cuanto a trámites y seguridad". 

 

https://drive.google.com/file/d/1lP8_9XQAdTY7aXw5GIUQqvlglzEFiGgC/view  
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Morena mantiene liderato y Lía Limón regresa al Top 5 del Power 
Ranking de CDMX 

 

Morena mantiene el liderato del Power Ranking de la Ciudad de México de Polls MX, con Omar García 
Harfuch y Clara Brugada, aspirantes a la candidatura guinda, en las primeras dos posiciones. La alcaldesa 
Lía Limón, de Álvaro Obregón, subió dos posiciones para alcanzar un lugar en el Top 5.  

Santiago Taboada, alcalde de Benito Juárez, oficializó su aspiración por la candidatura de la oposición 
para buscar la CDMX y en la actualización del Power Ranking de este jueves 19 de octubre, aparece 
nuevamente en el tercer lugar.  

En la cuarta posición se ubica Adrián Rubalcava, alcalde de Cuajimalpa, una de las apuestas del PRI para 
buscar la candidatura frentista rumbo a las elecciones de 2024.  

Lía Limón se coloca como el perfil que más creció esta semana en el Ranking de la Ciudad de México de 
Polls MX, pues subió dos peldaños, para ubicarse en el quinto lugar de este ejercicio que mide la fuerza 
e influencia política de los aspirantes a la Jefatura de Gobierno.  

La sexta posición es para el diputado federal del PRI, Xavier González Zirión, bajó esta semana un escalón, 
al igual que la diputada del PAN, Margarita Zavala, quien hace tan solo un par de semanas pidió a los 
partidos aliancistas del PAN, PRI y PRD que no la descarten y la incluyan en el proceso interno del Frente, 
y actualmente se ubica en el lugar 7. 

Mauricio Tabe, alcalde panista de la demarcación Benito Juárez, se mantiene una semana más en la 
posición número 8; le sigue la alcaldesa con licencia Sandra Cuevas, en el noveno sitio, conservando así 
una vez más ese lugar.  

Javier López Casarín, diputado federal del Partido Verde, cierra el Top 10 del Power Ranking por la CDMX, 
conservando el décimo lugar una semana más. 

https://politico.mx/morena-mantiene-liderato-y-lia-limon-regresa-al-top-5-del-power-ranking-de-cdmx 
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Clara Brugada: La sombra de explotación infantil en su portada 
 

A principios de octubre, Clara Brugada Molina, aspirante a la Jefatura de Gobierno de la CDMX, se vio 
envuelta en un escándalo, al difundirse fotos de niños colocando carteles con su rostro en postes, lo que 
fue calificado como explotación infantil por sus adversarios.  

Son unos chicos, a quienes apenas les quedaban los chalecos guindas, esos que portan funcionarios en 
todos los rincones del país. 

En las imágenes se observa a “niñas y niños repartiendo propaganda de Clara Brugada bajo sol y en 
condiciones no favorables”, señaló el diputado panista de CDMX, Luis Chávez García, al compartir las 
fotos en sus redes sociales; el legislador dijo que las consiguió a través de vecinos de la alcaldía Tlalpan, 
gobernada por Alfa González, del Frente.  

La diputada federal blanquiazul Wendy González pidió a la UNICEF investigar estos hechos y castigar a 
los coordinadores de la precampaña de Clara Brugada por explotación de niños. 

Juan Martín Pérez, coordinador de Tejiendo Redes Infancia, explica en entrevista para EMEEQUIS que ya 
se ha visto en otras ocasiones el uso de infantes para fines electorales.  

“El caso paradigmático es el niño Yawi, niño indígena explotado por el partido Movimiento Ciudadano 
en 2018 y 2021; logramos sanciones en el INE”.  

En el caso de los niños fotografiados con propaganda, Martín Pérez señala que “no es necesaria una 
opinión de las organizaciones ahora, es más relevante citar los lineamientos del INE que logramos en 
2019 y son explícitos”.  

Explica que, según estas reglamentaciones, los infantes sólo pueden participar en campañas electorales 
cuando sean parte de un proceso previo de participación y se hable exclusivamente de sus derechos.  

Los lineamientos del INE establecen, además, el uso de autorizaciones escritas y por video por parte de 
los padres para poder participar en actos de participación política en tiempos electorales.   

https://www.m-x.com.mx/investigaciones/clara-brugada-la-sombra-de-explotacion-infantil-en-su-
propaganda 
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MC denuncia a García Harfuch y Brugada por actos anticipados de 
campaña 

 

 El diputado Salomón Chertorivski, de Movimiento Ciudadano (MC), presentó ante el Instituto Electoral 
de la Ciudad de México (IECM) una denuncia contra los morenistas Omar García Harfuch y Clara Brugada 
por actos anticipados de campaña como aspirantes al gobierno de la capital del país. 

Instó a la autoridad electoral a retirar la promoción personalizada de ambos personajes y garantizar 
“juego limpio” en la contienda por la Jefatura de Gobierno. 

El legislador del partido naranja señaló que tanto García Harfuch como Brugada han extendido 
propaganda en el mobiliario público de las 16 alcaldías de la capital, lo cual calificó como un descaro, así 
como contaminación visual y daño ambiental. 

“Que quede claro: están haciendo trampa. Ambos precandidatos se adelantan a los tiempos que marca 
la ley, rompiendo con la equidad en las campañas. Así como en su momento denunciamos a Claudia 
Sheinbaum, a las otras corcholatas y a Xóchitl Gálvez, también denunciamos a estas dos personas que 
quieren gobernar la ciudad rompiendo la ley”, puntualizó en un mensaje en redes sociales. 

Chertorivski ha manifestado públicamente su aspiración a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de 
México por MC, pero sin desplegar propaganda ni promover su imagen antes de iniciar formalmente la 
competencia. 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/chertorivski-denuncia-garcia-harfuch-brugada-iecm 
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Denuncian a García Harfuch y Brugada por actos anticipados de campaña  

 

El diputado Salomón Chertorivski, de Movimiento Ciudadano, presentó ante el Instituto Electoral de la 
Ciudad de México una denuncia contra los morenistas Omar García Harfuch y Clara Brugada por actos 
anticipados de campaña, como aspirantes al gobierno de la capital del país. Instó a la autoridad electoral 
a retirar la promoción personalizada de ambos personajes y garantizar juego limpio en la contienda por 
la jefatura de Gobierno. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6889?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6889&authkey=
!ABcd8zolSj5veZ0&ithint=video&e=b4wLas  
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INE frena orden para postular a 5 mujeres y 4 hombres (la-lista.com) 

https://la-lista.com/poder/politica/2023/10/19/ine-frena-orden-para-postular-a-5-mujeres-y-4-hombres
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El INE se excede con votación y 

retrasa paridad en gubernaturas 

 

  

 

 

Después de tres horas y media de debate, ya estaba garantizada la mayoría de 10 contra 1 en el Instituto Nacional 

Electoral (INE) para aprobar el criterio que obligará a los partidos a postular a cinco mujeres para la elección de 

nueve gubernaturas que se disputarán en 2024. 

Sin embargo, se trata de una mayoría dividida y confusa a la hora de enmarcar el argumento y la votación final, 

arruinando el proceso hasta la próxima sesión. 

Bloque de partidos: 

El diputado morenista Mario Rafael Llergo Acusó a la autoridad electoral de "suspender la libertad de 

autoorganización y autodeterminación de los partidos políticos." También argumentó que no tiene facultades para 

emitir normas sobre paridad de género. 

"Este órgano ha olvidado que su tarea electoral es organizar las elecciones y no determinar el género de los 

candidatos", explicó. 

También estuvo el representante del Partido Acción Nacional (PAN) ante el INE, Víctor Hugo Sondón, quien 

afirmó que la propuesta "va demasiado lejos y pone condiciones de manera desproporcionada y coercitiva". 

El diputado morenista Sergio Carlos Gutiérrez, quien reiteró que su partido cuenta con ocho mujeres gobernadoras 

al tiempo que mencionó los nombres de Claudia Sheinbaum como Coordinadora Nacional de los Comités de 

Defensa de la Cuarta Transformación. 

The INE Goes Too Far With A Vote And Delays Parity In The Governorships (nationworldnews.com) 

https://nationworldnews.com/news/
https://nationworldnews.com/news/
https://nationworldnews.com/the-ine-goes-too-far-with-a-vote-and-delays-parity-in-the-governorships/
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Realizan mesa de diálogo rumbo al PEF 2024 en 
materia de Perspectiva de Desarrollo Sostenible 

 

Boletín No. 5231 

• Existe interés por establecer vínculos con la sociedad organizada y escuchar sus aportaciones: 

diputado González Robledo 

Este jueves, la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública llevó a cabo la mesa de diálogo bajo el 

esquema de parlamento abierto rumbo al Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024 en 

materia de Perspectiva de Desarrollo Sostenible, en el Palacio Legislativo de San Lázaro, donde 

especialistas externaron sus comentarios respecto al recurso destinado a este rubro.  

Amplio interés sobre las aportaciones en materia de sostenibilidad  

El presidente de la Comisión, diputado Erasmo González Robledo (Morena), precisó que es del 

interés del Poder Legislativo establecer vínculos con la sociedad organizada y “estaremos muy 

puntuales de registrar todas sus aportaciones a este debate-análisis del Presupuesto de Egresos 

del próximo año”.  

Asimismo, reflexionar sobre los avances de la política pública en materia de sostenibilidad, medio 

ambiente y recursos naturales. Afirmó que “existe un amplio interés de que la opinión que aquí se 

pueda expresar sea registrada”.   

Se busca opinión responsable e incluyente para analizar presupuesto 

El coordinador del Grupo de Trabajo de “Presupuesto con Perspectiva de Desarrollo Sostenible”, 

diputado Juan Luis Carrillo Soberanis (PVEM), señaló que este es un espacio de diálogo y 

participación constructiva en donde se busca conformar una opinión responsable e incluyente 

para el análisis del Presupuesto de Egresos de la Federación 2024 en el fortalecimiento del sector 

ambiental.  

En este espacio, continuó, se pondrá en el centro de atención la visión que beneficia a todas y 

todos sin comprometer las necesidades de las generaciones futuras. Por ello, destacó la 

importancia de la participación de investigadores, consultores, exfuncionarios ambientales, 

académicos, organizaciones no gubernamentales e interesados en el tema.  
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Se requiere una justicia climática 

La presidenta de la Comisión de Cambio Climático, diputada Edna Gisel Díaz Acevedo (PRD), 

subrayó la relevancia de escuchar e integrar todas las opiniones porque se requiere de una justicia 

climática que implique el bienestar de todas y todos, especialmente para los sectores más 

vulnerables, donde los esfuerzos han sido aislados, aunque el tema climático es transversal e 

impacta en todos los ámbitos. 

“Las conclusiones que aquí se emitan, tengan la seguridad que robustecerán la opinión de la 

Comisión que presido, la cual será discutida la próxima semana y entregada a la brevedad. Es 

nuestra responsabilidad”, puntualizó. 

Reducción 5 mil 500 mdp al tema del agua debe reflexionarse 

El presidente de la Comisión de Recursos Hidráulicos, Agua Potable y Saneamiento, diputado 

Rubén Gregorio Muñoz Álvarez (Morena) dijo que se debe tomar en consideración que el año 

pasado el recurso rebasó los 68 mil millones de pesos, pero este año trae una reducción de más 

de 5 mil 500 millones de pesos, por lo que se debe reflexionar pues México es un país que crece 

con 1.2 millones de personas al año y recibe 8 mil migrantes al día. 

Propuso establecer en los transitorios que los excedentes petroleros se destinen al tema del agua 

y los subejercicios a seguridad hídrica. “Estamos celebrando esta reunión en un momento en que 

17 estados se declaran en emergencia por grave sequía, por lo que se requiere un Fondo Nacional 

de Contingencia para atender este problema que afecta también a productores agrícolas y 

ganaderos que no tienen hoy ningún tipo de subvención; requieren mínimo 8 mil millones de 

pesos y es algo que no puede esperar”. 

Participación de ponentes 

Del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP), César Augusto Rivera de Jesús 

indicó que el incremento de las áreas naturales declaradas y un presupuesto limitado para la 

Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas vulnera su cuidado y la emisión de bonos verdes 

tiene efectos positivos en la acción climática; sin embargo, a fin de no generar presiones sobre la 

sostenibilidad de la deuda, es preciso asegurar que los recursos obtenidos que se asignen a estas 

acciones y programas vinculados en la adaptación sean de la mejor manera.        
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Ariana Escalante Kantún, investigadora en el Programa de Territorio, Derechos y Desarrollo en 

Fundar, Centro de Análisis e Investigación, recomendó justificar ampliamente la integración de 

programas presupuestarios en los anexos transversales en materia de cambio y crisis climática, 

además de garantizar suficientes recursos para protección ambiental y aminorar los impactos. 

“Estamos frente a una crisis climática que nos obliga a actuar lo más pronto para reducir la emisión 

de gases de efecto invernadero”. 

De Ciudadanos por un Clima Vivible, Jorge Martínez Pérez Tejada enfatizó que hay una crisis hídrica 

a nivel global, escasez de alimentos y una baja en su producción. “Nunca va a alcanzar el 

presupuesto para agua o infraestructura hídrica si no transformamos el sistema alimentario”, 

como tampoco para salud “si seguimos invirtiendo en contaminar el aire, el agua, el suelo y 

destruyendo ecosistemas”.   

Noemí Hernández Rodríguez Borjas, coordinadora de Mercados y Mecanismos Financieros del 

Fondo Mundial para la Naturaleza, señaló que el cambio climático requiere de acciones urgentes 

y decididas, ya que tan solo en los últimos 50 años se ha perdido el 69 por ciento de especies 

animales en México. “Al asignar recursos adicionales para la conservación de la diversidad no solo 

preservamos el equilibrio ecológico, sino un retorno económico a largo plazo”.  

Alejandro García Villasuso, especialista en presupuesto y políticas públicas de la Universidad del 

Medio Ambiente, sostuvo que no se ve presupuesto y claridad para la Comisión Nacional para el 

Conocimiento y Uso de la Biodiversidad (Conabio) y el Instituto Nacional de Ecología y Cambio 

Climático “está muerto presupuestalmente hablando”. Estimó que el Programa Sembrando Vida 

requiere indicadores, claridad presupuestal y suspender proyectos que no tengan permisos 

ambientales.  

La vicepresidenta de OCEANA para México, Renata Terrazas Tapia, explicó que las necesidades de 

la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp) están por arriba del presupuesto 

que se le aprueba y propuso que la recaudación por áreas naturales protegidas sea para esta 

Comisión y que las multas que aplica la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) 

se destinen al cuidado y preservación.  

De PROGESAM Consultoría Ambiental, Ignacio Millán Tovar señaló que de nada sirve seguir 

incrementando las áreas naturales protegidas si no se tiene cómo cuidarlas. Consideró que hay 

falta de capacidad de respuesta de Profepa, por lo que se debe hacer validación y capacidad de 

los perfiles para evitar problemas. Propuso reactivar los comités de vigilancia ambiental 

participativa con apoyo de recursos de Empleo Temporal o Sembrando Vida.   



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 20/10/2023 LEGISLATIVO 

Al hablar del Programa Especial Concurrente para el Desarrollo Rural Sustentable, Juan Pablo 

Lagunas Hadad, director de Evaluación de Políticas Públicas Rurales del CEDRSSA, indicó que las 

adecuaciones presupuestales deben impactar en las reglas de operación. 

A su vez, Susana Prado Tasch, investigadora de este Centro de Estudios, dijo que debe haber una 

reconsideración de cómo distribuir el presupuesto al interior de los programas y fortalecer 

aquellos que generan bienes públicos.  

Del Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones Parlamentarias, Vicente Said Morales Salgado 

e Irving Ilie Gómez Lara destacaron la importancia de la participación de los diferentes actores en 

la construcción de un presupuesto para el desarrollo sostenible, y consideraron que los recursos 

naturales y el agua deben entenderse desde un enfoque de seguridad nacional. 

Óscar Rébora Aguilera, subsecretario de Gestión y Protección Ambiental del Gobierno de Quintana 

Roo, presentó un proyecto de pasos de fauna en carreteras para su estado en donde han sido 

atropellados 14 jaguares, ocho ocelotes, seis tigrillos, dos monos, dos pumas y un tapir de 2014 a 

la fecha, pues hay una afluencia de alrededor de 27 mil vehículos diariamente. 
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Impulsa legislador morenista terminar con comisiones 

excesivas de bancos con cambios legales 

 

A fin de terminar con las comisiones excesivas de las instituciones bancarias, por los conceptos de 

consulta de saldo y disposición de efectivo, el diputado morenista, Juan Isaías Bertín Sandoval impulsan 

una iniciativa. “Es necesario terminar con este tipo de arbitrariedades y los abusos de los bancos”, que 

cobran comisiones de hasta 40 pesos por retiro de efectivo, sostuvo en conferencia de prensa. 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/10/19/impulsa-legislador-morenista-terminar-con-comisiones-excesivas-de-bancos-con-

cambios-legales/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/10/19/impulsa-legislador-morenista-terminar-con-comisiones-excesivas-de-bancos-con-cambios-legales/
https://www.voragine.com.mx/2023/10/19/impulsa-legislador-morenista-terminar-con-comisiones-excesivas-de-bancos-con-cambios-legales/
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Fideicomiso del Poder Judicial sirve para alimentar gratis a jueces, acusó trabajadora - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/20/fideicomiso-del-poder-judicial-sirve-para-alimentar-gratis-a-jueces-acuso-trabajadora/
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Diputado de Morena “felicita” a las mujeres en el marco del Día contra el cáncer de mama - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/19/diputado-de-morena-felicita-a-las-mujeres-en-el-marco-del-dia-contra-el-cancer-de-mama/
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Frontispicio De La Cámara De Diputados Se Ilumina De 
Rosa Por El Día Internacional Contra El Cáncer De Mama 

 
La Comisión de Salud, presidida por el diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), llevó a cabo la 
iluminación, en color rosa, del frontispicio y muros de la Cámara de Diputados, por el Día Internacional 
de la Lucha contra el Cáncer de Mama, que se conmemora el 19 de octubre. El diputado Reyes Carmona 
dijo que este tipo de cáncer es la segunda causa de muerte en mujeres, y para poder combatir esta grave 
enfermedad es necesario detectarla de manera oportuna; “se trata de salvar vidas”. “Debemos 
comprometernos a la hora de aprobar el Presupuesto y esto tiene que ver con el Anexo 13, con el tema 
de equidad de género, salud, derechos sexuales y reproductivos y aprobar recursos a favor de la lucha 
contra el cáncer de mama”, precisó. 
 
https://hojaderutadigital.mx/frontispicio-de-la-camara-de-diputados-se-ilumina-de-rosa-por-el-dia-
internacional-contra-el-cancer-de-mama/ 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/frontispicio-de-la-camara-de-diputados-se-ilumina-de-rosa-por-el-dia-internacional-contra-el-cancer-de-mama/
https://hojaderutadigital.mx/frontispicio-de-la-camara-de-diputados-se-ilumina-de-rosa-por-el-dia-internacional-contra-el-cancer-de-mama/
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Impulsan iniciativa para terminar con comisiones excesivas 

de bancos 

El diputado Juan Isaías Bertín Sandoval (Morena) informó que impulsa una iniciativa para terminar con 

las comisiones excesivas de las instituciones bancarias, por los conceptos de consulta de saldo y 

disposición de efectivo. 

 

https://efekto10.com/impulsan-iniciativa-para-terminar-con-comisiones-excesivas-de-bancos/ 

 

https://efekto10.com/impulsan-iniciativa-para-terminar-con-comisiones-excesivas-de-bancos/
https://efekto10.com/
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Comisión de Derechos Humanos avala reformas en 
materia de trata de personas 

 
La Comisión de Derechos Humanos, que preside la diputada Marisol García Segura (Morena), aprobó 
con 24 votos a favor, cero en contra y siete abstenciones, el dictamen con proyecto de decreto que 
reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley General para Prevenir, Sancionar y Erradicar los 
Delitos en Materia de Trata de Personas y para la Protección y Asistencia a las Víctimas de estos Delitos, 
a fin de incorporar principios, fortalecer sanciones y castigar a toda la cadena delictiva de la trata de 
personas. 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/slider/comision-de-derechos-humanos-avala-reformas-en-materia-de-trata-de-personas/ 

 

 
 

 

 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/slider/comision-de-derechos-humanos-avala-reformas-en-materia-de-trata-de-personas/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/
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Con logo de Morena, cochinito y bate, panistas explican la extinción de los fideicomisos | VIDEO - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/19/con-logo-de-morena-cochinito-y-bate-panistas-explican-la-extincion-de-los-fideicomisos/
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A 70 años del voto femenino, solo 6 mujeres han sido 

candidatas a la presidencia 

A días de conmemorarse 70 años de la promulgación de una reforma constitucional que garantizó el 

derecho a votar y ser votadas a las mujeres, en estas siete décadas únicamente seis mujeres han sido 

candidatas a la presidencia de la República Mexicana. Margarita Zavala Gómez del Campo. En 2018, se 

convirtió en la primera mujer que logró ser registrada como candidata  independiente a la Presidencia 

de la República, pero el 16 mayo 2018 renunció a la candidatura (primera mujer en renunciar). 

 

https://billieparkernoticias.com/a-70-anos-del-voto-femenino-solo-6-mujeres-han-sido-candidatas-a-la-presidencia/ 

 

 

 

https://billieparkernoticias.com/a-70-anos-del-voto-femenino-solo-6-mujeres-han-sido-candidatas-a-la-presidencia/
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Taboada pide licencia para buscar ser el candidato del Frente (la-lista.com) 

 

https://la-lista.com/poder/politica/2023/10/19/taboada-pide-licencia-para-buscar-ser-el-candidato-del-frente-en-cdmx
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Comisión conoce necesidades presupuestales 
del Sistema Público de Radiodifusión del Estado 

Mexicano 
 

Boletín No. 5232 

 

• Los medios públicos en el país han enfrentado una lucha por abrirse espacios: diputado Mendoza Acevedo  

La Comisión de Radio y Televisión, presidida por el diputado Luis Alberto Mendoza Acevedo (PAN), se reunió con el 

presidente del Sistema Público de Radiodifusión del Estado Mexicano (SPR), Jenaro Villamil Rodríguez, a fin de conocer 

los criterios generales del proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2024. 

Mendoza Acevedo destacó el diálogo abierto entre poderes y mencionó que estos encuentros sirven como ejercicios de 

transparencia para que los ciudadanos sepan en qué se gastan los recursos que se aprueban en el Congreso de la Unión.  

Dijo que los medios públicos en nuestro país han enfrentado una lucha constante por abrirse espacios y tener contenidos de 

calidad, para asegurar el acceso a un mayor número de personas a programas que promuevan la formación educativa, 

cultural y cívica.  

“Ni los medios públicos ni los mexicanos merecemos tener medios politizados que promuevan la división y la confrontación 

entre quienes piensan distinto. Lo invitamos a realizar la difusión de información de manera imparcial, objetiva, oportuna 

y veraz del acontecer nacional e internacional”, agregó. 

Intervención de diputadas y diputado 

El diputado Andrés Pintos Caballero (MC) afirmó que los medios públicos deben promover la integración nacional y la 

difusión de información imparcial, objetiva, oportuna y veraz del acontecer nacional e internacional, y preguntó al 

funcionario ¿cree que estos medios cumplen con los principios de universalidad, diversidad e independencia? ¿Cuándo 

dejarán de ser medios oficiales y realmente serán plurales? 

Vía zoom, la diputada Mariana Gómez del Campo Gurza (PAN) observó que el presidente del SPR no ha hecho su trabajo. 

Mencionó que otorgaron contratos para construir antenas que no se han colocado. Expresó que en la Cámara de Diputados 

se ha aprobado todo el presupuesto que solicitan, incluso, no se ha hecho ningún recorte. Consideró que el ejercicio del 
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recurso sigue siendo para favorecer al gobierno, por lo que preguntó ¿van a continuar haciendo lo mismo en el año electoral 

que se avecina?  

La diputada Rosa Hernández Espejo (Morena) felicitó al funcionario porque la cobertura subió de cinco a 20 por ciento, lo 

que habla de que hay un gran trabajo. Afirmó que hoy la radio y la televisión están al servicio de las y los mexicanos y el 

SPR es una alternativa para la sociedad, ya que llega a donde no hay cobertura de los medios comerciales. Cuestinó ¿cuáles 

son las acciones para fortalecer las concesiones comunitarias e indígenas? 

Del PAN, el diputado Miguel Ángel Monraz Ibarra afirmó que desde 2022, en el marco del trabajo previo a la aprobación 

del presupuesto 2023, se hizo pública información sobre las licitaciones y contratos pendientes que dieron lugar a denuncias 

por incumplimiento; por ello, solicitó que se amplíe esta información. 

La diputada María Cristina Vargas Osnaya (Morena) señaló que la radiodifusión debe fomentar los valores de la identidad 

nacional, preservando la pluralidad y la veracidad de la información. Subrayó que la función social de los medios públicos 

radica en la promoción del conocimiento, los derechos humanos y las libertades con una visión que dé cabida al pluralismo 

político, social y cultural. 

Por su parte, el diputado Jorge Ernesto Inzunza Armas (PAN) refirió que un medio público no debe favorecer a una fracción 

o partido político. 

La diputada Martha Alicia Arreola Martínez (Morena) reconoció el trabajo del SPR, así como la lucha frontal que ha 

emprendido en contra de la corrupción y el abandono de los medios públicos durante varias décadas. 

Pablo Amílcar Sandoval Ballesteros, diputado de Morena, pugnó porque exista un sistema nacional con alcance a los 

diferentes estados del país, especialmente en comunidades de difícil acceso y aisladas de las comunicaciones.   

Es necesario tener mayores recursos en gastos de operación 

Por su parte, Villamil Rodríguez indicó que el gasto de inversión es el más importante en los últimos tres años del SPR, 

porque es el gasto de la ampliación de la infraestructura, para contar al término de su gestión, dos cadenas nacionales de 

televisión que cubran hasta el 80 u 83 por ciento de la población, es decir, que el Canal 11 y el Canal 14 tengan cobertura 

nacional. 

Refirió que para 2024 se considera un presupuesto de recursos fiscales por 656. 5 millones de pesos. “Es una variación de 

alrededor de 25-30 millones de pesos con relación al el que estamos ejerciendo en este año. No es una variación sustancial; 

sin embargo, seguimos observando la necesidad de tener mayores recursos sobre todo en gastos de operación”. 
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Explicó que es el presupuesto de este rubro el que ha incrementado, debido al crecimiento de la capacidad de trasmisión y 

también de producción dentro del SPR, que no solamente abarca el canal 14, sino también estaciones de radio y una 

plataforma digital. 

 “Ahí es donde ha hecho más falta, sobre todo los recursos públicos para los salarios y gastos de operación normales que 

tienen que ver con el gasto en servicios de luz, de transporte, energía eléctrica para las estaciones”, detalló.  

Villamil Rodríguez comentó que no se van a cancelaran programas por razones ideológicas, programáticas o de diferencias 

políticas, en todo caso, se cancelan porque no tienen audiencia o recursos para poderlos sostener. “Lo importante es que 

construyamos una plataforma de comunicación más allá de las diferencias ideológicas”.  

Señaló que la televisión abierta como medio de comunicación sigue siendo muy importante porque hay un 60 por ciento de 

la población que no tiene acceso a Internet o la televisión de paga. “La pandemia fue la demostración de cómo este medio 

seguía siendo indispensable para temas como la educación a distancia y difusión de información en materia de salud”.    

Respecto a las acciones para fortalecer las concesiones comunitarias e indígenas, el funcionario informó que en este mes se 

firmó un convenio de participación y colaboración con el Instituto Nacional de Pueblos Indígenas para dar apoyo, 

capacitación y contenidos a las 23 frecuencias de radio indígena.  

Agregó que la existencia de un Sistema Público de Radiodifusión permite multiprogramar en los estados donde hay mayor 

presencia de población indígena. 
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Presupuesto federal, sin disciplina financiera ni control de 

gasto: Jericó Abramo, legislador coahuilense 

 

De cada 100 pesos del Presupuesto de Egresos Federal 2024, 30 pesos estarán sostenidos en la 

contratación de deuda pública, que será de un billón 990 mil millones de pesos, informó el diputado 

federal Jericó Abramo Masso (PRI). Un billón, equivale a un millón de millones de pesos. 

 

https://vanguardia.com.mx/coahuila/presupuesto-federal-sin-disciplina-financiera-ni-control-de-gasto-jerico-abramo-legislador-

coahuilense-AD9665525 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://twitter.com/jericoabramo
https://vanguardia.com.mx/coahuila/presupuesto-federal-sin-disciplina-financiera-ni-control-de-gasto-jerico-abramo-legislador-coahuilense-AD9665525
https://vanguardia.com.mx/coahuila/presupuesto-federal-sin-disciplina-financiera-ni-control-de-gasto-jerico-abramo-legislador-coahuilense-AD9665525
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Ley de Ingresos oficialista no le sirve al país, maltrata al 

sector productivo: GPPRI 

La Ley de Ingresos para 2024 no rectifica los efectos nocivos en perjuicio del aparato productivo del país 

aprobados hace dos años, ni tampoco corrige el agravio fiscal en el que se involucró al sector primario, 

afirmó el diputado federal José Francisco Yunes Zorrilla, por ello adelantó que su partido votará en contra 

de este dictamen. 

 

https://hojaderutadigital.mx/ley-de-ingresos-oficialista-no-le-sirve-al-pais-maltrata-al-sector-productivo-gppri/ 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/ley-de-ingresos-oficialista-no-le-sirve-al-pais-maltrata-al-sector-productivo-gppri/
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Fideicomisos del PJF se habían convertido en la 'caja 

chica': Lilia Aguilar 

  

Los fideicomisos del Poder Judicial se habían convertido en una especie de "caja chica", consideró la 

diputada federal por el Partido del Trabajo (PT) Lilia Aguilar Gil. La legisladora apuntó que la aprobación 

de la desaparición de los fideicomisos no solo busca eliminar estas prácticas indebidas, sino que también 

se ha asegurado de salvaguardar los derechos laborales de los trabajadores. 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/estado/fideicomisos-del-pjf-se-habian-convertido-en-la-caja-chica-lilia-aguilar-20231019-

2111245.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/estado/fideicomisos-del-pjf-se-habian-convertido-en-la-caja-chica-lilia-aguilar-20231019-2111245.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/estado/fideicomisos-del-pjf-se-habian-convertido-en-la-caja-chica-lilia-aguilar-20231019-2111245.html
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“Dense por muertos”: el mensaje de una diputada del PT a la oposición rumbo al 2024 - Infobae 

 
 
 

  
 
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/19/dense-por-muertos-el-mensaje-de-una-diputada-del-pt-a-la-oposicion-rumbo-al-2024/
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MC acusa a Clara Brugada y a Harfuch por actos anticipados de campaña en el IECM - Infobae 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/19/mc-acusa-a-clara-brugada-y-a-harfuch-por-actos-anticipados-de-campana-ante-el-iecm/
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Enrique Alfaro, gobernador de Jalisco, en el lugar 12 de 

aprobación 

 
 
Según la última medición de aprobación de los ejecutivos estatales de la encuestadora Mitofsky, el 

gobernador Enrique Alfaro Ramírez al cierre de septiembre se ubica en el lugar número 12 con el 52.9%; 

en primer lugar está el gobernador de Yucatán, San Luis Porosí y en tercer lugar el de Sinaloa. Los datos 

difundidos por la encuestadora indican que la aprobación del mandatario jalisciense subió 13 puntos en 

el último año ya que en septiembre del 2022 tenía 40.3%, con esta evaluación Alfaro Ramírez pasó del 

lugar 13 en agosto al sitio 12 para el cierre de septiembre. 

 

https://www.eloccidental.com.mx/local/enrique-alfaro-gobernador-de-jalisco-en-el-lugar-12-de-aprobacion-10873493.html 

 

 

 

 

 

https://www.eloccidental.com.mx/local/enrique-alfaro-gobernador-de-jalisco-en-el-lugar-12-de-aprobacion-10873493.html
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Estoy a favor de la vida pero en contra de penalizar a 

mujeres: Maru Campos sobre aborto 

 

La gobernadora María Eugenia Campos, reiteró que está en favor de la vida, pero también en contra de 

que se penalice a las mujeres que por determinadas razones han tenido que recurrir al aborto. Esto lo 

dijo en relación a la despenalización del aborto en el estado de Chihuahua, lo que la mandataria calificó 

como una decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, lo que se debe de respetar. 

 

https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/chihuahua/estoy-a-favor-de-la-vida-pero-en-contra-de-penalizar-a-mujeres-maru-

campos-sobre-aborto-10875722.html 

 

 

 

 

 

 

https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/chihuahua/estoy-a-favor-de-la-vida-pero-en-contra-de-penalizar-a-mujeres-maru-campos-sobre-aborto-10875722.html
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/chihuahua/estoy-a-favor-de-la-vida-pero-en-contra-de-penalizar-a-mujeres-maru-campos-sobre-aborto-10875722.html
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A 42 días de acabar su gobierno, Riquelme mantiene alta 
popularidad 

 
A mes y medio de que su gobierno termine, el gobernador de Coahuila, Miguel Ángel Riquelme se 
mantiene como uno de los cuatro mandatarios estatales más populares de México. De acuerdo con la 
encuestadora Mitofsky, el 58% de los coahuilenses consultados aprueba la administración Riquelme, 
sobreponiéndose incluso a gobernadores con menos años en el gobierno como los morenistas Julio 
Menchaca de Hidalgo y Evelyn Salgado de Guerrero. 
 
https://www.zocalo.com.mx/a-42-dias-de-acabar-su-gobierno-riquelme-mantiene-alta-popularidad/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.zocalo.com.mx/a-42-dias-de-acabar-su-gobierno-riquelme-mantiene-alta-popularidad/
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Arrancará Tesla NL a inicios del próximo año, afirma Elon 
Musk 

 
El magnate Elon Musk dijo ayer que la primera fase de la gigaplanta de Tesla que se construirá en Nuevo 
León arrancará a principios del año próximo, saliendo así al paso de versiones que mencionaban un retiro 
de la millonaria inversión.  
Sin embargo, el propietario de la fabricante de autos eléctricos aclaró que el proyecto no se realizará “a 
toda velocidad” debido a la situación económica global, en prevención de que el mercado de autos sufra 
una contracción. 
 
https://abcnoticias.mx/local/2023/10/19/arrancara-tesla-nl-inicios-del-proximo-ano-afirma-elon-
musk-200897.html 
 
 

 
 

 

https://abcnoticias.mx/local/2023/10/19/arrancara-tesla-nl-inicios-del-proximo-ano-afirma-elon-musk-200897.html
https://abcnoticias.mx/local/2023/10/19/arrancara-tesla-nl-inicios-del-proximo-ano-afirma-elon-musk-200897.html
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Multihomicidio: Asesinan a síndico y a su familia en 
Itunyoso, comunidad triqui de Oaxaca 

 
La violencia golpeó este miércoles a San Martín Itunyoso, comunidad triqui de la Mixteca de Oaxaca, 
luego de que cinco personas fueron asesinadas en esta población en dos hechos distintos entre la noche 
del martes y la mañana de este miércoles.  
Se trata del síndico municipal y su familia, además de un profesor del mismo municipio, asesinatos 
ocurridos en en hechos distintos, confirmaron autoridades de seguridad y vecinos de Itunyoso. 
 
https://oaxaca.eluniversal.com.mx/sociedad/multihomicidio-asesinan-sindico-y-su-familia-en-
itunyoso-comunidad-triqui-de-oaxaca 
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Eliminar los fideicomisos que, sin duda afectarán a más de 50 mil empleados del Poder Judicial Federal, tendrá sus 

consecuencias para el 2024. 

De entrada, esos 50 mil empleados, junto con sus familias sin duda que votarán en contra del proyecto del Presidente 

de la Cuarta Transformación. 

No es un número menor, si tomamos en cuenta que se multiplicará con sus propias familias, incluso hasta los que gozan 

de integrantes favorecidos con programas sociales. 

Esos familiares de los afectados, saben que los programas sociales, llegue quien llegue permanecerán sin afectación 

alguna, es decir por ley seguirán recibiéndolos, sobre todo las pensiones para adultos mayores. 

En ese sentido, Morena y su presidencial Sheinbaum no tiene asegurado el voto de esos 20 millones de beneficiados 

que integran las becas estudiantiles, el programa de sembrando vida, ayuda a personas con capacidades diferentes, 

madres solteras, embarazadas, etcétera.   

Saben que los del Frente Amplio por México del PRI de Alejandro Moreno “Alito”, PAN de Marko Cortés y del PRD Jesús 

Zambrano, están elaborando un proyecto para fortalecer esos programas y lejos de su extinción, se reforzarán para 

tener mayores alcances. 

Para nadie es secreto que el Presidente trae pleito a navaja limpia con los ministros y su propia presidenta, Norma Piña, 

amén de los jueves y magistrados que acusa están a favor de los conservadores por aquello que resolvieron amparos 

para frenar las obras del Tren Maya. 

Y contra los ministros porque no dejaron pasar a su favorita y recomendada Jazmín Esquivel que la frenaron al desnudar 

que plagió su tesis profesional. 

Ella era la propuesta del Presidente como plan b luego que su delfín, el entonces ministro presidente de la Corte, Arturo 

Saldívar Lelo de la Rea le frenaron su extensión al 2024 y, tener que dejar el cargo que ganó por mayoría de votos la 

actual presidenta, Norma Piña. 

La reforma para eliminar esos decomisos, la propia presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra votó en 

contra por considerar, como dijo su líder del partido, Alito, afectará a los 50 mil trabajadores y sus familias. 

Desde luego que no estuvo de acuerdo cuando comenzaron a ventilar que buscarían eliminar esos 13 fideicomisos con 

unos 8 mil millones de pesos, pero como Morena lleva la mayoría simple, con sus aliados, de 250 más uno, simplemente 

la aprobaron. 

Ahora el Presidente tendrá que enfrentar un nuevo pleito, no con los ministros y jueces que le puedo apostar se están 

pitorreando, sino con la clase trabajadora que les afectará severamente, un punto de ejemplo, el cierre de sus guarderías 

donde dejan a sus pequeños mientras laboran. 
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López Obrador le dejará a Sheinbaum, en su campaña una papa caliente que fomentará las inconformidades en este 

sexenio pues están los afectados del Metro, la casa Gris de uno de los hijos, los contratos a sobreprecio en Pemex y de 

otras dependencias a los amigos también de otro hijo, todo ello sin duda la ponen en riesgo para las elecciones del 2024. 

LLEGA AL SENADO Y TAMBIEN LLEGAN LOS BLOQUEOS 

La minuta de la Cámara de Diputados llegó al Senado y el lunes comenzará a discutirse en las comisiones, que, para que 

se de una idea, Morena y sus aliados simplemente aplastarán a los opositores para aprobarla sin la mayor complicación. 

Será una semana de debate intenso por la oposición, pero al final sin éxito, mientras que afuera estarán los eternos 

bloqueos y manifestaciones, hoy tocará a los trabajadores del Poder Judicial que están en contra de esta reforma. 

Mientras que la presidenta del Senado, Ana Lilia Rivera informó que la minuta ya esta en la Cámara Alta y que su deber 

es darle el trámite que corresponde. 

“Las comisiones van a iniciar esa dictaminación y ellos serán los que determinen cuál es el camino a seguir: si abren un 

Parlamento para diálogo o lo discuten dentro de la entraña de lo que ya representan, el poder popular que los llevó a 

ser representantes de todos los mexicanos; con las visiones plurales que en las comisiones se discutirá”.   

Si bien la presidenta respondió los cuestionamientos de los reporteros de la fuente con el debido cuidado que exige la 

institucionalidad del cargo, también dejó ver que su opinión será similar a la de su partido cuando lo haga a título 

personal. 

Es decir, podríamos traducir que estará, naturalmente más que firme a favor de votar para eliminar esos fideicomisos. 

Solo qué como presidenta, simplemente guarda las formas. 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/empleados-del-pj-el-nuevo-pleito-de-amlo/  

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/empleados-del-pj-el-nuevo-pleito-de-amlo/
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Primeras horas de este viernes, en tiempo y forma, cual establece Ley Federal de Responsabilidad 

Hacendaria, Cámara de Diputados aprobó en lo general y particular, proyecto de Ley de Ingresos 

para el ejercicio fiscal que inicia el próximo 1 de enero. 

La Minuta, se turnó al Senado de la República que tiene de plazo para aprobar el Decreto, el fin de 

este mes; el proyecto que ayer aprobaron nuestros representantes populares en San Lázaro, es el 

primero que contempla el paquete económico que entregó, reiteramos,  el secretario Rogelio 

Ramírez de la O, a la diputada Marcela Guerra Castillo, el pasado 8 del mes patrio, cual obliga 

nuestra Ley de leyes, artículo 74. 

Antenoche, 8 primeros minutos de ayer en sesión que se alargó por varias horas, los diputados 

federales del grupo mayor y sus “cuotas” del PT-Verde, aprobaron, en lo general, el proyecto de 

Ingresos para el próximo año, que prevé por 9 billones 66 mil 45.8 millones de pesos. 

Aunque  el documento indica que “no se contemplan nuevos impuestos”, en tribuna, legisladores 

del PAN-PRI-PRD-MC, desmintieron, como el gravamen de ahorro a ciudadanos en las instituciones 

bancarias, arriba de 198 mil pesos. 

La iniciativa, estima recaudación federal participable por 4 billones de pesos 585 mil 352.1 mdp. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

CON INSULTOS A CONTRARIOS Y ALABANZAS A AMLO, MORENA, APRUEBA INGRESOS-2024; 

OPOSICIÓN, ADVIERTE DEUDA QUE DEJA POR 2 BDP 
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Al igual que en los proyectos que presentaban antecesores de Andrés Manuel López Obrador, hay 

que decirlo, el sostén del paquete económico, es el petróleo, crítica que hicieron diputados de 

oposición, porque lo estiman en 56 dólares por barril de crudo para el siguiente año, cuando ayer, 

se cotizó a 84.86 dólares por barril, la mezcla mexicana. 

Recursos, acusaron, que el gobierno federal, no transparenta y los destinará, acusaron a las 

campañas de Morena  en el año electoral que se encuentra la nación, desde el 9 de septiembre 

pasado, cuando la presidenta consejera del Instituto Nacional Electoral, Guadalupe Taddei Zavala, 

declaró apertura del proceso electoral federal que culmina el 2 de junio del 2024. 

Iniciativa que aprobó el grupo mayor en San Lázaro, con petistas y del Verde, autoriza al presidente 

Andrés Manuel López Obrador, por conducto de la secretaría de Hacienda y Crédito Público, para 

contratar y ejercer créditos, empréstitos y “otras formas del ejercicio del crédito público”, incluso, 

mediante emisión de valores y para el financiamiento del Presupuesto de Egresos de la Federación 

2024, por un monto neto interno por 1 billón 990 mil mdp. 

Faculta a Pemex y empresas “productivas”, subsidiarias, adquirir deuda neta interna de hasta 138 

mil 119.1 mdp y uno externo de hasta 3 mil 726.5 millones de dólares.  De igual manera, Comisión 

Federal de Electricidad, o sea, ¡Manuel Bartlett Díaz!, y empresas subsidiarias, podrán obtener 

deuda interna de hasta 600 mdp y otros, externo, de mil 188 mdd. 

También autoriza al gobierno CDMX, deuda neta por 2 mil 500 mdp para financiar obras que 

contempla su Presupuesto de Egresos para 2024. 

El legislador panista, Gerardo Peña Flores, expuso que el proyecto, no fortalece policías estatales 

para combate al crimen organizado, ni otorga recursos suficientes para garantizar abasto de agua a 

todas las regiones pro sí contiene 2 billones de pesos de deuda e impuestos a los ahorradores. 
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Resaltó omisión del promovente de Ley de Ingresos, e Presidente de la República: premiar a los 

estados que  más recaudan, habría de motivar mejor recaudación y al respaldar entidades menos 

productivas, se generaría un círculo donde ganaría la Federación, los estados y municipios. 

El priista José Francisco Yunes Zorrilla, adelantó el voto en contra de la bancada, porque Ley de 

ingresos que presentó el gobierno federal, no rectifica efectos nocivos que la representación 

popular aprobó hace dos años, en perjuicio del aparato productivo y no corrige agravio fiscal en el 

que se involucró al sector primario. 

Tampoco, advirtió, alienta al sector industrial, comercial o exportador del país y ponderó que la 

deuda que presenta el Decreto de Ingresos, peligrosamente empieza a abrir la puerta del 

desequilibrio fiscal. Y criticó alza en tasa de retención en los impuestos de inversionistas y 

ahorradores, del 0.15 por ciento al 1.48. 

El diputado Ángel Benjamín Robles Montoya, sin ambages, denotó que los recursos que plantea 

iniciativa de Ingresos, serán para proyectos emblemáticos del Presidente, cual acusó en la tribuna, 

el bloque opositor. 

Garantiza, dijo el petista, consolidar y continuar programas sociales, culminar obras estratégicas e 

infraestructura que detonarán en desarrollo del sureste del país para reducir pobreza y brechas en 

desigualdad y fortalece el Estado de bienestar para los mexicanos. 

En su intervención, diputado del MC, Salvador Caro Cabrera, calificó el proyecto como “acto 

criminal” y lo que propone, violenta el artículo 73, fracción VIII en Ley de leyes. 

-“Es una de las medidas más peligrosas y de mayores consecuencias para futuras generaciones”. 

-“Tienen el récord de endeudamiento déficit fiscal, deuda externa y no han podido comprobar cómo 

es que no van a violar la Constitución”, acusó en tribuna, al señalar que por servicio de la deuda 

(intereses), se pagará 1.1 billones de pesos este año, con efecto negativo en el ciudadano. 
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El combativo legislador del PRD (espeta a sus contrarios de Morena, PT, Verde, sin insultos, pero sí 

con lapidario discurso-) Marcelino Castañeda Navarrete, advirtió que el proyecto de Ingresos 2024, 

compromete las finanzas de todos los mexicanos, “no las de Andrés Manuel López Obrador”. 

Coincide con lo que aquí señalamos en tiempo y forma, cuando se conocieron las cifras del paquete 

económico del próximo año, en materia de Ingresos y Egresos: debió modificarse el monto del 

endeudamiento para ese año, porque no se generan los recursos propios necesarios para pagar el 

gasto corriente y se prevé un gasto mayor que el ingreso. 

En réplica, la representante popular de Morena, Laura Imelda Pérez Segura, defendió que la 

iniciativa, cumple compromiso de mantener una deuda sostenible, sin aumentar impuestos.  

-“No se contrae deuda de manera irresponsable ni se daña al país; se tiene una política fiscal que 

garantiza la inversión en infraestructura, seguridad y desarrollo y defiende los intereses del pueblo 

de México”. 

Puntual, lo que observó el diputado del PRI, Ildefonso Guajardo Villarreal: el tipo de cambio cuesta 

a los mexicanos, exportadores migrantes, que se esfuerzan en mandar remesas; el gobierno de 

Andrés Manuel López Obrador, recibió 10.5 billones de pesos en deuda y con el presupuesto que 

propone para el 2024, lo llevarán a 16 bdp, un aumento del 60 por ciento. Es decir, ¡2 mil 500 mdp, 

¡diarios! 

Reiteramos, puyante, visceral, intervención del legislador del PRD, Miguel Ángel Torres Rosales: el 

paquete económico es irresponsable en la deuda que contempla, e insensible en su asignación. 

El dictamen, fustigó, refiere un precio por barril de petróleo de 56.7 dólares y se comercializará en 

82 dólares, lo que dará 260 mil mdp, más. 

-“Que no pasarán por la aprobación del Congreso y se irán al financiamiento de la campaña y la 

compra de votos”. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20/10/2023 OPINIÓN 

Daniel Gutiérrez Gutiérrez, de Morena,  defendió críticas de los contrarios, al nivel en deuda que 

dejará el gobierno de López Obrador al país. Al terminar este año, dijo, el país tendrá una deuda de 

46.5 por ciento, en relación al PIB, menor que en el 2022. Y para el 2024, se estima que finalice en 

48.8 por ciento. Es decir, expuso optimista, el manejo de la deuda es responsable y se salda deuda 

histórica con los más pobres, además, se tendrá un tipo de cambio e inflación, “estable”. 

La diputada panista de BC, Patricia Terrazas Baca, que de paquetes económicos conoce, cuestionó 

al régimen del presidente López Obrador, por endeudar al país, mala administración y fuga de 

talentos, que solo piense en la elecciones del 2024, con recursos del Estado “y no en la siguiente 

generación, a la que van a dejar endeudada”. 

Como señalamos, a los 8 minutos de ayer, cuando se aprobó Ley de Ingresos en lo general, por 260 

votos, 195 en contra y ninguna abstención y que la diputada Marcela Guerra Castillo, decretó receso 

para las 10:00 horas siguientes, hoy, 3:28 horas de la madrugada, la presidenta en mesa directiva, 

declaró aprobado en lo general y particular, el Decreto, por 260 votos, en pro, 183 en contra y 1 

abstención.  

El dictamen, se turnó a la colegisladora, donde la presidenta del Senado, Ana Lilia Rivera Rivera, 

turnará a comisión de Hacienda y Crédito Público. 

Luego que LFIF-2024 se aprobó en lo particular con esos votos, dos minutos después, presidenta en 

Cámara de Diputados, levantó la sesión y citó para el próximo martes. 

Hay que decirlo, en las intervenciones que hicieron representantes del grupo mayor que coordina 

el legislador poblano, Moisés Ignacio Mier Velazco, defendieron lo indefendible, en materia de la 

deuda que hereda al país, el gobierno de su jefe máximo y jefe del Ejecutivo Federal. 

Algunas intervenciones estridentes, de insultos, de odio, rencor y venganza, cual ven y escuchan en 

Palacio Nacional, no fueron más que ello: protagonismo puro. 
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Empero las formas ocultas de esas poses, manotazos, ademanes y gestos, fueron por un motivo: 

que en el entorno de Andrés Manuel López Obrador y Claudia Sheinbaum Pardo, los y las vean y 

escuchen también, la manera en que les queman incienso y mirra, para que los tomen en cuenta 

para la reelección en la curul, y por otros tres años  más, defenderlos con retórica  estridente, 

lapidaria, de insultos, pero sin sustento en el tema que los ocupaba: Ley de Ingresos. 

Discurso político puro, cual lección matinal que reciben desde Palacio Nacional, con estribillos que 

¡hartan! y que sedujeron en la campaña 2018, cuando Andrés Manuel López Obrador se dirigía a 

simpatizantes de su tercera candidatura presidencial. 

La verdad, de rollo, choro, zalamería, lambisconería y el clásico “sí, señor Presidente” y “sí, Claudia”, 

los mexicanos, saben que son poses para ganarse el afecto del poder en turno, sin importar dignidad 

ni condición humana de respeto. 

El paquete económico 2024, hay que decirlo, los representantes populares de Morena, PT-Verde, lo 

convirtieron en una pasarela de halagos para el presidente López Obrador y su candidata a la 

Presidencia en el partido que su visión política -que sí la tiene-, creó. 

Nos hizo recordar esos jilguerillos que en la vieja época del PRI, animaban campañas presidenciales, 

se desgañitaban por resaltar cualidades del candidato. Y de esa manera, endiosaron al que sería 

Tlatoani sexenal. 

Cual hoy, repiten actores políticos de Morena y aliados, con vehemencia, para que los palomeen 

por reelección en la curul o  encargo de elección popular en elecciones federales y locales del primer 

domingo de junio 2024. 

Son las formas ocultas de subir a tribuna, y venerar a quien los encumbre para el siguiente sexenio.  

Así, se vio y escuchó intervenciones de los representantes populares del partido en el poder y 

aliados, para defender proyecto de Ley de Ingresos. 
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El Fobaproa de Andrés Manuel López Obrador, para los últimos 9 meses de su gobierno: deuda por 

2 bdp, cuando en el inicio de su gobierno, la recibió en 10.5 bdp. 

Reconocemos que es el estilo de hacer política, mucha política, para llegar a la curul, escaño, Palacio 

de Gobierno, Palacio Nacional, Congreso local, silla municipal… 

Lo que irrita a la ciudadanía, clases medias, es ello, que reiteren estribillo “no somos iguales”. 

Por lo pronto, la representación popular de Morena y aliados en San Lázaro, aprobó primera parte 

del paquete económico para los últimos 9 meses de gobierno de López Obrador. 

¡Que sea para el bien de la República! 

EN EL CHACALEO 

Reiteramos una vez más, que los diputados federales del partido en el poder, razonen lo que van a 

decir en la tribuna como por ejemplo, cuando critican el Fobaproa de Ernesto Zedillo, cuando entre 

sus integrantes, algunos de ellos, lo aprobaron, cuando fueron diputados del PRI… ¡Caramba!, se 

empecinan en quedar bien con “ysq”, al clamar y arengar desde la tribuna, políticas púbicas del 

pasado, pero no miden alcance de sus palabras, con discursos encendidos… Estilo personal de 

Ignacio Mier, en la bancada de Morena, ausentarse en momentos que el pleno discute y debate 

temas de trascendencia para el gobierno que representa en San Lázaro… Visceral, lapidaria 

intervención que hizo el diputado panista, Mario Riestra Piña, cuando criticó al Presidente, por su 

propuesta de Ley de Ingresos y enorme deuda que hereda a los mexicanos: “tiene una gran deuda 

de credibilidad, un gran sabio en el engaño, porque aumenta impuestos”. Puso sobre el atril de la 

tribuna popular, libros que publicó el Presidente. Y siguió con sus críticas al mandatario: “engaña y 

no sabe de finanzas públicas, pero es un experto y profesional en la mentira. Ojala que en su 

próximo libro, deje de engañar, su herencia será deuda que deja a nuevas generaciones”… “¡No! a 

la deuda lopezbradorista que ustedes quieren dejarle a este país”, espetó a la bancada mayor en 

San Lázaro… Como luego de las 3 horas de hoy, seguían las reservas de todas las bancadas, para Ley 
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de Ingresos,  Morena, decidió terminar la sesión, lo comunicaron a la directiva y, de esa manera, la 

sesión, no se prolongó más tiempo…  Ante ausencia de su jefe de bancada, cual vicecoordinador 

parlamentario, el michoacano, Leonel Godoy Rangel, subió en los últimos minutos de la sesión, a 

ponderar lo que votaron, y finalizó su intervención con vivas a Claudia Sheinbaum y Andrés Manuel 

López Obrador… Reiteramos, Ley de Ingresos que aprobaron Morena y aliados en Cámara de 

Diputados, se aprobó ¡de panzazo¡, lo cual indica que Marcelo Luis Ebrard Casaubón, Claudia 

Sheinbaum, Ignacio Mier y Luisa María Alcalde Luján, cabildearon con marcelistas para que el 

proyecto se aprobara… ¡Cuidado!... Deben decirle a “ysq”, que no tienen mayoría total entre la 

bancada y aliados… O cómo interpretar que por 10 votos más de la mitad, se aprobó el proyecto de 

Ley de Ingresos…  “Nosotros tenemos la gran obligación de cumplir con la responsabilidad 

constitucional que tenemos; recibimos una Minuta, le hemos dato el trámite que corresponde”, 

adelanta la presidenta del Senado, Ana Lilia Rivera, al referir controversial dictamen que extingue 

Fideicomisos en SCJN… No descarta Parlamento abierto, para el análisis de la iniciativa… Nuestro 

Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! https://los3poderes.com/… ¡Síguenos! Redes 

sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…    

mailto:juanlopez23@hotmail.com
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; DA SU PALABRA A LOS TRABAJADORES DEL PODER JUDICIAL DE QUE NO SE VERÁN 

AFECTADOS POR ELIMINACIÓN DE FIDEICOMISOS 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, dio su palabra a los trabajadores del Poder Judicial de que no se verán afectados por la 

eliminación de fideicomisos. Que estén conscientes los trabajadores, del Poder Judicial, que ellos no van a salir perjudicados en nada. Es mi 

palabra y soy un hombre de palabra y los compromisos se cumplen y, si hay un trabajador que va a recibir menos de su salario o se le van a 

quitar prestaciones, nosotros somos avales. Yo soy la garantía de que no se les va a tocar absolutamente nada de sus sueldos, de sus 

prestaciones. Tras el paro de labores que implementarán los trabajadores, Lopez Obrador insistió al personal del Poder Judicial a no caer en 

manipulaciones porque el objetivo principal de la propuesta es acabar con los privilegios de altos funcionarios, jueces, ministros y magistrados, 

y beneficiar a trabajadores de menor rango. No tiene que ver con los 50 mil trabajadores del Poder Judicial. Estoy convencido de que nadie tiene 

derecho a lo superfluo mientras la mayoría carece de lo indispensable. Reiteró que el presupuesto de 84 mil millones de pesos para 2024, 

solicitado por Norma Piña Hernández, ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, asegura la operatividad íntegra del 

Poder Judicial. Con el presupuesto les alcanza para cumplir todas sus demandas, necesidades laborales. El presidente Lopez Obrador designó 

al procurador fiscal de la Federación, Félix Arturo Medina Padilla, como nuevo subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de 

Gobernación, en sustitución de Alejandro Encinas. Encinas Rodríguez presentó su renuncia y deja el cargo. Asimismo dijo que Félix Arturo 

Medina, es egresado de la UNAM, es un muy buen servidor público, preparado, honesto, con convicciones.  

 

ALEJANDRO ENCINAS; RENUNCIA A LA SUBSECRETARÍA DE DERECHOS HUMANOS, POBLACIÓN Y MIGRACIÓN DE LA SEGOB 

 

Alejandro Encinas le presento su renuncia al presidente Andrés Manuel López Obrador como subsecretario de Derechos Humanos, Población 

y Migración de la Secretaría de Gobernación (Segob). El actual procurador fiscal de la Federación será el nuevo subsecretario de Derechos 

Humanos, Población y Migración de la Secretaría de Gobernación (Segob), Félix Arturo Medina Padilla. El primer mandatario destacó el 

desempeño del subsecretario saliente, Alejandro Encinas Rodríguez: Le agradecemos mucho todo su apoyo. Él ya me presentó su renuncia y 

va a participar en actividades políticas-electorales. Fue despedido con un aplauso. 

 

SENADORA ANA LILIA RIVERA; SE ESPERA DEBATE INTENSO EN EL SENADO POR EXTINCIÓN DE FIDEICOMISOS DEL PJF 

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Ana Lilia Rivera Rivera, adelantó que la próxima semana se espera un debate intenso en el Senado de la 

República, por la discusión del proyecto para eliminar 13 fideicomisos del Poder Judicial de la Federación. Dijo que se espera una sesión larga 

para abordar la minuta que adiciona un segundo párrafo al artículo 224 de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación, pero se garantizará 

el derecho de las y los legisladores a expresar sus opiniones, y cada senador emitirá el voto, de acuerdo con su conciencia y convicción. Será 

una sesión en que se garantice a todos el derecho a hablar, lo que tengan que hablar, el tiempo que tengan que hablar y hasta que nos 

amanezcamos, si así lo desean, hasta que concluya el debate; para eso es el parlamento. Recordó que serán las comisiones de Hacienda y 

Crédito Público, y de Estudios Legislativos Segunda las que se encargarán de elaborar el dictamen correspondiente, y para ello tienen el fin de 

semana para revisar la minuta. El lunes van a dictaminar, el martes seguramente los recibiremos en Mesa Directiva, el dictamen de la minuta y 

ese mismo día se le dará trámite de primera lectura. Reiteró que el Senado de la República abordará la minuta como Cámara revisora y que en 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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el cumplimiento de esta responsabilidad constitucional se respetarán los derechos de las y los legisladores, la institucionalidad y lo que la ley 

establece. La presidenta de la Mesa Directiva agregó que se espera una semana intensa, porque, además de la reforma sobre el Poder Judicial, 

la Cámara de Diputados turnará en su momento las minutas relativas al Paquete Económico, que corresponde revisar al Senado, entre ellas, la 

de Ley de Ingresos de la Federación del siguiente año.  

 

CÁMARA DE DIPUTADOS; APROBÓ EN LO GENERAL, Y EN LO PARTICULAR CON CAMBIOS, EL DICTAMEN A LA LEY FEDERAL DE 

DERECHOS 2024 

 

La Cámara de Diputados aprobó el dictamen que reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de la Ley Federal de Derechos, luego de ser 

avalado en lo general con 239 votos a favor, 196 en contra y dos abstenciones, y en lo particular con cinco cambios aceptados por el Pleno 

mediante 262 votos a favor, 198 en contra y una abstención. En la discusión en lo particular, se aceptaron reformas a los artículos 219, 220 y 

221, se adicionó el artículo 220-A y un artículo Cuarto Transitorio a la Ley Federal de Derechos. Aprobado en lo general y en lo particular, el 

dictamen se remitió al Senado para sus efectos constitucionales. Al presentar las modificaciones, el diputado Mario Miguel Carrillo Cubillas 

(Morena) explicó que el objetivo es que no sólo se obligue a Aeropuertos y Servicios Auxiliares al pago de derechos por el uso, goce o explotación 

de los aeropuertos federales, sino a todos los organismos descentralizados que operen en terminales aéreas. En el artículo 220 se propone que 

las personas titulares de asignaciones a que se refiere la Ley de Aeropuertos determinarán el derecho aplicando la tasa del cinco por ciento a la 

suma de los ingresos brutos por servicios aeroportuarios, complementarios y comerciales. Adiciona un artículo 220-A para estipular que las 

personas titulares de concesiones a que se refiere la Ley de Aeropuertos determinarán el derecho, por cada ejercicio fiscal, aplicando la tasa del 

nueve por ciento a la suma de los ingresos brutos por servicios aeroportuarios, complementarios y comerciales, señalados en la ley de 

Aeropuertos y su Reglamento, conforme a sus estados financieros dictaminados. Los ingresos que se obtengan por la recaudación de este 

derecho se concentrarán en la Tesorería de la Federación, y se destinarán a las secretarías de la Defensa Nacional y de Marina para el 

fortalecimiento del sistema aeroportuario bajo su coordinación, a través de los fideicomisos públicos federales sin estructura, que se constituyan 

para tal fin, en términos de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria y su Reglamento.  

 

CÁMARA DE DIPUTADOS; DISCUTIO EN LO PARTICULAR EL DICTAMEN QUE EXPIDE LA LEY DE INGRESOS 2024 

 

La Cámara de Diputados inició la discusión en lo particular del dictamen con proyecto de decreto que expide la Ley de Ingresos de la Federación, 

que forma parte del Paquete Económico 2024. Al reanudar la sesión presencial, luego de haber declarado un receso al término del debate y la 

aprobación en lo general, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, informó que por acuerdo de 

los grupos parlamentarios el tiempo que se otorgará a las y los diputados para desahogar las reservas, que fueron 778, se mantuvo de la siguiente 

forma: Para la presentación de una reserva el orador o la oradora tuvo hasta tres minutos; para dos a cuatro reservas, fue de hasta cinco minutos, 

y para más de cinco, el tiempo fue de hasta seis minutos. La ley, que consta de 27 artículos y 25 transitorios, proyecta ingresos totales por 9 

billones 66 mil 45.8 millones de pesos, y un monto de endeudamiento neto interno hasta por un billón 990 mil millones de pesos. El documento 

fue avalado en lo general, con 260 votos a favor, 195 en contra y 0 abstenciones, en la sesión presencial del pasado miércoles 18 de octubre. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; ASEGURA QUE DEFENDERÁ RECURSOS PARA ATENCIÓN MÉDICA DE TRABAJADORES DEL PJF EN EL 

PRESUPUESTO 2024 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, remarcó que el único fideicomiso que favorece a las 

trabajadoras y trabajadores del poder Judicial de la Federación (PJF) no sólo mantendrá sus recursos, sino que los aumentará, ya que pasará 

de 69 millones de pesos a 260 millones de pesos destinados a la atención de enfermedades que ocasionan gastos extraordinarios. El líder 

parlamentario explicó que en la revisión del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024 se incluye una partida específica en el capítulo 

1000 para garantizar que cuenten con la prestación para ese tipo de tratamientos. Es el único fideicomiso noble, que tiene un objetivo claro, que 

está dirigido a los trabajadores. Aseguro que dicho fondo, de 260 millones de pesos, estará compuesto por instrumentos de inversión 

transparentes y no tienen nada qué ver con los fideicomisos por más de 15 mil millones de pesos que se extinguen. El diputado explicó que a fin 

de garantizar el aumento que asciende a más del triple, se hará un ajuste a la partida de 386 millones de pesos para alimentos, que actualmente 

gozan los ministros. Que se sometan a una dieta como la que tiene el pueblo de México y que ese recurso se destine para los tratamientos 

especiales costosos que tienen los trabajadores. El líder de la bancada guinda cuestionó el silencio de los ministros, quienes no han salido a 

aclarar que los derechos laborales adquiridos de las 55 mil 800 personas que componen la plantilla del PJF están totalmente salvaguardados. 

Mier Velazco dio a conocer que sostuvo una reunión con trabajadoras y trabajadores del Poder Judicial, quienes hicieron una acusación muy 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20/10/2023 OPINIÓN 

grave: funcionarios de alto rango les están presionando para que salgan a manifestarse a las calles y condicionando su permanencia en el 

empleo. Los están obligando a que vayan con su familia so pena de que no será renovado su contrato si no acuden. 

 

SENADORA KENIA LÓPEZ RABADÁN; SOLICITA PARLAMENTO ABIERTO PARA DISCUTIR LA MINUTA POR LA QUE SE EXTINGUEN 

13 FIDEICOMISOS DEL PODER JUDICIAL 

 

La senadora Kenia López Rabadán solicitó, ante el Pleno del Senado de la República, que se establezca un Parlamento abierto para que las y 

los senadores puedan abordar el análisis de la minuta remitida por la Cámara de Diputados, por la cual se extinguen 13 fideicomisos del Poder 

Judicial. No hacer un Parlamento abierto conculca, viola los derechos de las personas expertas en la materia, pero sobre todo de los trabajadores 

que se verán afectados con estas modificaciones. La vicecoordinadora de las y los senadores del Partido Acción Nacional (PAN) exigió que no 

se violen las formalidades esenciales del procedimiento legislativo. Es necesario, hacer un análisis objetivo, claro y que permita a las y los 

legisladores tomar una decisión a propósito de esta minuta que se está recibiendo. La legisladora consideró necesario escuchar al Poder Judicial, 

ante la exigencia del Poder Judicial y de sus trabajadores, es necesario que este Senado los escuche, pero sobre todo es necesario porque las 

y los ciudadanos se verán impactados con esta reforma. López Rabadán pidió formalmente que la minuta se turne también para análisis y 

dictamen a las comisiones de Justicia y a la de Derechos Humanos. El derecho humano de acceso a la justicia, desde mi perspectiva, se trastoca 

con esta minuta que busca destruir 13 fideicomisos del Poder Judicial, por eso se hace necesario que estas comisiones, además de las que 

usted ha resuelto, puedan discutir. Recordó que en Europa hay 65 jueces por cada 100 mil habitantes mientras aquí sólo hay cinco. Por ello, es 

necesaria la sensibilidad de este cuerpo colegiado para que podamos resolver a favor de la ley, a favor del Poder Judicial, pero, sobre todo, a 

favor de las y los mexicanos que hoy en México exigen justicia. 

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; LEY DE INGRESOS, AFECTA AHORRADORES, MANTIENE LA GASOLINA CON PRECIOS ELEVADOS Y 

ENDEUDA AL PAÍS 

 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, señaló que con la Ley de Ingresos 2024 que respalda el 

oficialismo se va a gravar a los ahorradores, la gasolina seguirá con precios elevados y se endeudará más al país. En el marco de la discusión 

del dictamen de la citada ley, sostuvo que, contraria a la propuesta del Ejecutivo Federal, la oposición planteó una mejor distribución y con menos 

recursos. Recordó que, hace unos días, la alianza legislativa del PAN, PRI y PRD presentaron, en voz de la senadora Xóchitl Gálvez, una 

propuesta de presupuesto transparente y dirigido a crecer la economía del país. Se demostró que con mucho menos dinero y sin endeudar se 

pueden hacer muchas más cosas; siendo transparentes y dirigiendo las inversiones a aquello que hace crecer la economía. Explicó que hay 

inflación por la poca producción en el campo, lo que hace urgente que aumente la inversión en el sector. Nosotros tenemos la inflación más alta, 

en décadas, en alimentos, porque no está en el 4 por ciento, está en el 10 u 11. Estamos en un momento de quiebre ante una aparente bonanza, 

pero en realidad lo que se está germinando es un problema económico muy grave para 2024, 2025 y 2026. Es la deuda más grande en la historia 

de este país. 

 

DIPUTADO JORGE ROMERO; LAMENTABLE QUE NI EN EL SEXTO Y ÚLTIMO PAQUETE ECONÓMICO DEL GOBIERNO DE MORENA 

PUEDA HABER UN ACUERDO CON LA OPOSICIÓN 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Jorge Romero Herrera lamentó que ni en el sexto y último Paquete Económico del gobierno 

del presidente Andrés Manuel López Obrador, Morena y la oposición puedan llegar a un acuerdo. Es una pena, porque en esta Cámara la 

oposición representamos el 46 por ciento, no el 4.6 por ciento, ni el 16, prácticamente nos divide el pasillo central del Pleno y, aun así, vamos al 

sexto y último Paquete Económico de este gobierno y no pudimos llegar a ningún acuerdo, es una lástima y esto se dice en el marco de la 

discusión de la Ley de Ingresos y del Presupuesto de Egresos de la Federación. Romero Herrera recordó que los Grupos Parlamentarios del 

PAN, PRI y PRD, en voz de la senadora Xóchilt Gálvez Ruiz (PAN), dieron a conocer su propuesta de reasignaciones al proyecto de Presupuesto 

de Egresos de la Federación (PEF) 2024, a fin de beneficiar a las y los mexicanos. Como oposición se vale quejarte de lo que consideras que 

no ha hecho bien este gobierno, pues este gobierno fue oposición y fue lo que hizo por 20 años, pero eres una oposición incompleta si solamente 

te quejas. Por eso, a nuestro humilde juicio, asumiéndonos como oposición responsable, consideramos que el perfectible el PEF 2024 y 

presentamos una propuesta alternativa. Adelantó que su grupo parlamentario presentará varias reservas al dictamen de la Ley de Ingresos, que 

giran principalmente en torno al nivel de endeudamiento del país que se está dando, como hace 20 años no se presentaba. No demonizamos la 

deuda, lo que no se vale, es decir que no endeudas cuando sí lo estás haciendo. Nada más háblanos con claridad, entonces esa va a ser la 

primera reserva que presentemos y segundo, otra reserva será para cambiar la estimación del precio del barril de petróleo, que es una de las 
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principalísimas fuentes de ingresos y lo están subestimando de una manera irracional, inexplicable. Indicó, que los conflictos armados, como el 

que se vive actualmente en Medio Oriente, históricamente y prácticamente sin excepción, hacen que suba la estimación del barril de petróleo, 

no que baje, es decir, se cotiza al alza, por lo que, insistió, es preciso hacer una estimación más realista en la ley. Sobre la posibilidad de buscar 

el apoyo de diputados y diputadas afines a Marcelo Ebrard, para modificar la Ley de Ingresos y el PEF 2024, subrayó que ellos no cometerán 

la imprudencia de meterse en grupos parlamentarios ajenos.  

 

JOE BIDEN; SI HAMÁS Y PUTIN NO PAGAN POR SUS ACCIONES, HABRÁ MÁS CAOS EN EL MUNDO 

 

El presidente Joe Biden, afirmó que, si el grupo palestino Hamás y el líder ruso, Valdímir Putin, no pagan por el dolor que han provocado en 

Israel y Ucrania, respectivamente, entonces habrá más caos y destrucción en el mundo. La historia nos ha enseñado que, cuando los terroristas 

no pagan un precio por su terror, cuando los dictadores no pagan el precio por su agresión, causan más caos, muerte y destrucción. Los 

presidentes de EE.UU. suelen pronunciar este tipo de discursos cuando quieren transmitir a la nación cierto sentido de gravedad y urgencia. Este 

es el segundo discurso en el Despacho Oval que ofrece Joe Biden desde que llegó al poder en 2021, después de otro que ofreció en junio sobre 

el techo de deuda. 

 

PEDRO SÁNCHEZ; ASISTIRÁ EL SÁBADO EN EGIPTO A UNA CUMBRE SOBRE EL CONFLICTO EN GAZA 

 

El presidente del Gobierno en funciones, Pedro Sánchez, asistirá el próximo sábado en Egipto a una cumbre internacional que abordará la 

situación provocada por el conflicto entre Israel y Hamás y la necesidad de que la ayuda humanitaria llegue a Gaza. La cumbre ha sido organizada 

por Egipto, país que ha invitado a España a participar en esta reunión de El Cairo en la que el jefe del Ejecutivo, que preside este semestre el 

Consejo de la UE, ha decidido estar presente. 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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Biden links Israel, Ukraine in appeal to aid 

both allies 

Polémica por “parálisis” legislativa: Gobierno 
se defiende con despacho de urgencias y en el 

Congreso insisten en débil agenda actual 

In Gaza, hospital physicians face 
life-or-death decisions 

In speech, Biden urges aid for 2 allies Biden makes case to U.S. in 

seeking wartime aid for two allies 

Biden apporte un soutien vigilant à 
Israël 

Aragonès ve la amnistía como punto 
de partida de un referéndum pactado 

Israel’s allies warn citizens to leave 
Lebanon as regional tension rises 

Warning that relief convoy for 
Gaza too little too late 

Caen los depósitos y el blue vuelve a 
superar los $ 1.000 

Venezuela tem acordo para fazer eleições, e 
EUA suspendem sanções 

EE UU flexibiliza sanciones y 
Maduro libera a presos políticos 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Ejército israelí pronostica que la inminente ofensiva terrestre sobre Gaza será "larga" 

•Si Hamás y Putin no pagan por sus acciones, habrá más "caos" en el mundo: Biden 

•Ex abogada de Trump, Sidney Powell, se declaró culpable de interferir en resultados en Georgia 

•Maduro responde al levantamiento de sanciones de EU y libera a cinco presos políticos 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Diputados suavizan aumento y dejan en 0,50 % tasa de retención para ahorradores en 2024.-  La 

Cámara de Diputados suavizó el aumento en la tasa de retención para ahorradores y la dejó en un 

nivel de 0,50 % para 2024, menor a la que había propuesto la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público. Los diputados aprobaron la Ley de Ingresos 2024 con el ajuste en la tasa de retención que se 

logró tras la negociación de Morena y sus aliados con las autoridades hacendarias. [BLOOMBERG] 

MESA DIRECTIVA 

Marcela Guerra se reunió con Ken Salazar por relación bilateral.- La presidenta de la Mesa Directiva 

de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, recibió al embajador de Estados Unidos en 

México, Ken Salazar, con el fin de intercambiar puntos de vista sobre temas de interés común para la 

relación bilateral. [LA POLÍTICA ONLINE] 

Diputados aprobaron la Ley de Ingresos 2024, proyectan 9 billones de pesos.- La Cámara de 

Diputados inició la discusión en lo particular del dictamen de la Ley de Ingresos de la Federación, que 

forma parte del Paquete Económico 2024.  Luego de la aprobación en lo general, la presidenta de 

la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, informó que se desahogarían 

778 reservas. [INFOBAE]  

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 

Fideicomiso del Poder Judicial sirve para alimentar gratis a jueces, acusó trabajadora.- De acuerdo 

con lo expuesto por la bancada de Morena, los fideicomisos representan la cantidad de 15 mil 

millones de pesos, recursos que a decir del diputado Hamlet Almaguer, servirían para el pago de 413 

mil pagos de Pensiones del Bienestar para Adultos Mayores; incluso el mismo mandatario federal ha 

aseverado que no se afectaría a los trabajadores ya que esto es más en torno a los recursos que se 

destinan a los jueces magistrados, al tiempo que remarcó que los trabajadores son utilizados “por los 

de arriba”. [INFOBAE] 

INE frenó orden para postular a cinco mujeres y cuatro hombres.- Por un error de procedimiento, este 

jueves el INE frenó el acuerdo para postular a cinco mujeres y cuatro hombres. Luego de que los 

partidos manifestaron su rechazo y advirtieron que acudirán ante el Tribunal, el Consejo General del 

INE decidió separar las votaciones en lo general y en lo particular del acuerdo. Mario Llergo, 

representante de Morena ante el INE, aseguró que el INE “no puede emitir reglas en materia de 

paridad de género por no tener competencia para hacerlo”. [LA LISTA, NEWS NATION WORLD] 
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LEGISLATIVO 

Gobierno negó impacto por tasa de 9 % que pagarán en concesionarios aeroportuarios.- El Gobierno 

mexicano negó que los concesionarios aeroportuarios pudieran tener algún impacto negativo por la 

nueva tasa de 9 % sobre los ingresos de los operadores que tendrán que pagar en 2024, luego de que 

la Cámara de Diputados aprobó este ajuste en la Ley Federal de Derechos que estará vigente para 

el próximo año. [BLOOMBERG] 

México necesita una ley general ante la ‘pandemia’ de cáncer de mama: Fundación CIMA- Con un 

promedio de 21 fallecimientos diarios a causa del cáncer de mama –estadística que ha ido en 

aumento en los últimos 23 años–, en México urge una ley general para la prevención y atención 

integral de los pacientes oncológicos, resaltó Alejandra de Cima, presidenta de la Fundación CIMA. 

[LA LISTA] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO nombró a Félix Arturo Medina como nuevo subsecretario de Derechos Humanos de México, 

esto tras la renuncia de Alejandro Encinas.- Félix Arturo Medina Padilla fue nombrado como nuevo 

subsecretario de Derechos Humanos de México, informó el presidente mexicano Andrés Manuel 

López Obrador. Medina Padilla sustituye en el cargo a Alejandro Encinas, quien fue invitado por la 

coordinadora nacional de los comités de defensa de la cuarta transformación del partido oficialista 

Morena, Claudia Sheinbaum, a sumarse a su equipo de trabajo. [SPUTNIK, EL PAÍS, INFOBAE, RT, LA 

LISTA, LA POLÍTICA ONLINE] 

López Obrador mostró listado de presuntos implicados en el caso Ayotzinapa.- El mandatario exhibió 

un listado de los funcionarios e integrantes de la delincuencia organizada involucradas e investigadas 

en el referido tema, misma que le fue entregada por Alejandro Encinas, subsecretario de 

Gobernación, y que forma parte del primer informe que se hizo sobre Ayotzinapa. [INFOBAE] 

ONU-DH pidió a México intensificar lucha contra impunidad; reconoció a Encinas.- La Oficina en 

México del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos pidió al Gobierno 

mexicano intensificar el desmantelamiento de las estructuras que protegen la impunidad. [FORBES] 

JUDICIAL 

Caso Mario Aburto: FGR impugnó amparo que deja sin efecto su sentencia de 45 años de prisión.- La 

Fiscalía General de la República impugnó el amparo concedido a Mario Aburto Martínez con el cual 

se dejaba sin efecto la sentencia de 45 años de prisión que recibió por el asesinato de Luis Donaldo 

Colosio Murrieta, candidato a la presidencia por el PRI. [INFOBAE, FORBES] 

MIGRACIÓN 

Denunciaron que Texas extiende su polémica cerca en la frontera con México pese a críticas.- 

Defensores de derechos humanos denunciaron que Texas ha extendido su polémica cerca de 

alambres en la frontera con la mexicana Ciudad Juárez, una acción que eleva el riesgo para los 

migrantes y desafía los reclamos del Gobierno de México. [SWISSINFO] 

Médicos Sin Fronteras exige soluciones a la crisis humanitaria ante la cumbre migratoria de México.- 

La organización Médicos Sin Fronteras exigió soluciones inmediatas y coordinadas para la crisis 

humanitaria que afronta Latinoamérica ante la cumbre migratoria que convocó México para el 

próximo domingo con otros 11 países de la región. [FORBES] 

https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/gobierno-niega-impacto-por-tasa-de-9-que-pagaran-en-concesionarios-aeroportuarios/
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GENERAL 

La disputa por el maíz transgénico entre México y Estados Unidos escaló con la selección de los 

integrantes del panel de controversias.- El panel de controversias, solicitado por Estados Unidos y al 

que luego se adhirió semanas más tarde Canadá, ya tiene nombres y apellidos en sus filas. El órgano 

examinador estará presidido por el suizo Christian Häberli, experto en comercio internacional. Por 

parte de Estados Unidos, la panelista será Jean E. Kalicki, mientras que el abogado Hugo Perezcano 

Díaz defenderá el punto de vista del Gobierno mexicano. [EL PAÍS] 

México termina con éxito investigación empresa aérea pedida por T-MEC.- El Gobierno finalizó 

exitosamente una investigación interna de la empresa Aerotransportes Mas de Carga S.A. (MAS AIR), 

informaron las secretarías del Trabajo y de Economía. La investigación interna de revisión de MAS-AIR 

fue notificada por el Gobierno de Estados Unidos el pasado 30 de agosto en el marco del Mecanismo 

Laboral de Respuesta Rápida en Instalaciones Específicas del Tratado de libre comercio entre México, 

Estados Unidos y Canadá (T-MEC). [PRENSA LATINA] 

Gobierno de AMLO paga 20 % más por medicamentos comprados de manera urgente: Inefam.- 

Enrique Martínez Moreno, director general del Instituto Farmacéutico, aseguró que el gobierno de 

Andrés Manuel López Obrador paga hasta 20 % más por los medicamentos e instrumentos médicos 

adquiridos de manera urgente o por asignación directa. [FORBES] 

Musk puso en duda la fecha de construcción de la planta de ensamblaje de Tesla en México.- El 

director ejecutivo de Tesla, Elon Musk, manifestó que la construcción de la nueva planta de 

ensamblaje de la compañía en el estado mexicano de Nuevo León podría retrasarse, debido a la 

situación de la economía mundial. [RT] 

Huracán Norma se fortalece a categoría 4 cerca de México.- El huracán Norma se fortaleció a 

categoría 4 de 5 posibles, con vientos máximos de 215 kilómetros por hora, mientras avanza sobre el 

Pacífico mexicano rumbo a la región de Baja California, informó el Centro Nacional de Huracanes 

estadounidense. [SWISSINFO, AP, RT, TELEMUNDO, LA LISTA, WASHINGTON POST, CNN] 

Llaman países islámicos a cese al fuego en Gaza.- La Organización para la Cooperación Islámica en 

México urgió un cese al fuego en Gaza por la guerra entre Israel y Hamas y denunció los intentos 

israelíes de desplazar y eliminar al pueblo palestino del territorio. [REFORMA] 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Aviación rusa interceptó avión espía y dos cazas británicos en el mar Negro.- La aviación rusa 

interceptó un avión espía RC-135 y dos cazas británicos en el mar Negro, informó el Ministerio de 

Defensa de Rusia. [EFE] 

GENERAL 

Rusia agradeció a Pionyang por apoyar su invasión de Ucrania.- El ministro ruso de Relaciones 

Exteriores, Serguei Lavrov, agradeció a Corea del Norte por respaldar las acciones militares de su país 

en Ucrania y prometió el "total apoyo y solidaridad" de Moscú al líder norcoreano Kim Jong-un, precisó 

el ente. [DW] 
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CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  

Ascendieron a casi 3.800 palestinos muertos por los bombardeos de Israel contra la Franja de Gaza.- 

El balance de muertos a causa de los bombardeos ejecutados por el Ejército de Israel contra la Franja 

de Gaza a raíz de los ataques ejecutados el 7 de octubre por Hamás aumentó a casi 3.800, indicaron 

las autoridades gazatíes. [EUROPA PRESS] 

Israel mató a la fundadora de la rama femenina de Hamás en un bombardeo contra la Franja de 

Gaza.- El Ejército de Israel mató a Yamila Abdalá Taha al Shanti, miembro del Consejo Legislativo 

Palestino --el Parlamento palestino-- y fundadora de la rama femenina del Hamás, en un nuevo 

bombardeo perpetrado contra la Franja de Gaza. [EUROPA PRESS, XINHUA] 

Ejército de Estados Unidos derribó misiles y drones ante crecientes amenazas en Medio Oriente.- Con 

el aumento de las tensiones en Medio Oriente, las fuerzas estadounidenses en la región enfrentan 

mayores amenazas. Un buque de guerra de la Armada, por ejemplo, derribó un misil que 

presuntamente iba dirigido hacia Israel, y bases estadounidenses en Irak y Siria fueron repetidamente 

blancos de ataques con drones. [SWISSINFO, FORBES] 

Ataques aéreos israelíes alcanzaron Gaza después de la visita de Biden.- Israel llevó a cabo nuevos 

ataques aéreos en la Franja de Gaza, mientras el primer ministro británico, Rishi Sunak, viajaba a Israel 

con un mensaje de apoyo tras la visita del presidente Joe Biden. [VOZ DE AMÉRICA] 

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA 

Israel dijo no poder descartar que aún haya miembros de Hamás en el país tras el ataque del 7 de 

octubre.- El Ejército de Israel afirmó que aún no puede descartar la posibilidad de que haya miembros 

de Hamás en su territorio tras el ataque lanzado el 7 de octubre por el grupo islamista, que dejó cerca 

de 1.400 muertos y más de 200 secuestrados. [EUROPA PRESS] 

Comandante del Ejército israelí pronostica que la inminente ofensiva terrestre sobre Gaza será 

"larga".- El comandante del mando sur del Ejército israelí, Yaron Finkelman, pronosticó que la 

inminente ofensiva terrestre de Israel sobre la Franja de Gaza en represalia por los ataques de Hamás 

del pasado 7 de octubre será "difícil, larga e intensa". [EUROPA PRESS] 

Hamás pidió a los árabes y al resto del mundo que se movilicen por el pueblo palestino.- Hamás pidió, 

tanto a la comunidad árabe como el resto del mundo que se movilice en apoyo del pueblo palestino, 

cuando se cumplen ya dos semanas del estallido de un nuevo episodio del conflicto, que se alarga 

ya desde hace 70 años. [EUROPA PRESS] 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 

Biden instó a Israel a no dejarse llevar por la ira.- El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, instó a 

Israel a no dejarse llevar por la ira después del ataque que perpetró el 7 de octubre el brazo armado 

de Hamás y reafirmó su visión de que la solución de dos Estados es la vía más viable para el fin del 

conflicto palestino-israelí. [SWISSINFO] 

China y Rusia mantuvieron posición común de “enfriar” la crisis entre Israel y Palestina.- El enviado 

especial de China para Oriente Medio, Zhai Jun, se reunió con líderes de Rusia y Catar en un esfuerzo 

por abordar la crisis entre Israel y Palestina, en la que el gigante asiático buscará promover con su 

vecino ruso “enfriar” la situación lo antes posible. [SWISSINFO] 
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Eurocámara demandó una "pausa humanitaria" en el conflicto entre Israel y Hamás.- El Parlamento 

Europeo pidió una "pausa humanitaria" en el conflicto entre Israel y Hamás, siguiendo así las 

demandas del secretario general de Naciones Unidas, Antonio Guterres, para permitir la ayuda a 

Gaza ante el deterioro de la crisis humanitaria por la ofensiva israelí tras el ataque de Hamás que dejó 

1.400 muertos. [EUROPA PRESS, EFE] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Francia lamentó el fracaso de la resolución en ONU sobre Gaza.- La Cancillería francesa lamentó el 

fracaso en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas, por el veto estadounidense, de un proyecto 

de resolución enfocado en la situación humanitaria de Gaza. [PRENSA LATINA] 

GENERAL 

Pruebas indican que Hamás probablemente utilizó armas norcoreanas en su ataque a Israel.- Los 

combatientes de Hamás probablemente emplearon armas norcoreanas en su ataque del 7 de 

octubre a Israel, mostró un video de los milicianos y armas confiscadas por Israel, pese a las 

afirmaciones de Pyongyang de que no vende armas al grupo miliciano. [AP, LOS ÁNGELES TIMES, 

TELEMUNDO] 

Miles de palestinos se hacinan en campos de refugiados al sur del enclave.- De la ayuda humanitaria 

en la Franja de Gaza dependen más de un millón de personas desplazadas a nivel interno, que se 

hacinan en campos de refugiados en el sur del enclave, una situación límite que empeora día a día 

ante la escasez de suministros médicos y combustible. [FRANCE 24] 

Los diplomáticos israelíes abandonaron Turquía tras la oleada de protestas.- El Gobierno de Israel retiró 

a todos sus diplomáticos de Turquía, horas después de una oleada de protestas en la que 

manifestantes indignados por los ataques israelíes a la Franja de Gaza lanzaran piedras y cócteles 

molotov a la embajada en Ankara y los consulados de Estambul y Adana. [SWISSINFO] 

Rusia confirmó que dos de sus ciudadanos están secuestrados en la Franja de Gaza.- Al menos dos 

personas de nacionalidad rusa permanecen retenidas por milicianos palestinos en la Franja de Gaza, 

informó la Embajada de Rusia en Israel, que también elevó a 19 la cifra oficial de fallecidos desde el 

inicio del conflicto. [EUROPA PRESS] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden avisó que, si Hamás y Putin no pagan por sus acciones, habrá más "caos" en el mundo.- El 

presidente de Estados Unidos, Joe Biden, advirtió que si el grupo islamista Hamás y el líder ruso, Vladímir 

Putin, no pagan por el dolor que han provocado en Israel y Ucrania, respectivamente, podría 

desencadenarse más "caos" y "destrucción" en el mundo. [SWISSINFO, DW, INFOBAE, SWISSINFO, NEW 

YORK TIMES, WASHINGTON POST] 

Unión Europea espera lograr avances comerciales con Estados Unidos en la cumbre con Biden en 

Washington.- El presidente del Consejo Europeo, Charles Michel; la presidenta de la Comisión 

Europea, Ursula von der Leyen; y el Alto Representante para Política Exterior, Josep Borrell, esperan 

lograr avances en las relaciones comerciales con Estados Unidos en la cumbre en Washington con el 

presidente Joe Biden. [EUROPA PRESS] 
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LEGISLATIVO 

Biden pedirá al Congreso que apruebe "urgentemente" ayuda para Ucrania e Israel.- El presidente de 

Estados Unidos, Joe Biden, anunció que el viernes enviará al Congreso una solicitud presupuestaria 

"urgente" para financiar "las necesidades de seguridad nacional" de Estados Unidos y apoyar a Israel 

y Ucrania. [SWISSINFO, FRANCE 24] 

Los republicanos rechazan ampliar el poder del portavoz interino mientras Jordania da marcha atrás.- 

Un grupo de republicanos de la Cámara de Representantes que apoyan una controvertida 

propuesta que ampliaría el poder de un presidente temporal vio cómo sus esperanzas de reabrir la 

cámara se disipaban casi inmediatamente el jueves, mientras la conferencia lucha por unirse en torno 

a una elección permanente para presidente de la Cámara. [WASHINGTON POST] 

Republicano Jordan aceptó presidente interino de la cámara y por ahora descartó tercera votación.- 

Sin desistir de sus aspiraciones, el legislador republicano Jim Jordan dijo a sus correligionarios que 

respaldará a un presidente interino durante los próximos meses mientras busca apoyo para ocupar el 

puesto en forma definitiva. [AP, EFE, TELEMUNDO] 

JUDICIAL 

Ex abogada de Trump, Sidney Powell, se declaró culpable de interferir en los resultados en Georgia.- 

La abogada Sidney Powell, parte del equipo legal del expresidente de Estados Unidos Donald Trump 

que intentó anular su derrota electoral de 2020, se declaró culpable de seis delitos menores, 

relacionados con el intento de revertir los resultados en el condado de Fulton, Georgia. [EUROPA 

PRESS, SWISSINFO, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, WASHINGTON POST] 

MIGRACIÓN 

Biden facilitará la inmigración a ecuatorianos con familiares en Estados Unidos para frenar los cruces 

ilegales.- El Gobierno del presidente Joe Biden anunció un programa que beneficia a una de las 

nacionalidades que más ha migrado al norte en los últimos meses. El Departamento de Seguridad 

Interior anunció la iniciativa que facilita la inmigración legal para los familiares de ecuatorianos 

establecidos de manera permanente en Estados Unidos. [EL PAÍS]  

La cerca de alambre para detener a inmigrantes que enfrenta a Texas y Nuevo México.- El 

gobernador Greg Abbott ordenó levantar una cerca de púas en la frontera común para detener a 

los inmigrantes que, asegura, cruzan desde el estado demócrata. Pero la barrera "viola el derecho 

de los tejanos y los neomexicanos a circular libremente", critican políticos. [TELEMUNDO] 

GENERAL 

Presidente de Reserva Federal de Estados Unidos dijo que "mantendrá" política restrictiva.- El 

presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos, Jerome Powell, dijo que el banco central sigue 

comprometido con alcanzar una posición "lo suficientemente restrictiva" para bajar la inflación hasta 

el 2 % y "mantenerla" hasta que dé señales de acercarse al objetivo. [SWISSINFO, FRANCE 24] 

Estados Unidos acusó de deserción al soldado que cruzó a Corea del Norte y fue detenido y 

expulsado.- El Ejército estadounidense acusó de varios delitos, entre ellos del de deserción, al soldado 

estadounidense Travis King, que cruzó ilegalmente a Corea del Norte el pasado mes de julio y fue 

detenido y expulsado a Estados Unidos. [SWISSINFO] 
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AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 

El Salvador "sigue en conversaciones" con FMI y espera acuerdo "después de elecciones".- El 

presidente de El Salvador, Nayib Bukele, aseguró que las conversaciones con el Fondo Monetario 

Internacional, para supuestamente alcanzar un acuerdo económico, "siguen" y "esperaríamos que 

sea después de las elecciones" de 2024. [SWISSINFO] 

Bukele dijo que Estados Unidos busca "sacar petróleo" de Venezuela tras levantamiento de 

sanciones.- El presidente de El Salvador, Nayib Bukele, dijo que Estados Unidos busca "sacar petróleo" 

de Venezuela tras el anuncio el miércoles del levantamiento temporal de varias sanciones que 

pesaban sobre el país, incluidas las del sector petrolero y gas. [SWISSINFO] 

HAITÍ 

Consejo de Seguridad renovó régimen de sanciones a Haití.- El Consejo de Seguridad de Naciones 

Unidas aprobó por unanimidad renovar por un año más el régimen de sanciones contra Haití, vigente 

desde octubre de 2022, en rara muestra de consenso en Naciones Unidas. [DW] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Detuvieron al presunto autor de las amenazas de bomba contra las embajadas de Israel y Estados 

Unidos en Argentina.- Las autoridades de Argentina detuvieron a un hombre como presunto autor de 

las amenazas de bomba recibidas por las embajadas de Israel y Estados Unidos en Buenos Aires y que 

motivaron una actuación policial que finalmente determinó que no había riesgos de seguridad en las 

instalaciones. [EUROPA PRESS] 

BRASIL 

Lula y Petro buscan enfrentar en conjunto la grave sequía que afecta a la Amazonía.- El presidente 

brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, habló con su homólogo colombiano, Gustavo Petro, con quien 

analizó cómo enfrentar en conjunto la intensa sequía que afecta a la región amazónica, informaron 

fuentes oficiales. [SWISSINFO] 

Tribunal Superior Electoral rechazó varios recursos de Bolsonaro para inhabilitar la candidatura 

presidencial de Lula.- El Tribunal Superior Electoral de Brasil rechazó por unanimidad dos recursos 

presentados por el equipo legal de Jair Bolsonaro para inhabilitar la candidatura del ahora 

presidente, Luiz Inácio Lula da Silva, en las pasadas elecciones. [EUROPA PRESS] 

COLOMBIA 

Tras tensiones, Petro se reunió con embajadores israelí y palestino.- El presidente colombiano, 

Gustavo Petro, se reunió con los embajadores israelí y palestino, acudiendo a canales diplomáticos 

luego de que en los últimos días se elevaran las tensiones con Israel por sus comentarios sobre la 

situación en Gaza a la que comparó con un campo de concentración nazi. [AP] 

PERÚ 

Perú ratificó que no prorrogará el plazo para la regulación de migrantes en su territorio.- Las 

autoridades migratorias de Perú confirmaron que no se prorrogará el plazo que ha dado el Gobierno 

hasta el próximo 10 de noviembre para que los migrantes en condición irregular tramiten sus 

documentos para recibir un Permiso Temporal de Permanencia en el país. [SWISSINFO] 
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VENEZUELA 

Régimen de Maduro liberó opositores tras diálogo.- El exdiputado venezolano Juan Requesens y el 

periodista Roland Carreño, cercano colaborador del dirigente Juan Guaidó, fueron puestos en 

libertad junto a otros tres "presos políticos", tras la suscripción de un acuerdo en la mesa de 

negociación entre el gobierno y la oposición. [DW, EL PAÍS, BLOOMBERG] 
 

EUROPA 

Bruselas dio una semana a Meta y TikTok para que expliquen medidas contra difusión de bulos y 

violencia.- La Comisión Europea informó que contactó a Meta, propietaria de Instagram, WhatsApp 

y Facebook, y con TikTok para exigirles información detallada sobre las medidas que tomaron para 

cumplir con las nuevas reglas de la Unión Europea para poner fin a la difusión de desinformación y 

contenidos violentos y de odio. [EUROPA PRESS, DW, AP] 

Europa busca acelerar acuerdos con el Mercosur y en especial con México y Chile.- Los ministros de 

Comercio de la Unión Europea, bajo la presidencia de turno de España, se reúnen en la ciudad 

española de Valencia para abordar cómo acelerar los acuerdos comerciales que el bloque 

comunitario tiene pendientes con Mercosur y también las vías para modernizar los que mantiene con 

México y Chile. [FORBES] 

Mahsa Amini, cuya muerte bajo custodia policial en Irán prendió las protestas por la libertad, premio 

Sájarov del Parlamento Europeo.- El Parlamento Europeo concedió el Premio Sájarov a Jina Mahsa 

Amini, la joven kurda de 22 años muerta bajo custodia policial en Irán el año pasado y cuyo caso 

prendió la llama de las protestas por los derechos y las libertades en Irán. Junto a Amini, la Eurocámara 

galardona también, con este premio que reconoce la libertad de conciencia, al movimiento Mujer, 

Vida y Libertad iniciado tras su muerte. [EL PAÍS, DW, FRANCE 24, EFE] 

Bruselas instó a ser “más eficientes” y “agilizar” los retornos de migrantes ilegales.- La comisaria de 

Interior, Ylva Johansson, y el vicepresidente comunitario, Margaritis Schinas, instaron a los Estados 

miembros de la Unión Europea a ser “más eficientes” y “agilizar” los retornos a sus países de origen de 

los migrantes ilegales. [EFE, AP] 

ALEMANIA 

Alemania urgió a sus ciudadanos a abandonar Líbano.- El Ministerio de Exteriores de Alemania hizo 

un llamado urgente a sus ciudadanos en territorio de Líbano para que abandonen el país debido a 

la "altamente volátil" situación ante la escalada de ataques con Israel. [EUROPA PRESS] 

65 policías heridos en manifestación propalestina.- Más de 60 policías resultaron heridos y 174 

personas fueron detenidas en una manifestación propalestina que degeneró en altercados en Berlín, 

indicaron  las autoridades. [DW] 

FRANCIA 

Evacuados de nuevo por amenazas de bomba varios aeropuertos de Francia.- Varios aeropuertos de 

Francia, entre ellos los de Lille, Nantes, Bordeaux y Montpellier, fueron evacuados de nuevo por nuevas 

amenazas de bomba, después de que el Gobierno decidió elevar la alerta antiterrorista tras el ataque 

con cuchillo en un instituto de la ciudad de Arrás. [EUROPA PRESS, DW] 
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RUSIA 

Putin calificó como ‘discriminación étnica’ el trato del COI a los deportistas rusos.- El Comité Olímpico 

internacional aún no tiene asegurada la participación de los deportistas ruso en los Juegos de París, 

por lo que el presidente de Rusia, Vladimir Putin, calificó esto como “discriminación étnica” por parte 

de la organización. [FORBES] 

Von der Leyen comparó al presidente ruso con Hamás.- La presidenta de la Comisión Europea, Ursula 

von der Leyen, comparó al presidente ruso, Vladímir Putin, con el grupo terrorista Hamás, por querer 

uno "borrar del mapa a Ucrania" mientras el otro busca "borrar del mapa a Israel". [DW] 

UCRANIA 

Ucrania votó prohibición de Iglesia ortodoxa ligada a Rusia.- El Parlamento de Ucrania adoptó en 

primera lectura un proyecto de ley que prohíbe la Iglesia ortodoxa dependiente del Patriarcado de 

Moscú, institución que apoya la invasión rusa a este país, indicaron diputados. [DW] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

OMS pidió más fondos para afectados por terremotos en Afganistán.- La Organización Mundial de la 

Salud pidió 7.9 millones de dólares para garantizar que las comunidades afectadas por los terremotos 

en el oeste de Afganistán, entre el 7 y el 15 de octubre, reciban servicios de salud esenciales en los 

próximos seis meses. [TELESUR] 

CHINA 

Pentágono resaltó rápido aumento de armas nucleares chinas.- Un informe del Pentágono sobre el 

poder militar de China señaló que Beijing está superando las predicciones sobre la rapidez con que 

acumula su arsenal de armas nucleares y que “casi con certeza” está aprendiendo lecciones de la 

guerra de Rusia en Ucrania sobre cómo podría ser un conflicto por Taiwán. [AP] 

COREA DEL NORTE 

Rusia y Corea del Norte se comprometieron a encontrar una solución diplomática del problema 

coreano.- El ministro de Exteriores de Rusia, Serguéi Lavrov, y su homóloga norcoreana, Choe Son-hui, 

reafirmaron el compromiso de solucionar por la vía diplomática la situación en la península de Corea. 

[SPUTNIK, YONHAP, AP] 

INDIA 

Canadá retiró 41 diplomáticos de India en medio de crisis.- Canadá anunció que se vio obligado a 

repatriar a 41 diplomáticos radicados en India después de que Nueva Delhi amenazara con retirarles 

su inmunidad diplomática en medio de una crisis entre ambos países. [DW] 

ISRAEL 

Israel atacó con artillería el sur de Líbano en respuesta al disparo de un misil anticarro.- El Ejército de 

Israel realizó ataques con artillería contra territorio libanés tras un nuevo ataque con misil anticarro 

contra el país desde el otro lado de la frontera, ante el riesgo de que el partido-milicia chií Hezbolá 

se sume a la guerra entre Israel y Hamás. [EUROPA PRESS] 

Al menos cinco palestinos murieron en Cisjordania por enfrentamientos con militares y colonos 

israelíes.- Al menos cinco palestinos murieron en Cisjordania tras registrarse numerosos 

enfrentamientos con militares y colonos israelíes en una jornada marcada por una huelga general en 

respuesta al ataque ejecutado contra un hospital en Gaza. [EUROPA PRESS, FRANCE 24] 
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Detenidos más de 130 palestinos a manos del Ejército de Israel en Cisjordania.- Al menos 135 

palestinos fueron detenidos a manos de las fuerzas de seguridad de Israel en varios puntos de las 

localidades de Ramala, Hebrón y Belén, en Cisjordania. [EUROPA PRESS] 

PAKISTÁN 

Exfuncionarios de Estados Unidos pidieron a Pakistán no deportar a miles de afganos que esperan 

visas.- Un grupo de antiguos diplomáticos y representantes estadounidenses de organizaciones de 

reasentamiento pidieron a Pakistán que no deporte a miles de afganos que han esperado sus visas 

estadounidenses en virtud de un programa de la nación norteamericana que reubica a refugiados 

afganos que huyen del Talibán. [AP] 
 

ÁFRICA 

SUDÁN  

Estados Unidos pidió cese de la violencia en Sudán.- Estados Unidos pidió el fin los enfrentamientos 

entre las Fuerzas de Apoyo Rápido y las Fuerzas Armadas de Sudán y alertó de que están aumentando 

los bombardeos y las bajas civiles en las ciudades de Nyala y Omdurman. [DW] 
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